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LIONS FAZ CAMPANHA PELA SERTE -

O Lions 'Clube Florianópolis - Estreito,
iniciou uma campanha dê aumento de

sócios da SERT'E - Sociedade Espírita de

Recuperação, Trabalho e Educação, e.ntida
de mantenedora do Adilo de Cachoeira do

Bom Jesus, onde funcionam, também, uma
maternidade, ambulatérío e diversos cursos

'de valorização humana. A campanha será

desenvolvida . por tojios os asso�iados do

l.J_ions Clube Florianppolis - Estreito e se

, -;..p!ºl.8!lgará-,. até o f aI de jarieiro próximo ..

o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
101l.3 milibares. Temperatura média do
dia: 2>.40. máxima insolação 38.40. míni
mo à noite 14.20. (no Planalto média
mínima 11.60.) Cúmulus, St ratus, de meio
claro a encoberto. Nevoeiro noturno no

litoral. Tempo: No Planalto: Chuvas espar
sas, passando a bom. No litoral. Bom
durante o dia chuvas esparsas à noite.
.Prevísão: A. Seixas Netto.
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Alagados da Costeira

começam a ficar

super-povoados
de sub-moradias

As áreas alagadas e repletas de mosquitos conhecidos por
,

I

"maruins" ao longo da estrada que dá acesso ao sul da Ilha, nas

proximidades da Costeira do Pirajubaé, não são, certamente, o

local mais apropriado para construção de casas. Contudo, privadas
de terras mais privilegiadas, muitas famílias recorrem ao mangue

à procura da solução para o déficit habitacional. Mas o

interessado em se estabelecer no local precisa ficar atento para
as exigências legais: há necessidade da autorização da}

Capitania dos Portos que lhe dará a competente "posse" da terra.

Neste mangue, longe do fervilhante centro urbano da Capital, já
próspera uma pequena comunidade de 50 a 60 sub-moradias (pág. 16).

_
Comércio da

'Capital absorve
o da vizinhança
Os comerciantes dos municípios vizinhos
de,Florianópolis queixam-se de poco

,

movimento de vendas nesta época do
Natal. Todos preferem vir coinprar
nas lojas da Capital (Página 16).

Prefeitura terá

nova sede perto
da velha ponte

Com um custo estimado em Cr$ 20
milhões e ocupando uma área de 12 mil

metros quadrados, a Prefeitura vai
construir su� nova sede no alto da

Felipe Schmidt, próximo à ponte (P. 16)As lojas vivem praticamente vazias. apesar de possuírem um bom estoque de produtos para a época do Natal.

Pase dita
mais 5 bilhões'
'nas contas dos
funcionários

Segundo estimativa feita pelo administrador do Pasep, os
funcionários públicos deverão sacar os juros e correrão

monetária durante este mês e janeiro, num montante de

Cr$ 780 milhões. Nos meses de outubro e novembro, os Saques
somaram Cr$ 1 bilhão 53 milhões. Com este crédito efetuado

pelo BB o saldo médio é de Cr$ 6 mil para cada servidor (Pag. 5).'

Coríntians chega hoje a

Podo Alegre acompanhado
de uma grande torcida

A delegação do Coríntians viaja hoje à tarde para Porto Alegre. '_
Sem Lance, um dos seus principais jogadores. O Internacional

fez ontem !;lOVO treino e Minelli mostrou que não pretende deixar

que o jogo de amanhã seja decidido na prorrogação ou na disputa de
. pênaltís. Paralalamente à movimentação dos dois times, os

torcedores corintíanos chegam em massa à capital gaúcha (Página 8)

Henrique Jacob Muerk, aviador nazista da Segunda Guerra
e considerado o braço direito de Adolf Eichmann, foi

preso em Buenos Aires e acusado de maltratar e

assassinar um menino. Segundo fontes policiais, Muerk,
num ritual que cumpria com frieza há muito tempo,

despia-se e adotava poses obscenas diante de um grupo de

crianças do qual se tornara amigo (Página 2).

A área onde a Prefeitura construirá sua sede é considerada uma das mais nobres de Florianópolis.
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o DESAFIO DO PC.AO REGIME·ESPANHOL
Apesar de proscrito, o Partido Comunista vai apresentar candida tos nas eleições do próximo ano.

Madri - Santiago Carrillo, O' exi
lado chefe do Partido Comunista Es

panhol, reapareceu ontem em Madri
durante uma hora e quarenta minutos,
numa entrevista éIãndestina, anun

ciando que seu partido, ilegal na Es

panha, desafiará o regime ao se apre
sentar nas eleições do próximo ano.

ACrescentou que o partido, cujas ati
vidades políticas estão completa
mente proibidas desde a guerra civil
espanhola, apresentará em janeiro
uma lista de candidatos.
Carrillo reuniu-se com os jornalis

tas num edifíficio em construção no

centro de Madri. Manifestou que se

encontra na Espanha ilegalmente e

.Kissinqer

Kissinger
pede à OTAN

Um "código
de moderação"
Bruxelas - o secretário

de Estado norte-americano
Henry Kissmger pediu
ontem aos'países da organi
zação do Tratado do Atlân
tico Norte (Otan) .que ado
tem um "código de mode
ração" entre o leste o oeste

para impedir que o mundo
deslize em direção a uma

"catástrofe que não se pode
imaginar". Kissinger, que
deixará seu cargo dentro de
seis 'semanas, disse que a

Otan faz frente a um duplo
risco: "Melhorar sua segu
rança com vistas a neutrali
zar o crescente poderio so

viético e construir a paz".
Ele formulou suas decla

rações em uma entrevista à

imprensa que ofereceu na

sede da Otan. Posterior
mente, viajou para Londres
para tentar romper o estan

camento que existe nas ne

gociações para a instalação
de um governo da maioria

negra na Rodésia. "Numa
época nuclear") expressou
Kissinger, "sem dúvida que
temos a responsabilidade
direta de impedir qualquer
tentativa por parte daqueles
países que continuam mul
típlicando seus armamen

tos de acreditar que pode
rão alcançar soluções polí
ticas ou econômicas me

diante o emprego das ar

mas".
Ao mesmo tempo, conti

nuou dizendo, "o futuro da
paz no mundo e talvez a so

brevivência da humani
dade dependerão de que
nas relações entre o Leste e

o Oeste possamos encontrar
uma solução para nossos

problemas e um código de
moderação, porque do con

trário nós deslizaremos, de
novo, como aconteceu com

tanta frequência na história,
em direção a uma série de
cálculos errados, até o acú
mulo de vantagens margi
nais, e também talvez em

direção a uma catástrofe
que não se pode imaginar".
Kissinger foi elogiado por

seus colegas da Otan. O
secretário-geral da organi
zação, Joseph Luns, disse:
"Temos tido na aliança o

privilégio de trabalhar com
um homem ao qual pode
mos aplicar com sinceri
dade o qualificativo de
grande": Uns disse estar

convencido de que Kissin
ger "ficará na história"
como "um dos ministros de
relações exteriores mais
eficazes de nosso século".
Em Londres, Kissinger

tem previsto entrevistar-se
com seu colega britânico
Anthony Crosland e com o

embaixador Ivor Richard,
presidente da Conferência
de Genebra sobre a Rodé
sia.' Quanto ao impasse da
conferência, os funcioná
rios norte-americanos dis
seram em particular que a

situação rodesiana "não é
tão má como parece" e que
as negociações serão reno

vadas.

sem passaporte. Também revelou que
o Partido Comunista Espanhollevan
tou suas objeções a que o governo do
rei Juan Carlos estabeleça relações
diplomáticas com os governos comu

nistas da Europa Oriental, inclusive a

União Soviética. Anteriormente, o

partido se opôs ao' estabelecimento
dessas relações, baseando-se em que
o governo ainda não havia implantado
as liberdades democráticas. Um alto
funcionário do partido disse que os

candidatos comunistas estão prepara
dos para se arriscar a serem presos ao

se apresentarem nas primeiras elei
ções parlamentares do país em 40

anos, propostas pelo governo do

primeiro-ministro Adolfo Suarez.
CarriIlo chegou aproximadamente

uma hora depois que os 35 jornalistas
foram levados ao local em grupos de
três. Repetiu que seu partido se opõe
ao plebiscito que o rei Juan Carlos
convocou para apróxima semana para
'apoiar o plano de Suarez,
qualificando-o de não democrático,
"uma paródia da última eleição �eali
zada em 1966 durante o governo do
general Franco". Essas,eleições foram
vencidas pelo governo pormais de 90
por cento dos votos.

não alinhamento e estimam que a d
:

cisão sobre o ingresso da Espanha�'
.Organizaçâo do Tratado do Atlântica,
Norte (OTAN) deveria ser submetidO I
a um plebiscito do povo espanhol 1lI

a,

Durante a entrevista, o secretário- não como o que será realizado d�n;s
geral do Partido Comunista Espanhol de alguns dias. °I
negou-se a estimar seu poderio eleito- - .

ral e a entrar em especulações sobre as Disse também que seria preciso espossibilidades de que o governo de tabelecer as mesmas ,condições Par
Suarez possa legalizá-lo. Mas afirmou: "outros blocos" militares, tais COIOO:"Não nego que entre os que governam Pacto de Varsóvia. Carrillo manifes.
atualmente e seus colaboradores haja tou que o partido, tampouco objetaialguns que realmente desejam uma qu� o governo espanhol estabeleça re.!
mudança". lações com o México, onde se eu.
Acrescentou que os comunistas es- contra um governo republican,o

panhóis favorecem uma política de exílio desde a guerra civil.
"

disse que vive clandestinamente na

Espanhadesde 7 de feverei�o de 1976
e retornará á "uma de minhas muitas
casas em Madri".

: Carril/o, líder do PC.

CarriIlo, cujo passaporte foi negado
pelos dois governos pôs-franquistas,

Abstenção favorecerá advorsénosds Soares
·Os norte-americanos
levam seus prêmios.
Sob'muito protesto.

Estocolmo - Os Estados Unidos levaram ontem à noite todos os prê
mios nobel outorgados este ano, mas um dos co-ganhadores do de

Físíca, Burton Richter, diz que não haverá outra "vassourada" seme
lhante no futuro, a menos que o governo norte-americano dedique
daqui por diante maiores somas em dinheiro a investigações cientificas
básicas, Outro laureado, o escritor Saul Bellow, diz que uma das razões
da "vassourada" norte-americana é que Hitler, Stalin e Mussolini obri
garam muitas das mais privilegiadas mentes européias a emigrar para a

Amêrica."
O rei Carl Gustaf entregou os cincoprêmios - equivalentes a 160 mil

dólares em dinheiro cada um - em cerimõnia realizada no salão de
concertos de Estocolmo, Richter, da Universidade de Stanford, Califór
nia, e Samuel C.C. 'I'ing, do Instituto de Tecnologia de Massachussets,
repartem o prêmio de Física,
Bellow ganhou o de Literatura,William Lipscomb, de'Harvard, o de

Química; Milton Friedman, da Universidade de Chicago, o de-Econo

mia; e Baruch Blumberg, da Universidade de Pensilvânia, reparte com

Carleton Gajdusek, do Instituto de Enfermidades Neurológicas, o de
Medicina. Este ano não foi outorgado oPrêmío Nobel da Paz, Nos
últimos 25 anos, 48 dos 100 Prêmios Nobel foram ganhos por norte
americanos, e norte-americanos ganharam todos os prêmios em Ciên
cias quatro vezes, Mas nunca, nos 75 anos de instituição dos Prêmios

Nobel, foram todos arrebatados por um único país no mesmo ano.

Um dos laureados é personalidade controvertida. Milton Friedman.
A controvérsia se deve a que pronunciou conferências no Chile depois
da queda do presidente Salvador Allende, e porque o atual regime
militar adequou sua política econômica aos ensinamentos de Friedman.
Um grupo de 2,()()() pessoas denominado comitê do Chile realizou

uma passeata de protesto próximo ao teatro onde foi feita a entrega de

prêmios, s�icitando à Fundação Nobel, que outorga anualmente os

prêmios, .que bloqueasse a entrega a Friedman, alegando como razão
. seu apoio ao regime chileno, "o que contradiz a cláusula imposta por
Alfred Nobel, no sentido de que os ganhadores devem ter contribuído
para o bem-estar da humanidade",

o certifiCado de Bel/ow

Chile expulsa seis presos
Socialista de AIlende, 'foi chefe da Polí
cia Civil.

Os seis libertados ontem estavam
entre os 18 detidos que continuavam na

cadeia, sem culpa formada, depois que'
o governo deciditi a libertação de 300
presos políticos em meados de no

vembro último. Outros seis desses 18
foram expulsos na terça-feira. E
adianta-se que mais três serão expulsos
na semana que vem. Continuam presos
Luis Corvalan, chefe do proscrito par
'tido comunista, e Jorge Montes, ex

senador comunista.

Santiago do Chile - O regime colo
cou em liberdade e expulsou seis pre
sós políticos, entre eles destacados di
rigentes _marxistas. Forarn todos colo
cados a bordo de Um avião que partiu
para a Europa. São eles: Carlos Enrique
Bruit, que viajou para a França; Edwin
Patrício Bustos, Itália; Alfredo Joig
nant, França; Patrício Romano, Ale
manha Oriental; e Victo� Toro, Cuba.
Ele é um dos dirigentes do Movimento
de Esquerda Revolucionária (MIR).:
Vergaja, militante comunista, foi sub
secretário do 'Interior no governo Al
lende. joignant, membro do Partido

URSS adotará as 200milhas
I

Enrique Jacob Muerkçdescríto cumu braço
direito de 'Ado l! Eichrn.ann, enforcado em 1960

pelos israelenses, é acusado de ter

maltratado e 'estrangulado uma criança,

Moscou - O governo soviético anun-
-

ciou ontem que adotará o limite de 200
milhas de suas costas para zona de
pesca. O diário oficial "Izvestia" publi
cou um decreto, assinado pelo presi
dente Nikolai Podgorny, que estabe
lece o limite para a pesca com uma me
dida temporãria, até que a conferência
das Nações Unidas sobre o direito do
mar .se pronuncie a respeito.
De aco-rdo com o decreto, os navios

estrangeiros dê�erão'ter autorização do
governo soviético para pôder pescar

dentro das 200 milhas de águas territo
riais da União Soviética. A resolução
não afeta o limite de doze milhas de
águas territoriais já adotado pela União
Soviética, diz o decreto.
Dentro da nova zona pesqueira, a

União Soviética conservat'direítos so

beranos sobre os peixes e outras espé
cies vivas com o propósito de detectá
las, apanhá-las 'e preservá-las", disse o

decreto. Uma medida similar foi ado
tada pelos. Estados Unidos no ano pas-
sado.

.

. , .

'Vorster quer invadir Angola
Lusaka - A África do Sul de Vohn

Vorster planeja a invasão de Angola e já
tem cerca de 50 mil tropas acampadas,
prontas para o ataque, no tre'chó- de Ca
privi, na África do Sudoeste (Namíbia),
segundo informou ontem ,o secretário
das Nações Unidas para a Mrica do Su
doeste, Sean Macbride: Em uma entre

vista realizada em Lusaka, Macbride
disse também que a construção de três
novas bases aéreas na Rodésia é ,sinal
de que o governominoritário branco do
primeiro-ministro Ian Smith se. prepara

para' realizar uma guerra prolongada
contra os guerrilheiros nacionalistas
negros,

"Temos informação de que estes pla
nos estão sendo preparados em segredo
em Pretória e em Salisbury e que esta
rão prontos no mês que vem", disse
Macbride. "Estou muito preocupado. A
situação é extremamente grave, A partir
de meados de janeiro teremos uma

nova situação, que pode incluir o fim da
estabilidade de Angola", acrescentou.

deus durante a segunda
guerra mundial. Foi se

questrado na Argentina
em 1960 por um comando
israelense que o levou a

Tel-Aviv, onde foi conde
nado à morte e enforcado.
"Parece que era o' braço
direito de Eichmann",
disse uma fonte da polícia
ao se referir a Muerk. Um
porta-voz da embaixada da
Alemanha disse: "Não sa

bemos nada do episódio e,
se soubéssemos, não di
ríamos nada".

Preso naArgentina
umcriminoso na�ista

Buenos' Aires - Um

alemão, descrito como

aviador nazista na se

gunda guerra mundial e

braço direito de Adolf
Eichmann, foi preso e

acusado de maltratar e as

sassinar um menino, dis
seram fontes policiais,

coronel da SS de AdolfHi
tler. Eichmann era procu
rado como criminoso de

guerra por sua participa
ção no extermínio de ju-

Enrique Jacob Muerk, de
60 anos, nascido na Ba

viera, foi preso por uma

comissão policial que en

controu em seu poder uma
faca onde está gravado o

símbolo nazista da Fruz
suástica.

Os pohciais investiga
vam a morte do menino
ClaudÍ(; 'Quintana, cujo
cadáver estrangulado foi
encontrado na

-

semana

passada num arroio em "

San Fernando, 35 qui I ô'
metros ao norte desta capi
tal. O ex-aviador mCHa
perto da casa do menino.

As fontes disseram que
Muerk chegou à Argen
tina em 1954. pouco 'de
pois de Eichmann. ex-

As fontes policiais atri
buíram a um médico ter

'dito que examinou Muerk,
que, na segunda guerra
mundial, foi submetido a

duas operações na cabeça,
depois que sofreu dois fe
rimentos à bala e caiu com

seu avião no Atlântico.

A agência "Notícias Ar

gentinas" disse ontem

que, segundo fontes poli
ciais, "há muito tempo,
num ritual que cumpria
com frieza inalterável e

sem escrúpulos, Muerk se
,

despia e adotava poses
obscenas diante de um

-grupo de meninos em Sun

Fernando, do qual se tor-

nara amigo".
A "Notícias Argentinas"

informou que Muerk so

freu .ontern uma crise de'
nervos quando era levado
a julgamento pelo crime,
em San Isidro, a cerca de
15 quilômetros ao norte de
Buenos Aires. Disse a

agência que Muerk não

poderá ser interrogado
pelo juiz até que se refaça.

Segundo se informou, o
ex-aviador foi visto no dia
do crime com Cláudio e

outros quatro meninos de

quem se tornara amigo
mediante a compra.de gu
loseimas. De acordo com a .

versão, o homem afastou
os outros quatro meninos
com desculpas e possi
velmente conduziu Cláu-

dio a um lugar próximo
maltratá-lo e estrangulá
lo. Moradores de San Fer
nando disseram que o

homem costumava

embebedar-se na "Ta
berna do Diabo", um bar
que frequentava.

Lisboa - Os comunistas ampliaram sua influência às!
custas do Partido Socialista, atualmente no poder, porque'
haverá um alto índice de abstenção nas eleições municio
pais de amanhã, previram onte� analistas políticos.
O Centro Social-Democrata, partido de direita, tambéml

tirará votos dos socialistas, devido ao descontentamento
com a situação da economia e à apatia da opinião pública,l
menos de três anos depois que Portugal pôs fim a urna
ditadura direitista de quase meio século.
As eleições começarão às 7 horas (4 horas da madrugada:

em Brasília); 6 milhões e 500 mil eleitores registrados Iescolherão entre '150 mil 'candidatos, em sua maioria nas

chapas de socialistas, social-democratas e da frente unida
popular, controlada pelos comunistas. Os candidatos elei.11
tos preencherão 45 mil cargos legislativos e executivos em

304 municipalidades e 3.262 pequenos distritos: I
A maioria dos temas debatidos na campanha são locais,:

mas os portugueses consideram estas eleições como umaiespécie de referendo sobre o governo do primeiro.
ministro Mário Soares, socialista moderado há apenas Iquatro meses no poder.' Soares lidera o primeiro governo.
eleito livremente em Portugal, depois de um movimento'
autoritário de Marcelo Caetano.

_ 'ISoares, que governa sem maioria no parlamento mas

conta com o apoio do presidente militar Antonio Ramalho
Eanes, declarou que se as- eleições de 12 de dezemló!rol
mostrarem que não tem apoio popular, renunciará. Os so

cialistas receberam 35 por cento dos votos nas eleições
parlamentares de 25 de abril.ios social-democratas 24 por

cento, o CDS 16 por cento' e os comunistas 15 por cento,
Calcula-se que a abstenção será de 27 por cento no do

mingo. Na eleição presidencial de junho, a abstenção foi
de 25 por cento e nas parlamentares de 17 por cento. Os
analistas politicos.disseram que o .abstencionísmo prejudi
cará especialmente os dois partidos majoritários, socialis
tas e social-democratas, que retêm o apoio dos amplos
setores moderados do país.

'

Segundo os analistas, os comunistas e os grupos de

extrema-esquerda e extrema-direita são muito disciplina
dos e mobilizarão seus adeptos para comparecerem aos

locais de votação. Alguns observadores dizem que os elei
tores encaram com .descontentamento a votação, ern palie,
porque o governo que elegeram não conseguiu até agora
fortalecer a economia, abalada por um desemprego de 15

porcento, uma inflação anual de 30 por cento, a escassez de'
álimentos e uma queda na produção industrial. Em men

sagem ao país, transmitida pela televisão' na semana pas

sada, Soares disse que os portugueses não podem esperar

que os socialistas resolvam em quatro meses problemas
acumulados durante mais de 40 anos.

\

Contudo, o jornal "Expresso", de posição moderada,
comenta que "dos 6 milhões e 500 mil eleitores, uns não

'são membros de sindicatos, outros não são favorecidos pela
reforma agrária e outros ainda não recebem o salário .mí

nimo nacional. Estes têm o direito de perguntar: que de,
mocracia? para quê?" O jornal exorta Eanes a "tomar al

gumas medidas constitucionais para tornar o governo mais
efetivo". .'

,

�
.

Alguns observadores acred,itam que se os sociali as ob
'tiverem uma vitória modesta no domingo, Eanes íssol
verá o gabinete e obrigará Soares a formar uma coalizão
.com um ou dois partidos da oposição. O governo é alvo de
fortes criticas da esquerda e dá direita devido a seus esfor
ços para reduzir o consumo, restabelecer a disciplma traba
lhista e impedir as ocupações de terras por grupos comu

nistas na região do Alentejo.

Vitória de Michelsen:
a.população escolherá
o candidato liberal

Bogotá - O presidente Alfonso Lopez Michelsen ob
teve à noite uma vitória política ao conseguir que o co�·
gresso aprovasse uma emenda constitucional que permi
tirá, pela primeira vez, realizar na Colômbia uma consul�a
popular para que os cidadãos liberais escolham. seu candi-
dato presidencial para 1�78.

.

A reforma permitirá também a convocação de uma pe

quena assembléia nacional coristitui�te qu� se. �n�arre- A

gará de reformar os obsoletos mecanismos judiciais e o

regime político dos municípios e departamentos; que
datam do século passado. Pouco antes da meia-noite, a

reforma constitucional foi aprovada na primeira sessão da
câmara de representantes, com uma votação de 118 a favor
contra 25. O escrutínio revelou que a recém-declarada
oposição de um setor do partido Conservador ao governo e

.

apenas uma minoria insignificante.
Os observadores que seguem as orientações do eX

presidente Misael Pastrana Borrero ligaram-se aos comu

nistas algum; liberais independentes e representares da

extrema-direita num esforço para evitar a aprovação da
reforma mas conseguiram apenas 25 votos. A mais im';JOr
tante conse.quência da aprovação da reforma constituclv'
nal 'que, todavia, necessita 'de uma segunda aprovação, e ,

talvez a divisão do calendário eleitoral para que, em teve

reiro de 1978, sejam realizadas as eleições parlamentares
e três meses depois, as presidenciais. .

,

De acordo com um pacto subscrito pelos três grupos eITl

que nas eleições parlamentares cada grupo�presentar.á urn
candidato presidencial.O vencedormantera seu candlda�o
� os demais serão retirados. Até agora, há sorriente dOiS

aspirantes à candidatura presidencial do liberalismo: o

ex-chanceler Júlio César Turbay Ayala e o ex-president"
Carlos Lleras Restrepo.
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Prefeitos, vice e vereadores

do MDB reunidos hoie

e amanhã para debat�r planos

Começa às 9h30m de hoje, nesta Capital,
prolongando-se até amanhã ao meio dia, o en

contro geral de prefeitos, vice-prefeitos e ve

readores eleitos no último pleito municipal,
pela Oposição, promovido pelo diretório re

gional do MOS, com a finalidade principal de
debater temas relacionados com a administra

ção municipal e assuntos de natureza política.
Na primeira parte dos debates serão aborda

dos os temas diretamente relacionados com a

administração municipal e atuação perante a

Câmara e, na segunda, temas políticos, "onde
se fará uma análise detalhada sobre o último

pleito, inclusive, com apresentação de dados
,

minuciosos, capazes de demonstrar que a

Oposição não foi derrotada, mas sim acusou

um crescimento, em relação a outros pleitos",
explicou o deputado Dejandir Oalpasquale.
Esta parte, relacionada com a análise do úl

timo pleito será apresentada, ao final dos deba
tes, pelo presidente regional, Oejandir Oalpas
quale, que espera dO,..,encontro, "uma ingeção
de otimismo a todos os Oposicionistas e o iní

cio dos preparativos para a batalha de 1978<
Para Oalpasquale, todos os temas são de

,vital importância aos novos representantes do

MOS no Executivo e Legislativo Municipal e

por isso mesmo 'ele espera a presença, hoje e

-. amanhã, de aproximadamente 300 pessoas,

apesar de terem sido convidados 700. Cada

participante virá por sua própria conta e se

gundo Oalpasquale "este é o principal fator

capaz de impedir a presença 'maciça .de todos
ao encontro".

Além dos eleitos que foram convidados pelo
diretório regional do MOS, a maioria dos atuars

prefeitos oposicionistas já confirmou presença

ao encontro. Os deputados federais Jaison

Sarreto e Laerte Vieira, além do senador Evelá

sio Vieira abordará, amanhã, o primeiro tema

de ordem política.
Segundo Dalpasquale o encontro é de cará

ter estadual e "por isso mesmo realizado por

gente de Santa Catarina".

A PROGRAMAÇÃO
OS debates, que serão realizados no plenário

da Assembléia Legislativa, terão início às

9h30m com o tema Imprensa e Governo, a

cargo do jornalista Moacir Pereira. Após o en

genheiro e vereador Afonso Veiga Filho falará

sobre o Saneamento Básico relacionado com a

administração municipal e, a seguir, o tema

Ensino de 10 grau como competência munici
pal face à lei 5692, por Nilton Severo da Costa.

. No período vespertino, o procurador Saulo
Vieira falará sobre a Responsabilidade do Pre

feito e do vereadorde acordo com o decreto Lei

201. O deputado estadual Murllo Canto abor

dará a Lei Orgânica dos municípios e, o profes
sorJacob Anderle falará sobre aAdministração
Municipal voltada para o interesse social. O

término está marcado para manhã ao meio-dia.

dia.

Mais Cr$ 2 milhões e 700mil

para a prevenção ao câncer

A divisão nacional decâncer do Ministério da

Saúde está transferindo à secretaria da Saúde

do Estado, a importância equivalente a Cr$;;:
milhões e 700 mil para continuidade das ativi

dades relacionadas com a prevenção, controle
_

e tratamento do câncer em Santa Catarina.

• A importância será distribuída entre as diver-

sas entidades' envolvidas no programa de

combate ao câncer, cabendo a parcela de Cr$ 1

milhão à secretaria da Saúde, Cr$ 500 mil para
o Oasp, hospital Celso Ramos e Hospital Santa

Isabel, de Slumenau e, Cr$ 200 mil para a ma

ternidade Carrnela Outra.

Os recursos previstos na consignação "ou

tros custeios", destinam-se ao pagamento de

diárias hospitalares, exames preventivos de

câncer ginecológico, aplicações de radiotera

pia, quimioterapia ambulatorial e exame

anátomo-patológicos, quando realizados em

pessoas carentes de recursos.

Segundo a secretaria da Saúde, o programa
de prevenção do câncer, em Santa Catarina,
terá suas atividades intensificadas em 1977,
com a volta, também, do médico oncologista,
Luiz Alberto, que realizou estágio na Holanda,
na área específica de cancerologia.

Usina de álcool começará a

ser implantada em janeiro
o secretário da Indústria e Comér

cio, Sebastião Neto Campos confir
mou ontem que o início dos traba
lhos de implantação da Usina de Ál
cool a partir da mandioca em Santa
Catarina ocorrerá no mês de janeiro
próximo, "mesmo porque já temos

garantia de recursos, do Banco Cen

tral, para o financiamento, na ordem
de Cr$ 112 milhões para a unidade
industrial e Cr$ 390 milhões para os

financiamentos agrícolas".
A usina será localizada no eixo

compreendido pelos municípios de

Laguna, Criciúma e Araranguá, mas
o local exato para sediá-la ainda não

foi definido e segundo o secretário
"isto ocorrerá, também, no início do

próximo ano, por ocasião da elabora
ção do projeto final de engenharia,
que em seu estudo observará princi
palmente os aspectos técnicos, eco
nômicos e sociais da região".
Mais adiante o secretário Sebas

tião Neto Campos lembrou que

foram feitos profundos estudos para a

implantação da usina, os quais in

cluiram o Vale do Itajaí e o Sul do
Estado. k implantação, no Vale do

Itajaí, segundo explicou Sebastião
Neto Campos,."faria com que o custo

da produção fosse muito elevado,
face a quantidade de combustível

que seria empregado na sua produ
ção".
O secretário admitiu que, de fato, a

produção agrícola do Vale do Itajaí
- mandioca - émaior do que a pro

dução no Sul do Estado, entretanto, ct
carvão/vapor que é subsidiado, no
Sul, "fará com que o custo da produ
ção, seja consideravelmente infe-

. "

nor.

'0 INíCIO
Atualmente, existem apenas dois

projetos aprovados, para produção
de álcool a partir da mandioca, em
Minas Gerais e Santa,Catarina. A
usina de Santa Catarina, deverá en

trar em atividade pré-operacional em

setembro e outubro de 1978, com
operação normal prevista para ja
neiro de 1979, quando a produção
diária será de 120mil litros de álcool,
representando apenas 7% do con

sumo diário de gasolina em Santa Ca

tarina, o qual, atualmente, gira em

tomo de 1.800mil litros/dia de gaso
lina.
De outra parte, a produção de

mandioca, em Santa Catarina, no ano

de 1974, foi de 2 milhões e 200 mil

toneladas, ,colocando-o em terceiro

lugar, na produção nacional.

Segundo o secretário da Indústria
e Comércio "somente as melhorias
na produtividade das áreas já culti
vadas e o' plantio de mandioca em

áreas novas, do sul do Estado, repre
sentarão uma produção anual de 2
milhões e 700 mil toneladas naquela
região". Na sua opinião, se toda a

produção do sul do Estado fosse uti
lizada na produção do álcool, "seria
possível a implantação de 10 unida
des produtoras de álcool na região".
- A iniciativa pioneira para a im

plantação dessa usina - disse - foi
assumida pelo Governo do Estado,
mas outras usinas deverão ser im

plantadas no Estado, através da ini
ciativa privada, sob o estímulo do

governo.
Para atender as necessidades da

Usina, serão consumidas 750 tonela
das de mandioca por dia, com apro
veitamento da produção de aproxi
madamente 1.400 pequenos produ
tores, beneficiando cerca de 10 mil

pessoas da região, "o que possibili
tará significativa estabilidade ao.

preço da mandioca e consequente-'
mente a melhoria considerável da
renda do agricultor", observou o se

cretário.
- Alguns municípios - assinalou

- terão a receita aumentada em até
35 por cento, representando um

grande empreendimento para a eco

nomia estadual".

Arena conclui o

levantamento do

pleito: 1�078

vereadores eleitos

contra 574 do MDB

Celso Costa, autor do "guia prático"
das eleições do dia 15 de novembro,

ao qual dedicou 25 dias de

pesquisas junto ao TRE e diretórios.

o levantamento geral das
eleições de 15 de novembro,
concluldo nesta semana pelo
diretório regional da Arena,
revelou que o partido elegeu
em Santa Catarina 1.078 ve

readores contra 584 do MOS,
enquanto que, na legenda, a
Arena obteve 761.093 votos

contra 491.413 do MOB, com
uma diferença de 259.680. Oi
ficuldades de comunicação,
principalmente, atrasaram o

conhecimento desses dados,
que vão além dos que são

fornecidos pelo TRE: por

exemplo, o quadro montado

pela Arena mostra a distri

buição dos votos pelas 14

micro-regiões do Estado, de
ambos os partidos, com o

número de votantes, de votos

válidos, brancos e nulos e as

legendas para prefeito e ve

reador.
O deputado Célso Costa,

secretário geral do partido e

que realizou pessoalmente
esse levantamento, juntando
informações do TRE e dos di

retórios municipais, diz que
ele será "um guia prático das
eleições, para uso do partido
e das suas lideranças". O
trabalho será entregue ao

governador Konder Reis nos

próximos dias, e o diretório

está pensando em publicá-lo,
para mais ampla distribuiçdo
aos lideres partidários. Ape
sar de os números revelarem

a esmagadora vitória da

Arena, Celso reconhece que
o MOS cresceu, em relação a

72, tanto no número de le

gendas como no de vereado

res, diminuindo apenas no

número de prefeitos, onde

passou de 41 para 29. Esse·

.cresclrnento decorreu do

maior número de candidatos

lançados, em maior número

de municípios.
OS NÚMEROS
A Arena, que disputou o

pleito nos 197 municípios,
teve 329 candidatos a pre

feito, 321 a vice-prefeito e

3.377 a-vereador. Em 74 mu

nicípios concorreu com

chapa única.em 78 com duas

sub-legendas, e em 33 com

três sub-legendas.
Para prefeito (elegendo

156 contra os 29 do MOS) a
Arena 'obteve 670.497 votos,

enquanto o MOS ficou com

493.090, dando uma dife

rença na legenda de 177.407.

No dia das eleições, se

gundo o levantamento, esta
vam inscritos no Estado

.Termina. seminário sobre

seguran�a do trabal ho

na construção civil

o 10 Seminário Estadual de Segurança, com 250

participantes, em realização nesta Capital, termina
às 18 horas de hoje, após serem abordados temas
relacionados com a segurança na construção civil.
O seminário, promovido pela Universidade Fede

ral de Santa Catarina, Sindicato dos Engenheiros,
Delegacia do Trabalho e Crea 10a reg ião tem como

objetivo específico, segundo explicou ontem um

dos coordenadores, Edemar Antonini, "divulgar os
trabalhos técnicos elaborados por engenheiros par
ticipantes dos cursos de segurança da Universidade
Federal e ao mesmo tempo contribuir com a cam

panha do governo na redução dos acidentes de tra
balho".

. Os 250 participantes do seminário, são engenhei
ros e técnicos de segurança, lotados em empresas
de Santa Catarina e segundo o coordenador Ede
mar Antonini, "a participação desses engenheiros e
técnicos muito contribuiu para a abordagem dos
temas e, inclusive, a apresentação de novos proje-
tos, ligados a segurança de trabalho". ,

OS TEMAS
Ontem foram abordados temas relacionados,

principalmente com o custo de acidentes e a pre
venção ao fogo, este último coordenador pelo
Corpo de Bombeiros da Capital. Na tarde de ontem,
o engenheiro Paulo Meinecke falou sobre a prote
ção contra incêndios, quando defendeu um "plano
de manobras, em redes de distribuição pública de'
água de consumo, como sendo uma eficiente solu

ção para suprir de água,. equipes de combate a in
cêndios localizados".
Igualmente ontem, o engenheiro Elinton Battis

tella sobre o sístema de proteção em serrarias, en-
,.1.'",. �

quanto que ali Joaquim destacou a "importância do
treinamento e conscientização da comunidade com

relação a atos inseguros, principais causadores de
incêndios". Ao final dos debates de ontem, o enge
nheiro Telésforo tez um relato sobrea importância
das escadas enclausuradas em edifícios altos.
Para o coordenador Edemar Antonini, "a intensa

campanha que se realiza, no momento, em todo o

Brasil, no sentido de reduzir o número de acidentes
de trabalho, tem obtido resultados altamente satis

!atórios "e nesse elemento ele encontra a "principal
Importância do seminário em conclusão".

1.544.649 eleitores, dos quais
votaram 1.340.823, com

203.826 abstenções. Os

votos válidos somaram

1.280.103, subtraindo-se os

30.056 votos nulos e os

30.664 votos brancos.

CAMARAS

O MOS atualmente tem

maiorias em 28 municípios.
Destes, manteve Slumenau,

Campo Erê, Cunha-Porã,

Ipira, Modelo, Pomerode,
Timbé e Xaxim. Perdeu

Águas de Chapecó, Anita Ga

ribaldi, Araquari, Campos
Novos, Erval Velho, Fachinal

.

dos Guedes, Ibirama, Joa

çaba, Joinville, Lontras, Ma
racajá, Morro da Fumaça, Pa

lhoça, Peritiba, Ponte Ser

rada, São Carlos, Timbó e

Urussanga. E conquistou
Anchieta, Içara, Irani, Jacinto
Machado, Lages, Presitlente
Nereu e Witmarsun. Ou seja,
o MOS perdeu 13 municípios
e conquistou 5, ficando com

15, enquanto a Arena tem

maioria em 182 municípios.
POR REGIÓES
Em duas micro-regiões do

Estado, a de Tubarão, no sul,
e de São Miguel do Oeste, no

extremo-oeste, .a Arena ele

geu a totalidade dos prefei-

tos e fez maioria em todas as

câmaras municipais.
O resultado eleitoral, em

cada uma das 14 micro

regiões, foi o seguinte:
Grande-Florianópolis,

com 20 municípios, a Arena

elegeu 17 prefeitos e o MOS

apenas um (Tijucas) não ha

vendo eleição na Capital e na
estância de Santo Amaro da

Imperatriz. A Arena fez 130

vereadores e manteve maio

rias nas câmaras, enquanto o

MOS ficou com 46 vereado

res.

Itajaí, com 10 municípios,
geleitos pelaArena e um pelo
MOS (Ilhota). A Arena fez 53

vereadores e maioria em

todas as câmaras, ficando o

MOS com 27 vereadores.

Blumenau, 13 municípios,
10 prefeitos eleitos pela
Arena e 3 pelo MOS. A Arena,

que elegeu 70 vereadores,

fez maioria em 11 câmaras; o

MOS, com 47 vereadores, fez

maioria em 2 câmaras.

Rio do Sul, 21 municípios,
20 prefeitos eleitos pela
Arena e um pelo MOS ( Presi
dente Nereu). A Arena, com

115 vereadores, fez maioria

em 20 câmaras; o MOS, com
46 vereadores, teve maioria

em 1 câmara (Presidente Ne

reu).
Joinville, 13municípios, 10

pref�itos eleitos pelaArena, 3
pelo MOB. A Arena, com 75

vereadores, fez maioria em

todas as câmaras: o MOS

elegeu 48 vereadores.

Mafra,9 municípios, 8 elei
tos pela Arena e um pelo
MOS (Papanduva) Com 47

vereadores, a Arena fez

maioria em todas as câma

ras; o MOS elegeu 30 verea

dores.

Videira, 11 muníclplos, 10

prefeitos eleitos pela Arena e

um pelo MOS (Santa Cecília).
AArena fez maioria em todas

as câmaras, com 61 vereado
res; o MOB elegeu 32 verea

dores.

Joaçaba, 13 municípios, 11

prefeitos eleitos pela Arena e

2 pelo ,MOS (Erval e Tan

gará); a Arena ficou com

maioria em todas as câmras,

com 68 vereadores; o MOS

elegeu 39 vereadores.

Chapecó, 23 municípios,
14 prefeitos eleitos pela
Arena, '8 pelo MOS. A Arena

elegeu 112 vereadores e fez

maioria em 20 câmaras; o

MOS fez maioria em 3

(Campo Erê, Xaxim, Modelo),
elegendo 72 vereadores.

São Miguel do Oeste, 11

municípios (6 áreas de Segu
rança nacional), 5 prefeitos
eleitos pela Arena, que ele

geu 60 vereadores e ficou

com maioria em todas as câ

maras; o MOS elegeu 33 ve

readores.

Lages, 10 municípios, 9

prefeitos eleitos pela Arena,
um pelo MOS(Lages). A

Arena, com 65 vereado�es,
ficou com maioria em 10 câ

maras, e o MOS, com 27 ve

readores, elegeu maioria em

apenas uma(Lages).
Tubarão, 16 municípios

(duas estâncias hidromine

rais), todos os 14 prefeitos
eleitos pelaArena, que tam

bém fez maioria em todas as

16 câmaras, com 102 verea

dores eleitos. O MOS elegeu
34 vereadores.

Criciúma, 16 'municípios,
12 prefeitos da Arena, 4 do

MOS. A Arena fez maioria em

14 câmaras, com 80 vereado

res, e o MOS em 2 câmaras
• (Jacinto Maçl]ado e TimJ�,é'd,o
Sül) com 56 vereadores eléi

tos.

Concórdia, 11 municípios,
7 prefeitos da Arena e 3 do

MOS (uma estância hidromi

neral, Piratuba). A Arena ele

geu 57 vereadorees e fez

maioria em 9 câmaras; o

MOS fez 28 vereadores e

maioria em duas câmaras

(Ipira e Irani).

Secr�taria abre inscrições
.ao concurso domagistério

O secretário da Educação, Salo
mão Ribas Júnior, assinou ontem o

edital que fixa normas e abre inscri

ções para a realização dos concursos
de acesso, promoção, remoção, co-

.

tação e ingresso, para o magistério
público estadual.
De acordo com o referido edital -

nO 1, da Comissão Central do Con

curso, os candidatos poderão
inscrever-se nas sedes das 14 coor

denadorias regionais de educação e

no lnstituto Estadual de Educação,
durante o período de 14 a 23 deste
mês.
DATALHES

O edital especifica que os candida
tos ao concurso de acesso a profes
sor licenciado I e II ou especialista em

assuntos educacionais, terão como

requisito mínimo, a apresentação da
carteira de registro do MEC - Minis
tério da Educação e Cultura; os can
didatos ao acesso ao cargo de pro
fessor II, classe A, deverão comprovar
habilitação específica de 2° grau, ob
tida em quatro séries, ou em três se-

INAUGURAÇAO DO

FRIGONILVA AVíCOLA S/A

guidas de estudos adicionais equiva
lentes a um ano letivo.
Para o concurso de promoção, será

exi.gido como requisito mínimo, o

curso de aperfeiçoamento igualou
superior a 120 horas.

Para o concurso de ingresso - so

mente para a regência de classe de 1a

a 4a série do 1 ° grau - cujas provas as
questões versarão sobre conteúdo do
curso do magistério de 2° Grau e

ainda sobre a lei 5.205 (Estatuto do

Magistério) e a Lei Federal 5.692, de
11.8.71. É obrigatório a apresentação
de habilitação específica de 20 grau,
obtida em três ou em curso equiva
lente.
Para o concurso de remoção de lo

tação, poderão se inscrever os ocu

pantes dos cargos de professor I,
classe A e B, para adquirir ou mudar

lotação.
De acordo com as informações do

Departamento de Administração da
Secretaria da Educação, somente o

concu�so de ingresso, será de provas,
sendo os demais, apenas de títulos.

o EPAGRO que teve sob a sua responsabilidade, a elaboração' do
(

projeto de �abilidade econômico-financeira do FRIGONILVA AVI'CO-

LA SIA, com grande apreço congratula-se com a DO. Diretoria pelo

notável acontecimento, o qual distingee de maneira eloqüente esses

empresários catarinenses.
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ÁGUA ESTAGNADA
Senhor Diretor: Há muito
que um sério problema vem

sendo relevado ao esqueci
mento, ao descaso, por par
te dos poderes competentes.
Refiro-me � águas estagna
das que se espalham por
vários pontos da Capital,
formando, em alguns luga
res, verdadeiros lagos, de on

de nuvens de mosquitos se

dispersam para infernizar a

vida pacata dos florianopolí
tanos, já tão saturados dos
ruidos dos motores de veí
culos, muitos com descargas
es cancaradas, ainda com

outros'barulhos oriundos de
construtoras que não inter

rompem, nem à noite, seus

trabalhos de serraria; dê cai
xas estereofônicas abertas
ao máximo, em flagrante
desrespeito às determina
ções'legas.

Voltando ao assunto des
ta carta, apontando um des
ses infectos lagos, bem ali,
na avenida Rio Branco, nas

proximidades do "Pão de'

Açúcar". Este, além de ser

um dos maiores criadouros
de mosquitos (aqui um pa
rêntese: . será que todos per
tencem à família dos cu

lex? ) alimenta, ainda, exóti
ca "bandinha", constituída
somente de nossos tão repe
lentes quão úteis batráquios
que, principalmente à noite,
lançam aos ares da redonde
za aquela barafúndía de
coaxos, deveras intoleráveis.

Mas o que nos deixa se

riamente intrigados - e até
estarrecidos - é o fato de
tal lago se localizar quase
dentro do Departamento de
Saúde....

Será, Senhor Diretor, que
o Excelentíssimo Senhor
Prefeito Municipal, tão zelo
so, diga-se de passagem, na
preservação de árvores tradi
cionais;' n'Ô plantio de novas,
no interesse demonstrado na

conservação de jardins e pra
ças, na disseminação de va

sos floridos pela cidade,
aqueles espalhados ao longo
da Felipe Schmidt, futuro
"boulevard" de nossa Capi
tal, não se apercebeu, ainda,
do problema objeto desta
modesta missiva?

Se nada for feito no sen

tido de se encontrar solução
para esse "status quo", nes-.
te verão, que já se nos apre
senta violento, ninguém nin
guém mesmo, poderá dor
mir tranquilamente diante
de milhares de pemilongos,
numa "parafernália" de
zumbidos, envolvendo, - e

tal já está acontecendo - de
trompa em riste, as suas

vítimas para extrair o ali
mento de que necessitam

para prosseguirem seu ciclo
proliferativo junto aos lagos
que abundam por toda parte
de nossa urbe.

Eis o apelo que fazemos,
que, certamente, o será tam
bém de todos os florianopo
-Il tanos. Atenciosamente,
Lauddino M. Vieira - Flo
rianópolis.
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I A hora da a'uto-crítica
Por mais que se queira tapar

o sol com a peneira, a verdade

irretorquível, que o MOB deverá
levar em conta no encontro que
promove hoje nesta Capital e

em suas futuras análises,é que o

partido teve nas eleições do dia
15 de novembro não apenas
uma derrota eventual, mas um'
revés para o qual há explicações
plausíveis e claras: de um lado,
ocomodismo ufanista de suas

lideranças, somado à falta de

estratégia eleitoral e ao indivi
dualismo de sua campanha; de
outro.. a organização tática e a

luta aberta em todos os flancos

pelo adversário, cujo comando

firme, confiado às mãos do go
vernador Antônio Carlos Konder
Reis, em nenhum momento fra

quejou - ao contrário, redobra
va-se à medida que se aproxima
va o choque final nas urnas.

É da estrita economia inter
na da Oposição o aval iar as

causas de tal derrota, sobrando-

-lhe ainda exclusiva competência
para traçar diretrizes e planos
com que possa superar as difi
culdades dela decorrentes. Con

tudo, salta aos olhos que, no afã
de talvez esconder ou transferir

responsabilidades, alguns dos
seus dirigentes procuram locali
zar causas determinantes onde
elas não existem, como por
exemplo nas supostas pressões a

líderes e candidatos, ou perse
guições a eleitores, ou coações,
ou aliciamentos. Onde possa ter,
havido excessos, ao arrepio das
normas disciplinadoras e morali
zadoras das eleições, em plena
vigência, o MOB está no papel
de reclamar seus direitos e de
nunciar à justiça e à NafFão. Pelo
que consta, nenhuma ilicitude

comprovada veio à tona nesses

lamentos pró-eleitorais do parti
do, e se veio, a sua apreciação é
da alçada de um poder maior e

insuspeito, o .Judiciário.
Sobra, assim, ao MOB, uma

vez baixado o pó da acirrada
campanha, abrir os olhos conve

nientemente para enxergar sufi
cientemente longe e alto, para
buscar, no' despreendimento e

na sensatez de seus homens; as

normas de ação e conduta que

colimem os elevados misteres de
um partido de Oposição, que
está longe de deixar de ter

responsabilidade pela satisfação
efetiva dos anseios do povo, e

pela salvaguarda dos interesses
.

maiores do município, do Esta
do ou do País. E essa postura

responsável, essa capacidada
crível para a solução dos graves
problemas que assolam a Nação

. e o mundo, que hão de fortale
cer o partido, cujo pressuposto
básico é o de chegar a ser

Governo. Sem essa auto-crítica,
o MOB não chegará a conclu
sões verdadeiras e sábias. A me

nos que queira enganar-se a si

próprio.

Internacional x Coríntians

5é AJAO FOI2. . CAMA:!::Ro
dê5-fA V�fJode·
E5PéRAR. N7Atj '.2.2.I7MO.5.

o pilo de' cada
consideração das autorida
des superiores em Brasília,
por uma delegação do Sin
dicato da Indústria de Pani

ficação e Confeitaria' de

Floríanôpolís, que procura
rá audiência com o Minis
tro Alysson Paulinelli, da

Agricultura, de quem espe
ra obter permissão para co

brar mais alto 'preço pelo
pão fornecido ao consumo

geral.

dia
cia digna e normal.

Confiemos em que, dos
entendimentos procurados
em Brasília pelos panifica
dores e do equilíbrio das

reivindicações em relação,
aos resultados razoáveis pa
ra a panificação, venham
medidas que, salvaguardan
do as razõ em jogo, sem

excluir as da causa vital do

consumidor, impliquem a

média dos interesses que se

reívindícam, ao encontro de

solução harmônica para to

das as partes.
Aliás, o problema do

custo do pão é constante,
não comportando solução
defmitiva, pelo menos para
a generalidade do público,'
que, em grande parte, já o

dispensa.

o descontentamento dar

padarias ainda face ao au

mento do preço do pão
autorizado pela Sunab in

quieta, como é' natural, o

consumidor, que, ante o

acréscimo já concedido, de
20 por cento no custo do

produto para o público,
sente já o peso da sobrecar

ga do orçamento doméstico
num setor de importância
capital como�? da alimenta

ção comum

Alegam os panificadores
que o aumento autorizado
não corresponde à elevação
que o custo da matéria

prima tem imposto às pada
rias, carreando-lhes conse

quentemente obrigações
qiie reduzem extremamente
o lucro que deveria com

pensar a panificação c:: que,
agora, a desestímula

O problema é levado à

do de omissao em muitas,
por tomar-se inacessível aos
recursos comuns de nume

rosos lares.
Substituí-lo tanto quan

to possível, eis o problema
das famílias, que terão de
recorrer a habilidade dos

antigos dias e meios em'

que não hwn senão' prover
de produtos de improvisão
doméstica, com efeitos

iguais aos de produtos das
. panificadoras, as .exigências

Tais os argumentos apre- de alimentação familiar.
sentados . em

'

.. favor' dessa Todavia, esperemos que
causa, . não se prevê qual o .o impasse criado pelo custo

resultado da reivindicação, do pão nosso de cad dia
dos recorrentes, num caso ", possa ser desde logo resolvi-
em que evidentemente es- do, sem quebra da regulari-
tão em jogo interesses m�l- dade da vida nos lares me-

tirateralmente respeitáveis nos supridos de recursos

A verdade, porém, é que precisos para uma existên-
o pão, produto indispensá
vel presença diária em to

das as mesas, está ameaça-
Gustavo Neves

Coluna do Castello

A declaração doMinistro da Econo
mia alemã de que o governo de Bonn
cumprirá todas as cláusulas do acordo
nuclear com o Brasil respalda a segu
rança com que o chanceler Azeredo da
Silveira repeliu a informação publi
cada pela revista "Der Spiegel" se

gundo a qual o chefe do governo ale-
,

mão determinara a seus assessores que
encontrassem uma "saída honrosa"
para que se livrasse dos compromissos
assumidos com nosso pais em matéria
de cooperação nuclear. Isso resultaria
das pressões do presidente eleito dos
Estados Unidos, as quais estariam já
produzindo efeitos. .

Há indícios, todavia, de que "Der
Spiegel" não está sozinha nessa trans

missão de mensagem contraria à preva
lência do acordo nuclear Brasil-

,

Alemanha. Jornalistas alemães tem

percorrido recentemente o Brasil e

deve-se esperar que, em consequência
dessa atividade, se publiquem em ou

tros jornais daquele país reportagens
contendo análises críticas do. modelo
econômico brasileiro, visto como alta
mente negativo pelofato de ampliar, ao
invés de reduzir, o fosso entre as ilhas
humanas e regionais de prosperidade e

a pobreza dos grandes contingentes
populacionais do país. Visa-se a apre
sentar o Brasil como nação economi
camente inviável, uma Índia ameri
cana, Também o problema dos direitos
da pessoa humana, que sempre encon

"tyou. eco ,na,"�opi-nião .pública olemõ,
junto a qual se criou uma má imagem
dos governos militares brasileiros, po-

.

derá voltar a ser capítulo de uma' pre
paração política tendente a sugerir
uma revisão do tratado nuclear.
Jornalistas alemães em contacto com

colegas brasileiros não escondem a im

pressão pessoal de que o tratado com o

Brasil é impopular no seu país, não só

pelas razões acima enumeradas, mas

sobretudo por uma questão de segu
rança, que é o tópico principal da polí
tica alemã atual. Para o governo Hel
mut Schmidt, a segurança não só seria
a segurança européia e em especial da
Alemanha no contexto dominante da
aliança com os Estados Unidos e a da
cooperação cada vez mais estreita com

essa superpotência. As tentativas de
realização de pesquisa nuclear contra
riando os interesses norte-americanos

poderiam ser abandonados desde que
se tomasse expressa a oposição norte
americana à sua efetivação. Os alem
ães aparentemente estão convencidos
de que a França não poderia. oferecer
ao Brasa uma cooperação alternativa,
senão pelas razões da aliançaAtlântica
pelo menos por suas próprias razões.
Cabe a propósito mencionar a troca

de mensagens entre o falecido presi
denteJoão Goulart e o presidente eleito
Jimmy Carter. Publicíou-se o texto da
mensagem do antigo chefe do ·governo
brasileiro mas apenas um resumo da

.»

As 'ameaças ao

acordo nuclear·

Sexo, Tristezg e Flores é o segundo livro de
Emanuel Medeiros Vieira, da nova geração
de escritores catarinenses. Os 13 titulas do
volume são uma retomada temática e for
mal do primeiro livro, A expiação de Jeruza,
também de contos, lançado em 1972, pela
Editora Movimento, de Porto Alegre.
Há nos contos de Emanuel uma busca

constante dos valores perdidos no passado,
.

como a própria familia, em processo de de
sagregação. Deparamos com um sentimento
forte de angústia existencial ante a passa
gem inevitável do tempo (e ante a consciên
cia da morte), que tenta desesperadamente
resgatar. A memória, instrumento de supe
ração do tempo, tem. assim uma função im

portante em quase todas as narrativas, Ela
convoca os mortos familiares, lembrança
obsessiva, no conto "Revelação". E é a me

mória que impede ao caçador de nazistas o

perdão do ex-criminoso de guerra Halze
mann, que busca o esquecimento cuidando
do jardim e ouvindo Wagner em uma pe
quena cidade do Vale do Itajaí ("O caça
dor"').
Suas criaturas recordam mais do que

agem, às vezes para cultivar complexos de
culpa ("Tia Violeta"), E quando agem é
quase sempre num movimento que as con

duzirá à destruição ("Em Madureira"), São
anti-heróis, atolados na mesmice do coti
diano e das convenções e que, com alguma
inocência, tentam em vão preservar ideais
juvenis ("Reencontro", "O viajante").

Seres inadaptados, fechados em si mes
mos ou sob O círculo concêntrico do uni
verso familiar, os personagens \)-esolvem ou

dissolvem essa inadaptação numa incons
ciente ânsia de purificação e auto-expiação
cristã, de que é tipico o conto "Estouro do

resposta do futuro chefe do governo
dos Estados Unidos, o suficiente, toda
via, para se entender que o presidente
Carter pretende concretizar suas

pressões, a pretexto de defesa dos direi
tos humanos, contra os regimes milita-

-,

ristas do continente, cisando a uma li
beralização. Essas pressões não cos

tumam produzir efeitos a curto prazoe
poderão, pelo contrário, reforçar a

frente interna em que se apóiam esses

regimes. No entanto, a pressão conco

mitante sobre o governo da Alemanha
para que cancele o tratado nuclear com
o Brasil poderá eooluir na base de uma
conjugação de opiniões liberais de
ambos aqueles países visando a encon

trar uma "saida honrosa" para as difi
culdades criadas à cooperação
brasileiro-alemã. .

Peritos do Itamarati estão' atentos a

esse conjunto de circunstância, embora
pacificados pela declaração do Mi
nistro da Economia deBonn, Outra
fonte de preocupações poderia advir de
alegações da falta de recursos brasilei
ros para financiar sua parte na execu

ção do vasto programa de cooperação
nuclear. Essa, entretanto, é.uma parte
que diz respeito ao governo brasileiro,
que deverá produzir nos momentos

certos a soma de recursos indispensá
veis ao êxito de um programa de longo
prazo. A nãO ser que a crise econômica,
na qual ainda nos debatemos, reduza
efetivamente nossa capacidade de mo

.

bilizar. tais recursos', <e portanto de co-

brar da Alemanha a cobertura de cer

tas etapas do acordo,
BONIFÁCIO SEJA LOUVADO

Seja afinal louvado o deputado José
Bonifácio pela res1stência que está
opondo não só a prorrogação de man

datos como à coincidência de manda
tos. Todas as razões que ele enumerou
contrárias à adoção do princípio da
coincidêfl.cia são irrespondíveis e

destróem as alegações em que se mon

tou a articulação desse mero estrata

gema político.
Eleição é para se realizar, se possível,

todos os anos, quando nada para efeito
educativo. Sua multiplicação exaure o

poder econômico e não o poder pou
fico, Sua concentração mobiliza con

'tingentes fantásticos de candidatos e

paralisa a Nação, enquanto sua disper
são no tempo mobiliza contingentes
parcelados do eleitorado sem envolver
a totlidade dos que se dedicam à vida
pública. A coincidência terminaria por
confundir o eleitor e au!Uentaria o nú
mero dos votos nulos. E, afinal, o que
dizia anos atrás Israel Pinheiro: elei
ções devem ser escalonadas, uma de

. cada vez, cada uma com sua motivação,
para que não se armem confusões de
critérios nem se decida uma coisa sob a

influência de razões estranhas a essa

coisa.

Carlo8 Calltello Branco'

��A Busca dos Valores Perdidos"
pequeno Miserável'herói", em que o perso
nagem nu banha-se na torneira da rua e

ainda sorri, enquanto o guarda friamente
saca o revólver e atira. Ou no primeiro conto
do livro, "Nó mercado", em que um homem
morre numa briga com marginaiS que ata

cam sua namorada.
O estranhamento 'do mundo e a incom

preensão do presente são uma constante e às
vezes a própria literatura pode ser um refú
gio. O escritor inédito do conto "Sexo, Tris
teza e Flores" diz: "Depois do prefácio en

trarei de cabeça na vida, Faltam "as pala
vras". As que entrem, as fortes, Não há de
ser nada. No bolso. O livro. Bebo à vontade,
morro de cirrose hepática pois o livro está

pronto. Sabe o senhor que ele me tomou
.onze anos? Onze anos. Comecei a escrevê-lo
'num mundo e estou em outro. Esses tem

pos",
Emanuel é escritorintuitivo. No seu estilo

marcado pela espontaneidade e pelo tom

confessional, ele adota deliberadamente o
• fluxo um pouco, caótico da narrativa como

recurso que se adequa e corresponde à pró
pria desagregação dos mundos que procura
retratar e serve como meio de quebra da
linearidade. Essa prosa muitas vezes tan

gencia o lirismo.
Dois contos parecem indicar a abertura

de diferentes perspectivas na ficção do au

tor. São "Um livreiro de Livramento", em
'que o humor se insinua como um elemento
novo, e o pungente "A execução do profes
sor", em que na denúncia da violência resta
t1ma semente de esperança, para além de
todos os esmagamentos.

Bube.. Mauro Mac"""o

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O senador carioca observou que os atuais

governadores "não têm muita autoridade para'
pregar teses eleitorais, "pois afirm� qu� tod?s
foram nomeados e em sua maroria nao sao

políticos, "está passando uma chuva, para, ao

sai r dos palácios, contudo, "porque defendem

a eleição direta".

O senador Nelson Carneiro não encara com

simpatia a tese de coincidên,cia d� mandatos e

identifica "muita coisa exdruxula entre as su

gestões que tem surgido para obter aquele ob

jetivo.

_ A colncldência de mandatos, se se tivesse

de fazê-Ia só deveria ocorrer em 1892, com a

eleição d�S prefe.itos em 1980 para mandatoE

de apenas dois anos.

correção monetária, durante este mês
e no próximo, num montante de

Cr$ 780 milhões. Nos Meses de ou

tubro e novembro, os ,saques de juros e

correção cometária somaram a Cr$ I:

bilhão 53 milhões.

PASEP CREDITA CR$5 BILHÕEs
NAS CONTAS DOS FUNCIONÁRIOS

Nova lei das Sociedades

Anônimas será sancionada

na próxima quar,a-feira
o Palácio. do Plan.alt? divulgou ontem deiereto que ena a cormssao de valores mobiliá-'

rios, sancionado no dia 7 pelo Presidente
Geisel. <? Palácio do Planalto informou que a
nova lei das sociedades anônimas só será
sa�cionàda quarta-feira próxima, durante so
lenidade à qual estarão presentes, além do
ministro da Fazenda, Mario Henrique Simon
sen, representantes do setor empresarial es
pecialmente convidados.

A sanção da lei 6385, que dispõe sobre o
mercado de valores mobiliários e cria a co
missão de valores mobiliários, -abre as con
sultas entre governo e iniciativa privada sobre
duas questões ainda não definidas: a sede da
autarquia, que ficará no Rio ou em São Pau lo'
e a escolha de seus cinco membros, com des�
taque para o presi.dente da CVM, que tem
assento no Conselho Monetário Nacional.

O diretor da área de mercado de capitals do
Banco Central, Sergio Ribeiro, julga que a
CVM somente poderá entrar àm efetivo fun
cionarnento.em fins do próximo ano. As auto
ridades preferem resguardá-Ia de críticas,
lançando-a nas funções de administrar, regu
lamentar e fiscalizar o mercado somente
quando a autarquia estiver plenamente estru
turada. Até' então, a área de mercado de capi
tais do Banco Central continuará cumprindo
suas funções atuais junto ao Setor.
A CVM recém-criada é uma autarquia vin

culada ao Ministério da Fazenda, cujo presi
dente terá assento no Conselho Monetário.
Isso a coloca em pé de igualdade com o

Banco Central. Além do presidente, a comis
são terá quatro diretores, todos nomeados
pelo Presidente da República, escolhidos
"dentre pessoas de ilibada reputação e reco

nhecida competência em matéria de mercado'
de capitais". Segundo o ministro da Fazenda,
no mínimo dois integrantes da comissão
serão oriundos da iniciativa privada, mas esse
equilíbrio ainda não ficou definido.

O presidente da Comissão Nacional de Bol-

sas de Valores, Ruy de Lima Laje, acha que
para funcionar bem, "e com justeza de ceeis
ões, a CVM precisa ter um representante de
cada segmento do mercado - bolsas, corre
tores, sociedades de capital aberto, bancos e
fundos de investimento e governo". Sergio
Ribeiro admite que "talvez uma boa decisão"
fosse destinar a presidência da autarquia a

um representante do setor privado. A es

colha, pelo que ela representa, será objeto de
consultas dentro dos próximos meses.

Aoutraescolha-ada sede- já eliminou a

capital federal peladistãncia das duas maio
res bolsas do país. Não obstante Brasília estar
sediando, agora, a recém-criada Bolsa de Va
lores de Brasília-Minas Gerais-Espírito Santo.
A'lei da CVM nada menciona sobre a cidade
sede da autarquia e ninguém, até agora, na
área oficial, arrisca opinar sobre preferências
entre Rio e São Paulo. A lei menciona apenas
(art. 92) que a CVM terá jurisdição em todo o

território nacional.
A fiscalização do "Open Market", uma das

atribuições da área de mercado de capitais do
Banco Central, será aperfeiçoada, quando a

CVM tomar a si o controle do mercado de
valores mobiliários. Sergio Ribeiro, além
disso, vê 1977 como um ano de normalização
do mercado aberto. "Hoje muito nervoso,
mas tendendo a acalmar-se com o tempo".
Para ele, a resolução 366 está fazendo seus

efeitos, embora tenha sido criticada pelos
operadores do mercado. "A partir de janeiro
ficarão fora os títulos estaduais, e aos poucos
o "open" encontrará a normalidade".
Para Ruy de Almeida Laje, a entrada em

funcionamento da comissão de valores mobi
liários, por si só não significará a recuperação
do mercado de ações. "Se o que se vê hoje é
um aumento do nível de endividamento das

empresas, a conclusão que se tira é que a

capacidade de retorno (dividendos e bonifi
cações) se torna mais difícil; por isso, os pre
ços dos papéis ainda ficarão baixos".

Veloso pede aos

, . .

empresarios aporo

político a Geisel

O ministro Reis Veloso pregou ontem, perante mais de

200 empresários reunidos no almoço de fim de ano da

Associação Brasileira da Indústria Eletro-eletrônica -

ABINEE, no clube Paulistano, em São Paulo, a necessi
dade da iniciativa privada prestar ao governo do presi
dente Ernesto Geisel uma "solidariedade política", para
que o país possa alcançar uma desaceleração nas metas
econômicas sem desemprego.

O presidente da ABINEE, Manoel da Costa Santos,
justificando a recusa da entidade em aceitar os termos do

acordo para o financiamento da Ferrovia do Aço, afirmou
textualmente: "Se-teterendéssemos um acordo, em cuja
feitura não tomamos parte e cujos termos, por nós só'
conhecidos dias antes, não eram passíveis de modifica

ção, sabendo que eles não atendiam aos interesses na

cionais, pela reduzida participação concedida à nossa

indústria, principalmente aos produtos elétricos, nos não
só faltaríamos ao nosso dever, mas também perderíamos
a autenticidade de representação perante até o próprio
governo".
Manoel da Costa Santos afirmou no seu discurso, assis

tido por dois outros ministros, senhores Shigeaki Ueki e
Euclides Quandt de Oliveira, que apesar da imposição
mais severa de medidas restritivas, postas em prática
pelas autoridades monetárias para diminuir o ritmo da

atividade econômícà em favor do balanço de pagamen-
l,

tos, através da queda de importações, e baixar a inflação
com redução da demanda, o resuttedo do ano foi positivo
para o setor.
oministro Reis Veloso afirmou ainda, em seu discurso

na solenidade, que o ano de 1977 será muito difícil para o

país, mas disse acreditar na cepecioede da economia
nacional para suportar a adversidade, já que nos últimos
dois anos, diante de um quadro mundial desfavorável, o
Brasil conseguiu desenvolver-se a taxas altas e manter

uma taxa de crescimento de empregos da ordem 15 por
cento.
Disse também que os níveis de investimentos interna

cionais direto somavam áté setembro último US$ 800

milhões (cerca de Cr$ 9 bilhões 600 milhões) e que até o

final do mês corrente chegarão a US$ 1 bilhão, o maior
nível de sua história num ano.

,,,�O.,program,a de"Mário Soares no? Brasil
, t:

menta são alguns dos convi
dados.

Os cozinheiros virão de lis
boa e com eles, as especiarias
que serão servidas: rojões à
moda do Norte, caldeirada à

fragateira, alheiaras com ar

roz, carne de porco com amei

joas à alentejana, caldo-verde,
pataniscas de bacalhau, iscas
com elas, borarejo assado e

vinhos portugueses. A embai
xada adverte: "São pratos po-

. pulares e econômicos".
Após o rigoroso programa

oficial a 'Ser cumprido em Bra-

O ponto alto do roteiro de
Mário Soares o primeiro
ministro português no Rio de
Janeiro será a recepção que
ele oferecerá, dia 20. rio Palá-

cio São Clemente, a mais de
duas mil pessoas do Governo,
do clero e dos meios intelec
tuais:

Chico Buarque, Maria Bet

hânia, Blauber Rocha, Nelson
Pereira dos Santos, Antonio
Houaiss, Antonio Callado, Car
los Drumond de Andrade,
Jorge Amado e Milton Nasci-

sília, a partir do dia 15 e uma

visita de dois dias a São Paulo,
o primeiro-ministro português
e sua comitiva chegará ao Rio
no dia 19, domi'ngo, pela
manhã, transportados pardais
aviões da FAB, e desembar
cando no Galeão. Logo após a

chegada fará uma visita à sede
do Clube de Regatas Vasco da
Gama, e dali, seguirá para o.

real gabi nete português de lei-
tura.

'

À tarde, após almoço íntimo
no Palácio São Clemente,
onde o "Premier" ficará nos-

Senadores do MDB criticam

a prorrogação de mandatos

Nelson Carneiro
o senador Nelson Carneiro mostrava-se, on

tem desconfiado "com tantas declarações"
dos 'governadores, depois de audi�n�ias com o

presidente da República, no p�la�l,o �� Pla

nalto identificando "um mal sinal na InSIS

tência com que muitos têm defendido a coinci

dência de mandatos: "Estão coíncidentes de

mais", disse ele.

Itamar Frànco
A tese da prorrogação dos mandatos, que

surpreendentemente vem sendo defendida por
todos os governadores após se entrevistarem

com o presidente Geisel. é inaceitável e tem

repugnado até figu ras de relevo da Arena como

os deputados José Bonifácio e Marco Maciel,
este o escolhido para futuro presidente da Câ

mara - observou ontem o senador Itamar

Franco, líder em exercício do MDB no senado.

A seu ver a anunciada reforma política, de
acordo com as premissas já levantadas por par
lamentares ligados ao governo, será toda ca

suística, com o único objetivo de assegurar a

vitória da Arena nas próximas eleições. Con
tudo, o g�verno parece-se esquecer de que
existe o povo e que o voto ainda é livre.

O que mais surpreende na teseda coinci

dência dos mandatos, é, de acordo com o líder

do MDB, a incoerência.

Surpreende-o, também, que haja até quem,
como o governador do Piauí, queira diminuir a
frequência das eleições com o argumento de

que isto prejudica a atuação administrativa.

Pela lógica deste governadQr, comenta, o ideal

seria o regime monárquico, desde o presi-
.

dente, que neste caso seria um rei ou impera
dor, até os vereadores.

pedado - visitará o hospital
da Beneficência Portuguesa,
cuja unidade cárdio-vascular
foi inaugurada este ano pelo
embaixador Vasco Fustsher
Pereira e é considerada a mais
moderna do mundo.

No seu segundo dia no Rio,
segunda-feira, Mário Soares,
fará um passeio de helicóptero
sobre a Baía da Guanabra. A

seguir, será recebido pelo go-.
vernador Faria Lima no Palá
cio da Guanabara, que lhe ofe
recerá um almoço na Ilha de
Brocoió.

A segunda-feira do "Pre
rnier", será 'completada com a

recepção no Palácio São Cle
mente - oferecidas às autori
dades do Estado (militares,
civís e eclesiásticas aos meios
culturais e artísticos).
No dia 21, pela manhã, o

primeiro-ministro parte para
Salvador, onde ficará apenas
um dia: ele vai fazer contatos
com intelectuais e dirigentes
da Colônia Portuguesa, almo
çará com o governador e visi
tará às igrejas e museus, se

guindo no mesmo dia, à noite,
para Lisboa.

SOCIEDADE EspfRITA DE RECUPERAÇÃO,
'TRABAJ-HO E EDUCAÇÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

De 'conformidade com o artigo 21 de seus

estatutos sociais ficam convocados os sócios efeti·
vos da SERTE '- SOCIEDADE ESP(RITA DE RE

CUPERAÇÃO, TRABALHO E EDUCAÇÃO, para
reunião de assembléia extraordinária, na sede da

entidade, à Rua Allan Kardec no, 24, às 21:30
horas, do dia 20 do corrente, a fim de deliberarem·
sobre gravamento de bens imbveis.

Florianópolis, 10 de Dezembro de 1976.
DA. JÚLIO DOIN VIEIRA

Presidente.

DAE:-DEPARTAMENTO _

AUTONOMO DE EDIFICAÇOES

EDITAL DE CONCORRÊNCIA
No.06/76-DAE

AVISO DE ADIAMENTO
E ALTERAÇÕES T�CNICAS

O Departamento Autônomo de Edificações torna püblic,
para conhecimento dos interessados, que a Concorrência no.

06/76-DAE para a CONSTÀUÇÃO DO CONJUNTO UNI
VERSITÁRIO DA UDESC - 1a. FASE - cuja realização
estava ma rcada para o dia 14 de dezembro de 1976, às
15:00 horas, na Sede do DAE em Florian6polis, fica adiada
para o dia 5 de janeiro de 1977, às 15:00 horas, no mesmo

local, tendo em vista alterações técnicas introduzidas no

Memorial Descritivo,
Flori an6polis, em 09 de dezembro de 1976.
Eng. Civil Telmo Fernando Mattar de Souza

DIRETOR GERAL DO DAE

o general Reinaldo deMelo
Almeida toma posse no STM

COHAB/SC
COMPANHIA DE HABITACAO DO ESTADO DE SANTA CATARINA

AVISO
TOMADA DE PREÇO No. 01/76

A Companhia de Habitação do EstadO de Santa Catarina - COHAB/SC, Sociedade de
Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob no. 37.325, CGC. no.

83.883.71010001, faz saber que se acha aberta a Tomada de Preço para a execução de

serviços de levantamento altimétrico em terreno do Núcleo Habitacional da COHAB/SC, em
Saco Grande - Florianópolis, Estado de Santa Catarina.

O Edital contendo cs detalhes da presente licitação, encontra-se afixado na Portaria da

Sede Social da COHAB/SC, sita à Rua Almirante Lamego no. 2 em Florian6polis/SC, â

disposição dos interessados, nos dias úteis, no horário comercial de 08:00 horas às 18:.00
horas. ,

As informações pertinentes à Tornada de Preço, serão prestadas no endereço acima, onde
poderão ser fornecidas plantas, 'Insrruções, especificações e outros. elementos necessários ao

.

perfeito conhecimento do, objeto da licitação e a qualificação prévia das empresas
interessadas à apresentação aas propostas.

Florian6polis, 09 de dezembro de 1976

TEI,.MO RAMOS ARRUDA
Diretor Presidente

BANORTE inaugura terça-feira sua

.primeira agência em Florianópolis
A primeira agência do BANORTE em Florianõpolls - a única capital do litoral brasileiro onde
ainda não estava presente - será inaugurada na próxima terça-feira, dia 14, na presença de
autoridades locais e de diretores do Sistema Financeiro Banorte.
Coerente com seu proqrarna de expansão planejada, o BANORTE - Banco Nacional' do Norte
SIA chega à capital catarinense - Rua Trajano, 8 - mesés depois de instalar-se com a

t;lANORTE - Financelra em Joinville e Blumenau, os principais centros industriais do Estado.
Fundado em Recife há 34 anos, o BANORTE atualmente integra um conglomerado financeiro
formado por oito empresas, com mais de 60 agências de Manaus a Porto Alegre. O Conselho de

Administração do Sistema Financeiro Banorte é presidido pelo empresário Jorge Amorim

Baptista da Si Iva.

o Banco do Brasil creditou ontem

nas contas individuais de 3 milhões e

500 mil funcionários da União, esta
dos, territórios e municípios, os recur
sos provenientes da arrecadação do

quinto Exercicio financeiro do pro
.

grama de formação do patrimônio do
servidor público (PASEP), totalizando
Cr$ 5 bilhões 300 milhões, o que dá
saldo médio de Cr$ 6mil 72 para cada
servidor.

Segundo estimativa feita pelo ad
ministrador do PASEP, os funcioná
rios públicos deverão sacar os juros e

t

O auditório do Superior Tribunal Militar
-cerca de 100 cadeiras - foi pequeno para
caber as autoridades e convidados à posse do
general Reinaldo de Melo Almeida no cargo
de Ministro. Ao plenário apenas tiveram
acesso, afora o vice-presidente Adalberto Pe-

-

_ reira dos Santos, o general Bizarria Mamede e

o escritor José Américo, pai do novo Ministro.
O vice-presidente Adalberto e o general Ma
mede já foram membros daquele tribunal.
Entre os convidados, estavam os ministros

Silvio Frota, do Exército; Armando Falcão da
Justiça; os governadores Élcio Álvares do
Espírito Santo; Ivan Bichara, da Paraíba, os
generais Fritz Manso, chefe do Estado Maior
do Exército; Octávio Costa, Florimar Cam
peio e João Batista Figueiredo, chefe do SNI
dentre outros, além de senadores, deputados
e outras autoridades.

A figura que mais despertou as atenções,
entre os convidados, foi a do escritor José
Américo, cujo passado político foi íernbrancc
no discurso do general Rodrigo Octávio:

- "Personalidade singular, patriota dos
mais devotados, a quem a ·democracia deve
um penhor lrnpresclnoivelbeta coragem ci
vica, consciência de cidadão e exemplo de
homem público, que bem poucos nos últimos
70 anos puderam igualar. Seu nome é desde
há muito, sem dúvida, uma bandeira que se

confunde com a imagem da própria pátria, e à
sua passagem todos se curvam respeitosa
mente, sentindo que nele se sintetiza o Brasil
e por isso a sua figura nanagenária esteve e

estará sempre presente em tudo de bem que
lhe tem sido dado viver. Foi ele também o

corajoso e indômito patriota que, pela sua

palavra candente, haveria de em 1945 desfe
char o golpe de misericórdia na ditadura que
erodida pelo tempo soçobrava no mar da de
mocracia".
Pela Ordem dos Advogados de Brasília

falou o advogado José Luis Clerot e pela OAB
do Rio de Janeiro, o advogado José Lavigne.
O profesSor Rui de Lima Pessoa falou pela
Procuradoria Militar.

Criado pela lei complementar n" 8,
de 3 de dezembro de 1970, o PASEP
foi definido como um fundo global de
poupança a ser distribuído aos servi
dores públicos, civis e militares, sob a

forma de cotas, proporcionalmente ao

tempo de serviço e à remuneração.

"Reconheço ser esta uma função que se

exercita, muitas vezes, reprimindo o próprio
temperamento, para ser imparcial". O gene-

. ral Reinaldo de Melo Almeida, que diria mais
tarde estas palavras no seu discurso, chegou
ao plenário do Superior Tribunal Mi litar para
prestar o compromisso de posse, acompa
nhado pelo general Rodrigo Octávio.
Antes de sentar na bancada dos juízes,

substituindo o general Bizarria Mamede, que
se aposentou, o general Reinaldo recebeu a

Grã-Cruz da Ordem do Mérito Judiciário Mili

tar, da qual passou a ser membro nato.

Após ouvirps quatro discursos que marca-
ram a cerimonia agradeceu: .

Palavras do Gen.Reynaldo Mello de Al
meida ao assumir as funções de Ministro do

Superior Tribunal Militar.
Distinguido com a escolha de meu nome

feita pelo .excelentíssimo senhor Presidente
da República e sua aprovação unânime pelo
Senado, estou assumindo as funções de Mi
nistro do Superior Tribunal Militar.
Em 25 de novembro último, terminava meu

tempo de permanência no serviço ativo do
exército.

Na distinção que me outorgou o senhor
Presidente Ernesto Geisel, reata minha car

reira militar, dentro de um mesmo clima, con
quanto num ângulo difrerente. Ontem era o

instrumento de força dentro de uma pode
rosa estrutura adestrada para a luta armada;
hoje é a lei, o instrumento do equilíbrio social,
visando ao mesmo objetivo; o compromisso
da segurança nacional e da defesa das insti-
tu ições... _ _,-".

Nos meus postos de comando: dominou
me sempre a preocupação de ser justo e

devo, especialmente, a essa linha a ausência
de crises nos setores subordindos. Dirigir
bem é reconhecer os valores, estimulando o

esforço humano.
,

Cabe-me agora uma missão mais com

plexa: a de fazer justiça, neste foro especial,
em toda a sua plenitude, julgando não apenas
homens, mas o próprio evento, nos seus re

flexos e contatctos com a vida.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nova tabela da SunabCrescimento da taxa de
emprego ultrapassou as

previsões do II PND
"A taxa de emprego cresceu, no Bra

sil, nos últimos 12 meses, 14 porcento,
mais do que o previsto no II Plano Na

cional de Desenvolvimento", afirmou,
ontem, o Ministro Arnaldo da Costa

Prieto, do Trabalho, adiantando que o

país "não enfrentará problemas mais

graves nesta área".
Ao assinar um termo de colaboração

com o Governo gaúcho, em que se

compromete com. a preparação de

mão-de-obra para implantação e ope

ração çJo III Pólo Petroouimico, o Mi

nistro salientou que "não se verificam

problemas de desemprego no país". E

exemplificou com a visita que ontem

fez à sua terra natal, São Leopoldo,
afirmando que foi grande o número de

placas convocando trabalhadores es

pecializados e serventes de obras que
contou à margem da estrada.

O termo de colaboração - docu

mento comum nesta fase de implanta
ção do III Pólo Petroquímica em que o

Governo Estadual procura certificar-se

do apoio federal ao empreendimento
estabelece a preparação de 34.431

trabalhadores até 1985, sendo que em

1981, quando o complexo industrial

começara operar, deverão estar habili

tados 3.979.
O projeto básico de formação de re

cursos humanos será elaborado pelo
Conselho de Implantação do Pólo Pe

troquímica (Conpetro), tendo por base

o diagnóstico de necessidades levan

tado pela Secretaria do' Trabalho e

Ação Social. O contrato hoje assinado

não estabelecia o volume de recursos
financeiros que será destinado para
este programa.
Antes, o Ministro do Trabalho, assi

nou em outro convênio com .o presi
dente do Senac, Sr. José Pinto Freire,
destinando recursos na ordem de Cr$ 8

milhões e 800 mil às delegacias regio
nais do Serviço Nacional do Comércio

-SENAC-em 20estados brecileiros.
Os recursos do convênio serão apli

cados na aquisição de equipamentos
destInados aos Centros de Formação
Profissional do Senac nas regiões
Norte, Nordeste, Sudeste, Sul e

Centro-Oeste, visando ampliar a capa
cidade desses centros para formarmão

de obra no setor terciário (escritório,
administração, gerência, turismo). Os

únicos estados que não foram contem
plados cofm os recursos federais são

Rio, São Paulo e Paraná.
Na opottuniciede, o Ministro do Tra

balho credenciou a Fundação de De

senvolvimento de Recursos Humanos

de Porto Alegre para a execução do

Programa de Formação de Mão-de

obra no Rio Grande do Sul, em cum

primento à Lei 6297 que confere abati

mento no Imposto de Renda das em

presas que investirem em cursos para

formação profissional.

Vale do Rio Doce participa
de licitação na' Venezuela

o presidente da Cia. Vale do Rio
Doce - CVRD - Sr. Fernando Reis,
disse ontem em Belo Horizonte que a

empresa poderá vencer uma concor

rência aberta, na Venezuela, para a

construção de uma ferrovia de .600
quilômetros no valor de 1 bilhão 500
milhões de dólares ( Cr$ 18 bilhões).
A proposta da Vale, segundo o Sr.

Fernando Reis, é a melhor das seis
inscritas, uma delas muito alta, outra
excessivamente baixa - o que dimi
nui sua credibilidade - e as restantes
"mais reais". A concorrência .está
sendo disputada pelo Brasil e por
consórcios dos Estados Unidos, da
Alemanha Ocidental, da Itália, da Es

panha, e do Canadá.
O presidente da CVRD informou

que para se inscrever a esta concor

rência foi criada uma empresa, a In-

tervale, constituída pela Vale do Rio
Doce e a Trading Brasileira Interbrás.
Vencida a concorrência informou -

"chamaremos empresas brasileiras
de consultoria, constituição e equi
pamentos ferroviários para executar
o projeto".

Disse que a ferrovia, de 600 quilô
metros, cortará a Venezuela de Lsste ..

a Oeste, pelo meio do país, indo de
pois até Caracas. Transportará o mi
nério de Orenoco, mas não apenas
isto, explicou, acrescentando que a

obra é vista como de "inteqraçâo na-

cional".
.

O valor de 1 bilhão 500 milhões de
dólares (Cr$ 18 bilhões) refere-se a

obra global, incluindo-se projeto de

engenharia, construção e forneci
mento de equipamentos.

Ministro diz que I imitação

de velocidade visa também

a segurança nas rodovias

O. Ministro dos Trans- pulso econômico que te

mos".
Sobre o aumento da

Taxa Rodoviária Única,
justificou que não pode
mos deixar a TRU - bem
como pedágio - se avil
tar. Se há uma inflação de'
30 ou 40 por cento, temos
de acompanhar".
"Para contenção do

consumo de gasolina, ti
vemos que aumentar a

Taxa Rodoviária Única.
Por isso paga quem
pode". Segundo ele, a

. TRU é "muito importante
para a renovação das ro

dovias", ressaltando que
no Brasil são gastos Cr$ 8
bilhões de cruzeiros,
anualmente, na recupe
ração de estradas.
Com relação à Bahia, o

Ministro Dirceu Nogueira
garantiu que o acesso

norte a Salvador estará
concluído no máximo em

abril dó próximo ano,
desmentindo assim notí
cias em contrário. Sobre a

duplicação da rodovia
Feira de Santana

Salvador, prometida em
maio último pelo Presi-

o Ministro Dirceu No

gueira, ao justificar a limi
tação de velocidade má
xima nas estradas, disse
ontem em Salvador que a

medida não visa apenas à
economia de gasolina. "O
mais importante é a maior

segurança nas rodovias

brasileiras, projetadas
para velocidade máxima
de 80 quiolômetros e não
100' ou 120 quilômetros
horários", declarou.

portes concedeu entre

vista na Ilha de Itaparica,
onde inaugurou obras do
terminal de Bom Des

pacho, de onde partem os

barcos do sistema
"Ferry-Boat" responsá
veis pela ligação da Ilha
com Salvador. Ao falar
sobre a limitação de velo

cidade, disse que não há
necessidade de aumentar
o efetivo da Polícia Rodo
viáia, pois "o pessoal dis
ponível é suficiente para a

fiscal ização".

Informou o Sr. Dirceu

Nogueira que novas me

didas poderão ser adota
das com vistas à econo

mia de combustível, em

bora não quisesse falar
sobre racionamento.
Disse que "está nos pia
nos do governo" o au

mento das taxas de pedá
gio nos fins de semana;

eletrificação das' ferro
vias;dinamização do sis
tema ferroviário e maior

utilização 'do sistema de

cabotagem.
O Ministro, porém, não

desceu a detalhes, ape
nas frisando que "esta
mos estudando" tais me

didas. Reconheceu inclu
sive as dificuldades exis
tentes no que se refere à

eletrificação de ferro

vias(o que exige bitolas

largas) e melhoria do sis
tema ferroviário - esta
em função dos cortes go
vernamentais - de forma

que serão utilizados ins

trumentos "dentro do im-

dente Ernesto Geisel, in
formou que as obras co

meçarão no próximo ano,
"mas será difícil concluí
Ias ainda em 77".
Serão duplicados 78

quilômetros . da rodovia,
além da melhoria da pista
existente, com um custo

total de Cr$ 450 milhões.
Em função dos cortes go
vernamentais, "teremos
uma redução, aumen

tando o prazo de entrega
da obra", justificou o Mi

nistro, sem estipular data
para o final da duplica
ção.

O Sr. Dirceu Nogueira
retornou ontem mesmo a

Brasília, depois de passar
dois dias na Bahia. Em

companhia do Governa
dor Roberto Santos e de
mais autoridades locais,
ele inaugurou obras de
melhoria n.os terminais de
São Joaquim (Salvador) e
Bom Despacho (Itaparica)
do sistema Ferry-Boat.

Estas obras incluíram a

recuperação, em Bom

Despacho, de uma capela
construída no século XVII,
o que foi possível depois
da desapropriação pelo
Governo da área onde ela
se situa. As autoridades

participaram da cerimô
nia de devolução ao culto
da capela, com um de
talhe: a imagem colocada
no altar foi a de Nossa Se
nhora da Conceição, pois
a de Nossa Senhora do
Bom Despacho - que
data do século xvu - de

sapareceu há dois meses.

Vários proprietários de lanchonetes, bares e similares, de Flo

rianópolis, estão profundamente irritados com a Sunab devido a

majoração de preços da nova tabela de lanches e sanduiches, que
segundo eles não atende suas necessidades.

Esses comerciantes, que preferem não se identificar, argumen
tam que Santa Catarina não é um Estado produtor e que as matérias
primas que utilizam são provenientes de outras capitais e sobem
anualmente um percentual de 50%. Eles contam que nestas capitais
de Estados produtores - como São Paulo - a tabela da Sunab é
bastante superior a de Florianópolis. .

Dizem ainda que o Governo aumenta as obrigações sociais das.
pequenas empresas numa média anual de 40%, que as empresas
estatais, com as de água e luz, estão constentetnenie aumentando

suas taxas, que pagam o alguel mais caro do país, e concluem que,
com a nova tabela de preços da Sunab, apenas estão trocando

"dinheiro por dinheiro".

PORQUE AMBULANTES
PODEM AUMENTAR PREÇOS?

Alguns proprietários de bares e lanchonetes da rua Felipe
Schmidt não entendem - acham ruim e reclamam bastante -

porque a portaria da Sunab estabelece que os vendedores ambu

lantes podem aumentar os preços dos produtos até 20% do normal,
ou seja, dos preços que as lanchoentes vendem.

Nós - comentam os comerciantes - pagamos mais impostos, .

água e luz, gastamos com mêo-oe-obre, inclusive com bastante

empregados, e com tudo isso a Sunab faz discriminação.
Eles dão o exemplo do queijo. Este produto já está custando,

afirmam, Cr$ 34,00 o quilo. As lanchonetes estavam vendendo um

sanduiche, com péo e queijo, a Cr$ 3,00. Agora a Sunab passou
para Cr$ 3,50. Os comerciantes garantem que em outre« capitas, de
onde vem as matérias primas que. utilizam, o sanduiche de pão com
queijo já está há muito tempo a Cr$ 5,00. "Epara fazer um sanduiche
nós temos que utilizarmão-de-obra, água e luz e uma série de outros

serviços complementares.
Alguns proprietários de lanchonetes chegam a dar exemplo, no

sentido de exemplificar como estão sendo prejudicados, dizendo '

que as grandes empresas, como no caso da soja, podem aumentar

seus respectivos produtos até acima de 40% ao ano, e as pequenas
empresas, comentam, estão sofrendo com a pressão de tabelas.

- A gente espera, diz um deles, que as autoridades governa
mentais zelem por nós, porque também somos povo que trabalha

para servir a comunidade".
A TABELA

A nova tabela de preços da Sunab, já publicada no Diário

Oficial, estabelece os seguintes preços: média simples ou com

leite, Cr$ 1,70; sanduiche de queijo prato com pão francês, Cr$.3,80;
sanduiche de queijo prato com pão de forma, Cr$ 3,50; sanduiche
de queijo Minas com pão trençêe, Cr$ 3,80; sanduiche de queijo
Minas com pão de forma, Cr$ 3,50; sanduiche de mortadela com.

pão francês, Cr$ 3,80.
E mais: sanduiche de presunto com pão francês, Cr$ 4,30;

sanduiche de presunto com pão de forma, Cr$ 4,00; sanduiche

���������������������������������. m��compãodefurma,C�4���ãocomman�0aema�a�na,
Cr$ 1,50; bauru, Cr$ 5,50; cachorro quente (uma salsicha com

molho de maionese oumostarda), Cr$ 3,50; pastel, Cr$1 ,50; banana
recheada, Cr$ 1,20; kibe, Cr$ 2,50; sonho, Cr$ 1,50; copo de café
·com ou sem leite (pequeno), ·Cr$. 1,50; copo de café com ou sem

leite: ((!Jrantie), Cr$ 2:50.
Continuando a tabela: copo de leite (grande), Cr$1 ,60; copo de

leite (pequeno), Cr$ 1,20; copo de vitamina (pequeno), Cr$ 3,00;
copo de Toddy (pequeno), Cr$ 2,50; copo de, Toddy (grande), Cr$
3,00; suco natural (copo pequeno), Cr$ 3,50; suco r:,atural (copo
grande), Cr$ 4,50; almôndega, Cr$ 1,50.

'. Cortam muito mais. 'l c -...= S+- H'
RS 1410-6 'JUrre:,.,..

Inclusive os custos.
. .AASIL

•

AS SERRAS REDSTRIPE, manuais e para máquina. r c :. CA<ÁlOGO

Stotte_f
batem qualquer outra em tenacidade e longevidade.L RS 16Q6.6

..... L

Cortam todos os tipos de aço. São produzidas para
--..""",,,,,,,,,,,,,,,NoN"""""""�"""''''''''''''''''''''''''N'oN'''''''''''

arcos de serra e para máquinas de alta produção. [1IiIiiiiiiiI S+- H' REOSTRIPE' IAS SERRAS MANUAIS GREENSTRIPE, também de aço C.,..... ,,,,,,rre:.. ,,0_'_

rápido, são práticamente inquebráveis e podem ser eco-
- fiadas a qualquer aprendiz. Devido à sua flexibilidade
fora de série, continuam inteiras mesmo quando força
das. Aguentam os maiores trancos profissionais: cortes
junto a soldas, cortes de canos, conduites, trilhos.
Em resumo: as serras Redstripe e Greenstripe mostram
quanto vale a marca Starrett gravada num produto.

Stottett IND. E COM. L. S. STARRETT SA.
Rua Marechal Floriano Peixoto, 2208
Fones: 23-9907-22·9361

. CURITIBA· PR

seRRA

..REOSTRIPE
ACO RÁPIDO SoM

, ,.

SERRA
f

REOSTRIPE -
Aço RÁPloo S.M

(o

(o

(o

SURDEZ
APARELHOS ULTRA MODERNOS
de som suave e natural Procedência: sutçe.
Alemã e Dinamarquesa
Assistência em qualquer marca de aparelho,
mesmo que lenha comprado em outro lugar.

, LAJE PRÉ- MOLDADA 1il'PUIA

�NTOS
PARA FORRO E PISO ,Consultem-nos

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482) 22·6500
imediata Oualquer quantídadeieAtendemos todo o

22-6290estado com assistência técnica

REG. CREA, N,? 5.175 . 10.0 Região
VENDAS: Rua Emilio Blum. 27 . Florianópolis. SC

22-4235

22-4002

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
SUPERINTENDENCIA NACIONAL
DO ABASTECIMENTO (SUNAB)
DEPARTAMENTO DE PESSOAL

'EDITAL
O DIRETOR GERAL DO DEPARTAMENTO DE

PESSOAL DA SUPERINTEND�NCIA NACIONAL

DO ABASTECIMENTO (SUNAB), CONVOCA OS

CANDIDATOS ABAIXO RElACIONADOS' APRO

VADOS EM CONCURSO PÚBLICO EFETUADO

PELO DASP, PARA A CATEGORIA FUNCIONAL

DE INSPETOR DE ABASTECIMENTO, A SE A

PRESENTAREM NA SEDE DA DELEGACIA RE'
flONAL DA SUNAB, NESTE ESTADO, SITUADA
NA RUA TENENTE SILVEIRA, 77/17-A, FLO

RIANÓPOLIS, A FIM DE ASSUMI R O EMPREGO
PARA O QUAL FORAM INDICADOS, CONFOR

ME PORTARIA SUNAB/No_ 687 DE 12/11/76,
PUBLICADA NO DIÁRIO OFICIAL DA UNIÃO
DE 1d/11/76.

O NÃO ATENDIMENTO À PRESENTE 'CON
VOCAÇÃO ATÉ 17/12/76, IMPLICARÁ NA VIR

TUAL DESISTÊNCIA POR PARTE DO·CANDIDA
TO AO EMPREGO A QUE CONCORREU.
MAURO CLAUDIO �E OllVEI RA
NEWTON LOPES DOS SANTOS
AILTON FÚLVIO DA SILVA

OTllIA TEREZI'NHA SANT'ANNA MARTINS

JUliO PACHECO DE SOUSA
CELESTE DALPIAZ

VARA COELHO DE SOUZA
MANOEL SILVA FILHO

FLORIANÓPOLIS, 08 DE DEZEMBRO DE 1976

HAROLDO BRUM DA SILVA
DIRETOR GERAL

LITTLE· CEA
I nglês para crianças
Matrículas Abertas
Alunos novos

Dias 13, 14, 15, 16 e 17 de dezembro

Vagas limitadas
Informações: 22-0524
Rua CeI. Mello Alvim, 20
Chácara da Espanha

41
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G,AROPABA
Vende-se dois terrenos na Vila São Bernardo,
com 16x20 cada um, sendo um de esquina,
totalizando 640m2. Custo 40 mil cada. Tratar
fone 24-1964, em Porto Alegre - c/Susana.

REALCE INDÚSTRIA GRÁFICA LTDA.

IMPRESSOS EM GERAL
I

-

A GRÁFICA MAIS 'CENTRAL DE FLORIA
NÚPOLlS
Praça Pereira Oliveira, 12 - Centro
(A Praça do Teatro Álvaro de Carvalho)

Telefone: 22-0490.

EDIFíCIO VENEZA

(Av. Mauro Ramos, 125)
APENAS Cr$ 3.764,00 O METRO QUADRADO

No EDI FrCIO VENEZA, ali na Av. Mauro Ramos, você

adquire seu apartamento de alto .pa:lrão, pagando o menor

preço em m2 de construção de Flortenôpotls, ou seja, apenas
Cr$ 3.764,00 com a vantagem e a segurança de já estarem
pron tos para morar!
Os aptos. do VENEZA possuem 3 dormitórios, sendo 1 suite,
living em "L", sacada, BWC social, cozinha área de serviço,
dep. de empregada, garagem e outras benfeitorias como: chur
rasqueiras, plW-ground e piscina infantil, hall de entrada e

salão de festas decorados, interfone, centrais de g{Js e égua
quente, janelas de alumlnio e vidro fumê, messa corrtde corn

pintura ecrüica azulejos decorados até o teto nos banheiros e

cozinha, sendo intei ramente scarpetedos,
PREÇO: Cr$ 640.000,00 para apto. com área de 170m2 com

entrada de Cr$ 51.000,00 e o saldo financiado em 15 anos

peto SFH.

PLANTÃO DIÁRIO NO LOCAL.

INFORMAÇÕES E VENciA lia
....

�QJEIRCV
IMOVEIS

Com"".· Venda· Aluguel

ROG�RIO DUARTE DE QUEI ROZ
OAB--SC No.2.218 - CRECI No. 761
R. Felipe Schmidl,58 con]. 306
Tel. 22-4870e 22·5871 - Fpolis

CURSO DE FÉRIAS

Venha prticar seu i'nglês no CEA.

Inlcio: 3 de janeiro

Cursos de Conversação, Básico, Intermediário.

informações: Rua dos llhêus, 8· - Edf,

APLUB --60. andar - Florianópolis, Telefo�

ne 22-61-94

AR CONDICIONADO,

desagrada proprietários
de bares e lanchonetes

Reis Veloso desmente

líberação de 30- bilhões

para as exportações
O Ministro do Planejamento, Reis Veloso, des

mentiu ontem em São Paulo, a informação do diretor

da Cacex, Benedito Moreira, de que no próximo ano o

governo destinaria Cr$ 30 bilhões para financia
,

menta às exportações. Explicou que o orçamento mo
netário para 1977 ainda' não foi sequer definido pelo
Banco Central e Ministério da Fazenda.

O primeiro desmentido à intormeçêo do diretor da
Cacex foi feito pelo próprio presidente do Banco Cen

trai, Paulo Lira. Por outro lado, o Ministro Reis Veloso
evitou maiores comentários sobre os estudos do ra

cionamento de derivados de petróleo, limitando-se a

dizer que o governo aguarda a decisão da OPEP sobre

os índices de aumento de preços do produto, para
então tomar medidas que possam conter o consumo

de combustíveis em geral e de gasolina em particular.
O ministro foi à São Paulo para manter contatos com

empresários do setor etetro-eletrõnico.

TERRENO COMERCIAL
NO ESTREITO, CONTENDÕ 899,31 m2, SITUA

DO NA RUA DR. FULVIO ADUCCI, MEDINDO 30
METROS DE FRENTE, EXCELENTE LOCALIZA

çÃO PARA COMÉRCIO DE TODOS OS G�NEROS.
PREÇO: CR$ 550.000,00.
TRATAR NA RUA FELlPE'SCHMIDT, 27 SOBRE-'
LOJA EDF. DIAS VELHO SALAS 16/17 OU FONE:
22-3535 - R�GIS IMOVEIS - CRECI 68

CONDOMINIO EDIFICIO FRANCISCO NAPPI

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Pelo presente Edital, ficam convocados os senhores

condôminos, do Ed. Francisco Náppi, para a reunião da
ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a se realizar
as 20 horas do dia 17 de dezembro de 1976, em primeira
convocação e as 20,30 horas em segunda convocação, tendo
por local o salão de festa do Ediflcio, a fim de deliberar
sobre a seguinte ordem do dia:

1) - Programação do condornlnio para 1977
2) - Alteração da taxa condominlo
3) - Outros assuntos de interesse do condominio

Sugerimos, no caso de imóveis alugados, em que o

proprietário não tenha condições de comparecer à Assem

bléia, delegar poderes 'ao locatário, através de procuração
para representã-Io.

.

Florianópolis, 08 de dezembro de 1976.
Nilo Machado Filho

Sfndico
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Motociclismo em Joinville

com pilotos de vários estados

A competição será disputada na pista "Emilio Stock Senior"

Joinville (Sucursal) - Numa pro- exemplo) e, consequentemente con

moção do Moto Clube de Joinville, sumindo mais combustível". Baumer
estará acontecendo durante todo o foi vice-campeão brasileiro de 1975 e

-dia de amanhã, a segunda e última vice-campeão da "Taça Centauro"
etapa da "Primeira Taça Joinville de deste ano, na categoria, de 350 a

Motociclismo" reunindo competido- 500cc, competindo com uma moto
res de diversos estados, tendo por Yamaha RD-350.
local a pista Emilio Stock Senior. Existem atualmente em Jolnvltte
A competição deverá ser realizada cerca de 30 pilotos de competição,

em sete diferentes provas assim dis- das diversas categorias, menos cor

tribuídas: primeira prova - motos redores de Moto Cross, sendo que o

50cc Street (veículos convencionais .maior problema encontrado é a falta
de 'passeio); segunda prova -125cc de patrocinadores comerciais de
Street; terceira prova - 125cc Trail equipe.

-

(motos específicas para estrada de SEGURANÇA
terra) ê Street; quarta prova - 200cc Lucilio Baumer Filho - que 'ven-
Street; quinta prova - 250cc Trail e ceu, na primeira etapa, a prova de ,

Street; sextaesétimaprovas-125cc 250cc Trail e Street e participará
e 250cc, Moto Cross em duas baterias amanhã na mesma categoria -

respectivamente. afirma que "correr na pista de Join-
Estão sendo aguardados competi- ville é muito arriscado, pois não há

dores de diversas cidades catarinen-' policiamento suficiente para conter
ses, como também de outros estados, os assistentes que atravessam a pista
entre eles Araquem

:

Olsen (Porto. displicentemente, em locais de alta
União), Toni (Itajaí), Bira (Curitiba), periculosidade, arriscando a sua vida
Nivanor Bernardes (São Paulo) e Se- é a do piloto, em que pese o Moto
bastião Torquato (joinvilense, atual- Clube sempre ter solicitado a pre
mente residindo em Curitiba). A dire-. sença.da polícia militar. Parece.que a

toria do Moto Clube de Joinville não polícia tem preconceito contra o mo

teve condições de informar o número tociclismo. E um milagre que ainda
de participantes, pois as' inscrições não tenha acontecido um acidente de
deverão ser feitas no dia de hoje e graves proporções nesta pista".
amanhá pela manhã, à medida que os

.

As provas de motociclismo em

pilotos forem chegando à cidáde. Joinville atraem mais espectadores
A "Primeira Taça Jóinville deMoto- qué-o futebol, e os policiais, que são

ciclismo" foi instituída nos moldes da poucos, ficam em sua maioria centro
"Taça Centauro" - considerada iando o trânsito, no lado externo da
como a mais importante do Brasjle, pista Emilio Stock Senior. Os assis
realizada anualmente em lnterlaqos «. tentes-que-se- postam ao longo da
- e deveria ter sido disputada e,mtrês pista - que tem uma extensão de
etapas, a primeira das quais foi reali- 1.800 metros - são controlados por
zada em 11 de julho deste ano. Devido apenas três ou quatro policiais.
à política governamental de econo- Outro problema apontado por
mia de combustível, o Moto Clube de Baurner é a falta de infra-estrutura do
Joinville se viu obrigado a cancelar a próprio Moto Clube que "é uma pane
segunda etapa do torneio, que deve- linha, onde nas reuniões de diretoria
ria ter sido levada a efeito em se- só tem acesso o diretore o tesoureiro,
tembro último. Lucilio Baumer Filho que num exemplo típico do seu
- piloto joinvilense que compete sob alheamento às causas de interesse do
o patrocínio de Extintores Apag - motociclismo local, intercederam
considera esta medida "absurda" e junto à "Extintores Apag" - empresa
explica: "O consumo efetivo gerado do grupo Hansen, a mesma que pa
pela realização de uma competição é trocina Baumer - a fim de consegui
relativamente baixo, se considerar- rem patrocínio a um corredor de
mos que se não houvesse a prova, os Porto União, Araquem Olsen, que é
assistentes se deslocariam para luga- irmão do presidente do Moto Clube
res mais afastados (à praia" por

.

de Joinville, Ario Olsen".

Na Baía Sul uma regata em

�. homenagem aMarinha, amanhã
Enquanto o remo de Santa Catarina

participa de competição internacio
nal em Porto Alegre, amanhã, em Flo

rianópolis, o late Clube de Santa Ca
tarina - Veleiros da Ilha -, estará.
realizando urna regata de vela em

homenagem ao "Oiado Marinheiro".
A prova está programada para as 1 O

horas, disputando as classes de hobie
cat, laser, snipe e optimist. Foram

convidados representantes dos clu
bes Lagoa late Clube, late Clube de
Florianópolis, iate Clube de Joinville.
A regata em homenagem ao Mari

nheiro, que terá corno convidado es

pecial o Exmo. Sr. Comandante do 50
Distrito Naval, servirá para encerrar o
ano velístico catarinense, mais preci
samente para os velejadores do Velei
ros da Ilha.

Balneário participando de

um torneio em Camboriú
,

Itajaí (Sucursal) - A Liga Amadora
. de Futebol de Areia do Balneário
Camboriú, promove hoje o torneio em

� homenagem ao desportista "Hermes
de Atayde", com a participação das

equipes de Biguás, Sereais, Tubarões
e Balneário, de Florianópolis. Os
jogos iniciam às 16 horas.

Em reunião realizada quinta-feira

última, em sua sede, os dirigentes da
Liga trataram de vários assuntos, in
clusive com relação ao próximo cam

peonato, que ficou decidido para ini
'ciar no dia 8 de janeiro. A tabela, en
volvendo as equipes Tubarões, Bal
neário, Biguás, Sereais, Parus, Botos,
Bagre, Mug, Mandirituba e Linguado,
será divulqada hoje à tarde.

Em Itci;aía primeira etapa
do estadual de kart

Itajaí (Sucursal) - Numa promoção da Fede

ração Catarinense de Kart, e do departamento
especializada da Sociedade Guarany, será rea

lizada amanhã no kartódrorno do mesmo

clube, a primeira etapa do campeonato esta

dual, prova essa que foi adiada, há alguns me

ses, por motivo de chuvas.
Embora não. tenha sido fornecido o número

de participantes, pois as inscrições podem ser

feitas ainda hoje, a partir de 15 horas, quando
será feita a tomada de tempo dos concorrentes.

Mesmo a secretaria do clube não podendo
adiantar os nomes que representarão a cidade

é sabido que Itajaí terá, pelo menos, três parti
cipantes.
A prova, que inicia às 8 horas, deverá ser

prestigiada por um grande público, devido à

expectativa da promoção. Para o primeiro co

locado será oferecido um kits completo, ao se

gundo lugar será dado um jogo de pneus tra

seiros, enquanto o terceiro melhor classificado

ganhará um jogo de pneus dianteiros.

Remo: uma nova reunião
com Salomão Ribas. Mas

o problema continua
Dirigentes do remo. Flo

rianópolis estiveram r"'idos
na noite de quinta-feira com o

secretário Salomão Ribas em

busca de uma solução para o

problema que envolve os clu
bes. Mas nada ficou definido e

a situação permanece a

mesma, a não ser os dois milh
ões de cruzeiros anunciados
pelo prefeito Esperidião Amin,
obtidos junto aos órgãos fede
rais em Brasília, para a cons-

.

trução dos novos galpões, é o

único aspecto positivo da caó
tica situação que envolve o

remo. Na oportunidade Salo
mão Ribas confirmou aos diri
gentes o auxílio do governo na

ordem de 32 mil cruzeiros des
tinados a FASC, visando ame

nizar suas despesas, 'inclusive
com a participação das agre
·miações na Regata Interna
cional em Porto Alegre no dia
de 'amanhã,
REUNIÃO
Estiveram no gabinete do

secretário, além do r.epresen
tante da Federação Aquática
de Santa Catarina - FASC-,
Edson Altino Pereira, Adernar
Boing e Nelson Rogério da
Silva, do Clube Náutico Fran
cisco Martinelli; Sady Berber,
Alcides Rosa e Wilson de Bar

ros, do Clube de Regatas Aldo
Luz; Henrique Moritz, d9 Ria
chuelo.
Inicialmente o secretário in

dagou das reais dificuldades

que o remo vem enfrentando e

quais asnecessidades imedia-

tas a serem solucionadas,
sendo apontada a urgência da

construção dos novos galpões
para os três clubes de r-emo.

Edson Pereira sugeriu, face à

pergunta formulada por Ribas
Júnior, como locais para edifi
cação, uma área próxima a

Ponte Colombo Salles, entre a

.Rita. Maria, outra perto da So
ciedade Tenentes do Diabo, na
Prainha.
- Conheço alguma coisa de

remo, graças as explicações
dadas por um amigo, Eurico
Osterno, (falecido) mas as ca

racterísticas técnicas, eu pre
ciso saber de vocês - comen

tou Ribas Júnior.
"Para resolver o nosso pro
blema agora, precisamos de

galpões para abrigar as em

barcações e possibilitar a con
tinuidade de sua prática', para
os próximos 60 dias", ressal
tou Edinho, sugerindo tam
bém que se alugasse as velhas
instalações de propriedade de
Mário Meyer, na praia do Cor
tume, no José Mendes, "en

quanto se estuda outras medi
das".

- Eu estou disposto a alu
gar esses galpões -, decidiu o

secretário, ouvindo a partici
pação de outros dirigentes que
disseram ser necessário "so
mente algumas adaptações,
como fizemos no Arataca. Este
seria o problema de imediato",
complementou Edinho.
Como as atividades remísti

cas também estão ligadas à

o secretário mandou alugar o galpão (provisório) õe Praia do Cortume

Confederação
.

Brasileira de

Desportos - CBD -, Ribas
Júnior, ligou de imediato para
Heleno Nunes, quando levou a

apreciação daquela autori
dade desportiva, a caótica fase

.

por que passam os clubes de
remo da Capital. Após a con

versa com +leleno Nunes.
anunciou que o CNÓ ajudaria
com a segunda parcela, mas

os galpões seriam de proprie
dade da FASC e esta empresta
ria aos clubes.

com uso para os clubes. Todos
acataram a sugestão, com ex,
ceção de Henrique Moritz. "E
uma injustiça, pois quem faz 9
esporte são os clubes", e por
isso e tarnbérn.pelo fato da Fe
deração não ser só formada
pelos clubes da Capital, o re

presentante do Riachuelo não
apoiou a idéia, que mesmo

assim "será estudada".
Enquanto a futura constru

ção 'dos novos "§alpões será
analisada, os clubes serão alo
jados em locais a serem provi

. denciados, ficando a FASC
encarregada de manter esses
contatos, e depois levar ás
conclusões ao secretário.
Outro problema levantado por

Edson Altino Pereira: auxílio
financeiro aos clubes.
De posse da cópia de um ofí

cio endereçado, há alguns me

ses, à Secretaria, solicitando
um auxílio no valor de 32 mil
cruzeiros, a FASC indagou de
Salomão Ribas, qual a res
posta, uma vez que os clubes
estão sobrevivendo graças a

colaboração de abnegados.

Após indagar das condições
orçamentárias a assessores,
foi autorizada a liberação
desta quantia que servirá para
custear despesas de vários
clubes, inclusive com a viagem
a Porto Alegre, para a disputa
da Regata Internacional.

Outras hipóteses foram su

geridas, até que o próprio se

cretário perguntou da possibi
lidade dos galpões serem

construídos para a Federação,

Chevrolet de Florianópolis, Blumenau e Joinville,
A!: irão assistir ao Grande Prêmio do Brasil por conta da

• Sem sorteio, sem nada. Palavra de Hoepcke Veículos.
Casa Royal e Waldemar Koentopp.

Voe, meu caro. A partir de amanhã, as vagas já não
serão mais noventa e duas.

Veja .como você pode ganhar, num destes Concessionários:

HOEPCKE VEfcuLOS S/A.
Av. Ivo Silveira, 999
Florianópolis - SC
Tels.: 22-5665, 22-5156,
22�5823 e 22-5356

.

. CASA ROYALS/A.
Rua 7 de Setembro, 1366
Blumenau - SC
TeIs.: 22-2845, 22-2156 e 22-2388

,WALDEMAR KOENTOPP LTDAa
Rua Dr. João CoIin, 1440/60
Joinville - SC
Tels.: 3626,3861, 5531 e 5532

...
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BRASILEIRO
No Coríntians o acontecimento ontem foi o afastamento de Lance da delegação que viaja hoje à tarde para Porto Alegre. As desculpas do
técnico Duque não convenceram os jornalistes de São Paulo e o fato chegou a criar um mal estar entre os jogadores. Em Porte Alegre o
Internacional treinou precavendo-se contra o entusíasmo do Corintians e Minelli mostrou que não pretende deixar que o jogo seja decidido na
prorrogação ou pênaltis. Paralelamente à movimentação dos dois times, os torcedores corintianos já desde ontem começaram a aparecer nos
postos da'Polícia Rodoviária e em, Joinville o diretor do presídio local autorizou os presos a a�ompanharem a decisão do brasileiro pela TV, ,
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Entusiasmo do Coríntians está
preocupando técnico d,o Inter

Porto Alegre - Nem mesmo o sol
fortc e o calor modificaram os pla
nos do técnico Rubens Minelli, que
encerrou ontem os preparativos do
Internacional para o jogo decisivo

contra o Coríntians, com um puxado
treino-tático pela manhã,. no
Beira-Rio. A maior preocupação do
treinador é decidir a partida nos no

venta minutos normais, e visando a

AVAí FUTEBOL CLUBE
Conselho Deliberativo

CONVOCAÇÃO

Por solicitação do Presidente do Avaí Futebol Clube

e, consoante disposições estatutárias convoco os

membros do Conselho Deliberativo para reunião a

realizar-se no dia 13 de dezembro próximo às 20

horas, na sede da Federação Catarinense com o fim

de. tratar da seguinte ordem do dia:
1 - Plano Imobiliário
2 - Alteração dos Estatutos
3 - Assuntos Gerais.

'Florianópolis, 8 de dezembro de 1976

José Matusalém Comelli - Presidente

São os seguintes os Conselheiros Convocados:
Aldo Kunn, Álvaro Selva Gentil, André Vieira, Aloísio Gentil

Costa, Amauri Cabral Neves, Amauri Silva, Armando Tau

lois de Andrade. Alcebíades Brezola. Alberto Costa, Airton
Ramalho. Abrahão Salum, Altamiro Phillippi, Almir Au
gusto Morelli, Afonso Loureiro da Luz, Alexandre Evange
lista, Augusto Thebaldi, Aula Sanford Vasconcelos, Carlos
Loureiro da Luz, César Bastos Gomes, Celso Nicodemus

Lopes, César Seára Guimarães, Célio Soares, Cid Gomes,
Cláudio Ávila da Silva. Cláudio Menezes. David Ferreira

Lima, Dinarte J. Borba FO. Dinarte Jacinto Borba, Dirceu
Gomes. Dinarte Mattos, Deodato Gil. Édio Nunes de Souza,
Edgar Rutkoski, Emidio Veríssimo. Espiridião Amim FO,
Ernani Bayer, Eli Pinto de Souza, Euclides César Garcia,
Elio Balstaedt, Everaldo Medeiros, Fernando José Caldeira
Bastos, Frederico Veras. Felinto José Caldeira Bastos,
Francelino Cordeiro, Francisco Arcanjo Grillo, Francisco
Jacques, Ferminio Polidoro Filho, Fúlvio Luiz Vieira. Hen

rique Wendhausen, Hélio Manara Perez, Heitor Steiner,
Hildebrando Alves dos Santos, Haroldo Pessi. Itamar Mi

gue'l Domingues, lrineu Comelli Jr., Ivo de Freitas Noronha,
Ivo Gasparino da Silva, Ivo Silveira FO, Ivo Rosa, Jorge
Mussi. José Mussi, Jorge Souza FO, JoséWittinrich, João E.

G.�lanetti; João Mafra, Pe. José Edgard de Oliveira, José
Mafusálém Comelli, Jorge Barbato, José Caldeira Ferreira

Bastos, João Kraeski, Jaimor G. Collaço, José Müller, Júlio
B. Dutra, Jauro Dêntice Linhares, João Gasparino da Silva,
Juarez Fonseca de Medeiros, Joel Lange, JoelSouza, João
Batista Barreto. José Corrêa Hulse, João Baptista Bonnas

sis, João Jorge de Lima, José Amorim, Jorge Daux Filho,
Lourival Costa, Luiz Carlos Espíndola, Luiz Areas Horn.
Luiz Carlos Santiago, Luiz Acastro Gonçalves, Luiz Henri

que Tancredo. Luiz Gonzaga Gaivão, Manoel dos Santos

Dias, Murilo Ronald Capella, Marcílio Medeiros Filho. Mar
cio L. G. Collaço, Marco Antônio Vasconcellos, Marco Au

rélio Boabaid. Moacir de Oliveira Correa, Milton Rezende.
Mário César Campos. Naim Nicolau, Nauro Collaço, Nel
son Alves, Nelson Andrade, Nestor E. B. Dutra, Norberto
Gassenferth Newton Ramos, Olímpio Sebastião da Silva,
Osmar Schli'ndwein, Oswaldir' F. Schweitzer. Otávio Gai

vão Filho, Orlando Machado, Osni Meira. Odilon Furtado

Filho. Osvaldo Kersten, Paulo Martins da Silva, Paulo Fer

reira Uma. Paulo Sá, Paulo Roberto Pereira Oliveira, Pto
lomeu Bittencourt, Paulo Wendhausen. Paulo Lange,
'Paulo Rosa, Pedro Hamilton dos Santos, Pe. Pedro Koeh-

ler. Renato Ramos da Silva, Renato Silveira, Raimundo.

Vieira Filho, Rodolfo Sebastião Tonolli. Roberto Silva, Ro
berto Muller. Rozendo Vasconcellos Lima, Rômulo

Coelho. Sérgio Francalaccí, Sérgio Baasch da Luz, Salim
Chabe, Saulo Nunes de Souza. Silvio Cazonatti, Saul Oli
veira Valério José de Matos. Walter Barros da Silva, Wal

mor'Garcia, Walmor Soares, Walter Gomes. Walter t.ançe,
Wilson Onizio Pereira, WaldirVidal Fonseca,Walter Rotolo

Araújo, Walter Amadei da Silva.

IATE CLUBE DE SANTA CATARINA
- VELEIROS DA ILHA

CONSELHO DELIBE_RATIVO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os senhores membros do Conselho Deli
berativo do late Clube de Santa Catarina - Veleiros da Ilha
para a reunião extraordinária que se fará realizar na sede do
Clube, às 20 horas do prôxírno dia 20, com o fim de deliberar
sobre a segu i nte

Ordem do Dia:

Homologação dos nomes indicadospeto Comodoro para ã
composição da Diretoria para o biênio 1976/1978.

Florian6polis, 10 de dezembr'O de 1976.
Marcflio Medeiros Filho

Presidente

CONDOMINIO EDIFICIO FRANCISCO NAPPI

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
Pelo presente Edlt;ll. ficam convocados os senhores

condbmmos. do Ed. FranCISco Nappl. para a reunião da

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a se realizar
as 20 �oras do dia 17 de dezembro de 19]6. em primeira
convocação e as 20.30 horas em segunda convocação, tendo
f)or lacaio salão de festa do Edifício. a, fim de deliberar
sobre a seguinte ordem do dia:

1) - Programação do condominio para 1977
2) - Alteração da taxa condominio
3) -- Outros assuntos de interesse do condaminio

Sugeri mos. no caso de imÓveis alugados, em que o

propnetário não tenha condições de comparecer à Assem

bléia. delega' poderes ao locatário. através de procuração
para representá-Io.

FlOrianópolis. 08 de dezembro de 1976.
Nilo Machado Filho

Síndico

isso, deu uma atenção especial às

finalizações a gol.
Três novas jogadas ofensivas

foram exaustivamente ensaiadas e

em todas- elas até mesmo os zaguei
ros foram obrigados a concluir o

lance. Embora procure sempre
despistar, afirmando que o jogo de
amanhã será disputado- de igual
para igual, ficou evidente nos trei

namentos, que Minelli espera uma

retranca armada por Duque, e pre
fende lançar seu time decidida
mente ao ataque desde o início.

A decisão por pênaltis é um fan
tasrna que assusta a todos no Inter

nacional, e nem mesmo uma pror

rogação é vista com bons olhos
dentro do clube. O Corintians é en

carado como um time que vem su

bindo de produçã� na base do entu
siasmo e por isso mesmo quanto
mais se prolongar uma igualdade,
maiores serão as dificuldades em

derrotá-lo.

Apesar disto tudo, o otimismo é
enorme. Nem mesmo os grernístas
- que já se pronunciaram declara
damente a favor do Coríntians -

acreditam na derrota do Internacio
nal, e há inclusive previsões de uma
vitória por placar dilatado.

Para o caso de enfrentar uma de
fesa plantada - hipótese mais pro
vável - Minelli treinou tabelas e

triangulações entre os apoiadóres e

pontas de lança, que tem ordem de
chutar sempre que houver uma

chance. Neste caso há também uma

variante' eql .

que o
I apoiador ou

ponta-de-lança ameaça o chute mas

acaba passando rápido para o ponta
queconclui sem marcação.
A última das três jogadas consiste

em lançamentos para os pontas, que
ao invés de cruzarem para dentro da
"área, o fazem para trás, por onde
penetra um lateral ou um apoiador
pornto para c chute a gol. Sempre
de primeira.

Torcedores do Grêmio

aliados aos corintianos
joinville (Sucursal) - A indecisão que persistiu entre as direções do

Internacional de Porto Alegre ao presidente do Cortnthians Vicente Ma-'

teus, quanto à venda de ingressos para a partida decisiva de amanhã, em
Porto Alegre, também está levando à indecisão milhares de corintianos que
estão se deslocando para o Sul. Esta situação foi constatada ontem no posto
da Polícia. Rodoviária Federal, situado a 12 quilômetros ao Norte de Join
ville, onde paulistas param pára pedir informações sobre a situação das

estradas e dos ingressos.
Na noite de quinta-feira para ontem, 18 corintianos hospedados num

hotel de Joinville estavam planejando a volta para São Paulo com medo de
não conseguir ingressos. Mesmo assim ·seguiram viagem na manhã de

ontem depois que um deles conseguiu que um amigo gremista comprasse.

todos-os ingressos. Estamesma tentativa foi feita pelos corintianos ainda em
São Paulo e ontem de manhã os torcedores que estiveram em Joinville
adotaram o mesmo expediente. Seguiram mais tranquilos porque alguns
amigos que torcem pelo Cremio, compraram os ingressos. A mesma sorte

não tiveram outros duzentos torcedores de jóinville que já tinham alugado
quatro ônibus para ir à Porto Alegre. Um tel.bfonema confirmou ontem de
manhã que não havia mais ingressos e tudo foi cancelado.

30mil camisas vermelhas

para a.torcida do 'nter
joinville (Sucursal) - A mudança completa de todas as matrizes, utilí

zaçâo quase exclusiva da tinta vermelha, uma sobrecarga de trabalho e a

obrigatoriedade de trabalhar dia e noite 110S últimos cinco dias, foram
alguns dos encargos trazidos. pela classifiçâo do Internacional à indústria

têxtil de malhas "Campeão", de Joinville. Nesta semana ela remeteu para

Porto Alegre um reparte de 30 mil camisas do Internacional, destinada às

lojas de material esportivo e roupas. Um reparte de 400 dúzias de meias

também fo'i enviado ontem. O total das vendas rios últimos três dias, so
mente de camisasdo Internacional, atingiu aproximadamente um milhão

de cruzeiros.

Lance nem viaia. E l;)uque nGO

explicou muito bem as razões
São Paulo - Um leve coletivo onde a principal

preocupação de Duque foi fazer com que o time
passasse do meio-campo ao ataque com rapidez e
Vladimir jogasse mais fixo na defesa, encerrou
ontem a preparação do Coríntians para a decisão
do Campeonato Nacional, no Beira-Rio, em Porto

Alegre, a delegação ·viaja em avião especial, jun
tamente com jornalistas, às 13h50m e ficará no

Hotel Everest. Hoje, os que quiserem treinar,
farão recreaçào,

.

Romeu foi o único ausente do treino e Duque
colocou João Paulo naponta esquerda. Ninguém
sabia explicar o que havia acontecido com o jo
gador que, ao chegar, por volta das IOh30m, disse
que estivera num dentista, fazendoobturação de
um dente, o que foi confirmado pelo médico Luis
Carlos de Oliveira. No clube, porém, algumas
pessoas comentavam que Romeu havia dormido
muito e perdido a hora. Após o coletivoDuque
definiu a delegação: Tobias, Zé Maria, Moisés,
Zé Eduardo, Vladimir, Givanildo, Russo, Neca,
Vaguinho, Geraldo, Romeu, Godoi, Darci, João
Paulo, Basílio e Berini.

A ausência de Lance na delegação deixou os

por não acompanhar o time na final do Campeo.
nato Nacionàl.
Embora diga ,que somente escalará a equipe

'

após a revisão médica de amanhã cedo, DuqUe
não deverá fazer modificações, alinhando To.
bias, Zé Maria, Moisés, Zé.Eduardo e Vladimir.
Givanildo, Russo e Neca; Vaguinho, Geraldo �
Romeu. Restabelecido da gripe que o afastou dos
treinamentos no início da semana, Givanildo
treinou normalmente ontem, mas Geraldo dei.
xou o campo cansado e resfriado. Se não tiver
condições para aguentar os noventa minutos re

gulamentares, Duque terá uma opção: improvil
sar Basílio no comando do ataque.

jogadores contrariados, embora todos evitassem
falar do assunto. Duque explicou que havia obe
decido a um critério de rodízio, preferindo levar
mais um jogador de defesa, o lateral-esquerdo
Belini. Sobre a redução de 17 para 16 jogadores,
disse que não havia necessidade de levar mais
gente.

A desculpa de Duque, sobre o rodízio, não
convenceu, Para muitos, O fato de José Roberto
Wright fazer parte da lista do sorteio que indicará
o juiz da partida, teria sido o motivo do afasta
mento de Lance. É que esse árbitro acusou o

atacante de tê-lo agredido na partida amistosa
Fluminense x Coríntians, em fevereiro de 1975,
no Maracanã, o que valeu um ano de suspensão a

Lance.
O outro motivo seria a fraca atuação 'de Lance

no jogo de domingo passado, fato que deixou
Duque irritado. Durante toda a semana Lance
conversou com os jornalistas que fãzem a cober
tura diária do Coríntians, pedindo-lhes que in
tercedessem junto ao técnico para que seu nome

fosse incluído na delegação. Lance, ontem, sem
comentários; limitou-se a dizer qUE' estava triste

Os primeiros passos

db "Fiel" no Beira Rio

O departamento médico do Corintians já e'sco.
Iheu O cardápio dos jogadores para amanhã e

domingo. Almoço - Macarrão, Filé à Panne.
giana e Frutas. Jantar .;._ Arroz, franco à Passa.
rínho, maionese e salada. Amanhã (alrnoçoj c,
salada, arroz, bife e batata. A direção do clube
tomou todas as precauções sobre a alimentação, a
exemplo do que ocorreu na partida com o Fluml,
nense, levando um cozinheiro na delegação.

Porto Alegre - Apesar da propalada falta de ingressos, da enorme
distância que separa São Paulo de Porto Alegre e da incerteza de

conseguirem lugar, domingo, no Beira-Rio, os torcedores da "Fiel Co
rintiana" estão chegando à capital gaúcha.

Durante o treino de ontem pela manhã, no Beira-Rio, as atenções
foram repentinamente desviadas dos jogadores para três rapazes à mar

gem do campo que, com indisfarçável sotaque paulista, assistiam e

comentavam a todas as jogadas ensaiadas pelo técnico Rubens Minelli,
sem à menor preocupação em ocultar suas origens e paixões.

Com os hotéis desta capital e da áreametropolitana completamente
lotados, as caravanas de torcedores corintianos já estão começando a

ocupar os hotéis mais distantes, como na praia de Tramandaí, a 132 km
desta capital, onde o Beira-Mar e o Sperp já tem reservas para duzentos

corintianos, que comecam a chezar amanhã.
Uma caravana paulista que chega hoje pela Intarmares já reservou 80

lugares disponíveis no Hotel Sperp, que antecipou. a sua

temporada (só atende no verão, a partir do dia 17) para acomodar os
corintianos. Na mesma praia do litoral gaúcho o Hotel Beira-Mar vai

abrigar uma caravana de cem torcedores do C';rintians, que também

chegam amanhã.
Na região metropolitana de Porto Alegre, os hotéis com maior

número de acomodações dispõem de uma ou duas vagas, cada um. No
Hotel Everest, onde ficarão os dirigentes da CBD e da Federação
Paulista de Futebol, não há mais vagas. Nos outros hotéis da capital a
situação � a mesma do Everest: lotação completa.

Os cinquenta e seis vôos programados pela Varig, Cruzeiro, Trans
brasil e Vasp - 39 normais e 17 extras - até domingo, com um movi
mento previsto em tomo de cincomil passageiros, mais os táxis-aéreos e
outros vôos fretados, deverão provocar o maiormovimento do aeroporto
Salgado Filho, desde a sua inauguração, em 1956.

- Para amenizar os ânimos, um pouco exaltados com a questão dos

ingressos, a Secretaria de Turismo colocará nos pontos de acesso à

capital faixas saudando os visitantes.
'

Até ontem BOO carros já
tinham passado pela PR !
joinville (Sucursal) - O posto da Polícia Rodoviária Federal

Iregistrou a passagem, com destino ao Sul, de aproximadamente
800 veículos de torcedores do Corinthians. Muitos delés estavam
preocupados com a situacão das estradas. "A fama de buraco na
estrada do trecho entre Itajaí e uma cidadezinha chamada Tijucas
já chegou até em São Paulo", explicou A1écio Lima de Paes,
residente no bairro Brooklin, na capital paulista.

A Polícia Rodoviária Federal colocou em funcionamento na
manhã de ontem - e vai ficar até segunda-feira - um comando de
radar para controlar a velocidade. Também oito viaturas, com dois
soldados cada uma, estão trabalhando no trecho entre JoinvilIe e

Florianópolis.
,

Os guardas do posto acompanharam pelo rádio a distribuição
dos ingressos em Porto Alegre e 'alertavam os torcedores quanto à
situação. "Eles são decididos e nâo Querem nem tomar conheci.
mento disto" disse um soldado e torcei:lorAlmintas de Giórgio, da
Lapa, em São Paulo buscou uma saída: "se a gente não vai ver o

jogo, vamos fazer o carnaval fora do Beira Rio".

Ws para presidiários
'. assistirem a deCisão

joinville (Sucursal) - Por deliberação do chefe da cadeia
pública de JoinvilIe, Osmar Retzlaff, todos os 60 presos poderão
ver no próximo domingo, em suas celas, o jogo em Porto Alegre,
pela televisão. Autorizou os parentes dos detentos - onde UI)I
apenas é gaúcho e torcedor do Grêmio - a levarem os televisores,
Para que ninguém deixe de torcer para seu clube, o próprio chefe
da cadeia pública percorreu o comércio local e conseguiu alguns
aparelhos emprestados. A ordem dada antecipadamente aos pa
rentes é no sentido de cque não levem para a Casa de Detenção
qualquer objeto que sirva depois do término da partida para co

memorações. 'A medida inclui principalmente os foguetes e roj
ões. Uma pesquisa feita ontem revela que entre os 60 detentos
quase todos com um. time para torcer - desejam a vitória do
Corínthians.

Após vanas negativas
de que Áureo Malinverní
seria o treinador contra-,

tado, a diretoria do Fi-,
gueirense ontem à noite

divulgou oficialmente a

assinatura de contrato com
o ex-supervisor do Avaí.
Áureo iniciará seus traba
lhos somente dia 5 de ja
neiro do próximo ano

.(andO
o clube retorníará

suas atividades pois irá
berar todo o plantel para
'rias depois do jogo de

oje contra o Comerciário.

I
Diante de associados,

ogadores, diretores, con
elheiros e homens da im

prensa, o presidente do
Conselho Deliberativo:
Fernando Viegas, falou
sobre a campanha do
clube neste ano e home
nageou a equipe juvenil
que conquistou o tricam

peonato. Foram el.ltregues
medillhas e a 'diretoria
expôs os planos para 77.

Newtun José Szpoga-

�

AureoMalinverni
assume em janeiro

nicz após a exposição em

slides das proposições do
clube oficializou a contra

tação de Áureo por um ano

com salários de Cr$ 17 mil
mensais e solicitou o

apoio dos torcedores afir
mando que o Figueirense
irá montar um time para

conquistar o estadual e

competir de igual com os

outros clubes no Brasi-

Ieíro, "O apoio da torcida,
da imprensa junto com. o

nosso esforço irá levar o

futebol catarinense a um

degrau alto no cenário na

cional".

Comerciário ainda não foi
'derrotado em seu estádio

Comerciá rio - Embura as chuvas que
caíram durante toda a semana em Cri

ciúma, tenham obrigado o treinador a al
terar a programação, Pedro Figueiró vê
.corn otimismo os resultados obtidos atra

ves de trabalhos realizados no ginásio de

esportes.
Segundo ele o time está com um es

quema montado capaz de vingar a única
derrota que o seu time sofreu depois que
retomou ao futebol profissional.:
Com arbitragem de José Carlos Be

zerra, o jogo terá início às 15h30m. O
;

Figueirense jogará com Ladel; Pinga,Al
tair, Nelson e Casagrande; Jorge Luis.
Luis Carlos e Moacir; Marcos, Juti e Sid
ney coutra o C�merciário de Cabral; P.a
deiro ou André, Otávio, Deda e Oreco;
Sérginho e Jorge; ;\;Ianeca; Laerte, Re
nato e Dirceul.

O bom coletivo realizado ontem pela
manha, que teve duração de 70 minutos,
fez com que tanto o treinador quanto os

jogadores se sentissem otimistas para o

jogo de hoje à tarde frente ao Comerciá
rio, que ainda não sofreu derrotas no seu

estádio.
.\Iesmo contanclo com problemas (Ca

sagrande está em tratamento para recu

peraro tornozelo direito e Escurinho está
sem condiçôes l, o Figueirense; segundo.
os próprios atletas, irá fazer o máximo

para vencer e encerraro ano de 76 com

um resultado positivo, sendo que esta,

será a última partida do time já que os

contatos mantidos por Bezerra não alcan

çarain êxito.
A dclegac;.�ã() do Figueirense via.i�rá

para Cricilllna ús 8h:)Om e retornará após
a pllltida.

Ninguém consegue

explicar dirctito
a saída.de Áureo

Oficialmente. a saída do ex-treineoot e atual supervisor do depene
menta de futebol Aureo Malinverne, causou apenas uma dúvida entre os

dirigentes do Avaí. que n�o sabem se cobram o aviso prévio . ctéusule do

novo contrato. recém essineoo. Eles marcaram uma reunião na sede I

administrativa. sequnde-teire à noite. para decidirem se liberam Aureo ou
exige';' que cumpra os trinta dias de aviso prévio exercendo suas tun

ções. solução que poderia ser contornada pelo pagamento de uma taxa

equivalente ao salário de um mês de serviço ao clube.

Esta taxa. que provavelmente será exigida. chegará aproximadamente
ao seu atual salário - doze mil cruzeiros -. bem inferior aos cem mil
cruzeiros que deveria pagar se ainda estivesse valendo o contrato que até
poucos dias atiás Aureo tinha com o Avei. Esse contrato. assinado
quando ainda era treinador - na época em que foi pela primeira vez

procurado pelo Figueirense e João Salum era o presidente do clube -

valeu-lhe um reajuste salarialmente. mas em contrapartida. incluia a

multa de recisão para a parte que rescindisse o compromisso antes da
data fixada - durante o mês de março de 1977.

Amigavelmente. poucos dias. Aureo e a direçêo modificara'm seus

compromissos. formulando um novo contrato que expiraria em dezembro
.oo próximo ano. modificando também a função de Aureo como tunctoné
rio do clube - no antigo ele tinha a função de treinador e no novo foi
trocado para supervisor.
Agora Aureo é comentado como o futuro treinador do Figueirense. fato

conhecido pela direção do Avaí. que passou a considerar o assunto
rescisão de contrato como muito delicado - expresséoempregada pelo
vice de futebol Tertuliano Brito -. pois poderá repercutir desfavoravel
mente entre a torcida o fato de a direção ter trocado o contrato. o que
possibititeri« sua ida para o Figueirense,
Além disso. Aureo pode estar aproveitando a viagem que óntem fez

'para Porto Alegre. para contratar para o Figueirense jogadores que ante·
riormente teria conversado para transferirem-se a Florianópolis. maspara
o Avaí, a pedido de Jael Casiro.' Aliás. o atual treinador do Avaí também
está em Porto Alegre hoje. tlatando de contratar reforços. e poderá terem
Aureo um rival em 'Um corrida de contratações de jogadores.de Interna

cional, Grêmio e outros clubes do interior gaúcho para o futebol de

Florianópolis.

'INTERIOR

Incentivo' decisão começa hoje
BI'II!.ll'Il(i1l l' .Ioillrille (5,,

.

<"I1I'slIis) - .Palmeiras e Join
(ville jogam hoje i,s 2L·horas n(}

"l�s:tádio Ader.bal Ramos dü
Silva a prinieira partida' .da
série melhor de 4 pontos válida

pela final do Tomeio Incen

tivo.

Altemir Antonio. treinador

<.10 Palmeiras, oricntou ontem

11111 le\ l' coletivo precedido de

uma prolongada palestra para

todo o pI>lIltel a fim de cons

cientizar os jogadores da im

portância que tt'ní uma dtória

,nesta primeira partida. Para o

treinador, segundo afirmou,
nem Ulll empate interessa pois
as l'speranças ln,on"(_'rianl" jú
que t'nf''t'lltará " Joinville em

('asa t· (T('(leneia () time de Al

cino Cimas ('01110 "')lell1Or pre
parado, Illuito I)fen,ivo t' pcri-

goso "razão principal para sero
.campeão do estado.

Em Joinville Alcino traba
lhou com o planteI no período
da manhã. e afirmou que "de

vido ao bom rendimento do
tim" posso (�uase garantir uma
vÍl,',ria, mesmo (:onsiderando

que atllaremos fora e a partida
.,,·r caracterizada como final".

A torcida do Joinvilk e,tá
/

IIrgallÍI.aJldo tllna (.'arava�la COlll

vanos ônibus que acompa

nhará a delegação.

o Palmeiras jogará com Lu

muba; Adãozinho, Airton, GiI
mn e Coral; Dico, Raul eVado;
Britinho, Jorge Guilherme e

Beno contra o JoillvilIc de Re

nato; Paulinho, Oitão, Alherto
l' Silvinho; Piava, Fontan e

Linha, Chico Sumam, Rinaldo
l' Veiga)

Marcflio e Barroso

• •

logam, sem sorteIo

ltajaí (Sucursal) - O recolhimento dos ingressos já vendidos e'a proi·
bição do sorteio de um Volksw32em Dor determinação da Receita Federal,
poderá fazer com que os clubes cancelem os dois jogos programados (se·
três) e se realize somente o de hoje ii noite entre Juventus RS x Marcílio
Dias. Aeqnipe de Rio do Sul atuará com a camisa do Barroso,já que este não
conta com um plantel e se fará representar pelos jogadores do Jnventus.

Natanael Ferreira ainda não definiu qual o time <)ue colocará em camPo
pois terá que improvisar atletas, pois, também o plantel do Juventus está
bastante .rcdtlzido. O Marcílio atuará com Celso; Vadinho, Nico, Aldo e

Carlos Alberto; Rubens, Sérgio Mafra e Sérginho; Cacalo, Leleco e Hercí·
li".
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Içara (Sucursal de Criciúma) - O
Ministério da Agricultura, visando
proteger os fumicultores do sul de
Santa Catarina, manterá seus técni
cos 24 horas por dia junto às empre
sas compradoras de fumo, a fim de

flscallzarern rigorosamente a classifi
cação do produto. Os técnicos do mi
nistério atuarão como fiscais na tran

sação comercial entre asempresas e

os funicultores.
A medida ministerial foi levada

ontem aos produtores de fumo do
município de Içara, reunidos nas de

pendências da Sociedade Recreativa

Ipiranga, pelo presidente da Afubra-
-

Associação dos Fumicultores do Bra
sil, Ahri Werner e pelos técnicos do
Ministério da Agricultura.

,

A decisão tornada pelo Ministério
da Agricutura, de fiscalizar a transa
ção comercial entre as empresas e os
fumicultores, foi fundamentada atra
vés de vários relvi nd icações nesse

sentido, formuladas pelo sindicatos
rurais. Os órgãos de classe justifica
ram nas suas reivindicações, o au-

mento de 20 para 40 tipos de classifi
caçá para fumo, durante a safra
':75176, "onde os produtores foram'
prejudicados de acordo com a classi
ficação feita pelos técnicos das com
panhias compradoras".

CONFIANÇA
Depois de afirmar que a safra 76/77

s�rásuperior do que a anterior, prin
cipalmente na qualidade do produto
(não foi exposto na reunião o pro
blema do fungo "esclerotinea" que
está atacando as culturas do fumo na

região sul), o presidente da Afubra,
Ahri Werner, explicou que" possui
mos agora uma portaria mais correta,
a'l�m da participação do órgão pú
blico na classificação do fumo, que
dará ao produtor uma maior con

fiança na comercialização do produto

A classificação do

fumo pelas empresas

será fiscalizado

pelos técnicos do

Ministério da

Agricultura. A
medida foi anunciada

ontem em Içara pelo
presidente da Afubra.

,

com as empresas. Antes a classifica

ção ao fumo estava submetida à aná
lise dos' compradores, e agora as

companhias terão que se submeter à
legislação do governo".

- Na última safra, - afirmou -,
encontramos vários falhas na portaria
emitida pelo governo para a classifi
cação do fumo, mas que foram corri
gidas este ano com a participação
dos técnicos na classificação do pro
duto. Se novas reformas forem ne

cessárias, o ministério da agricultura
dará todo o apoio".

O presidente da Afubra, advertiu os

produtores "para que não tentem
misturar o fumo de baixa qualidade
com os melhores classificados,' pois
os técnicos irão aplicar rigorosa
mente a legislação. A produção do
fumo tem que ser controlada pelos
produtores, ja'que o' mercado do
fumo obedece as regras de oferta e

procura. Se tivermos excedentes, os
preços baixarão, e nós seremos os

únicos prejudicados. No entanto, este'
ano os depósitos das empresas estão
vazios, o que nos garante um bom
preço para a sua safra".

�tLASSI FICADORES
Os técnicos do Ministério da Agri

cultura explicaram aos funcionários,
que de acordo com a portaria nO 844
de 8 de novembro de 1976, serão cre

denciados para o sul do estado,
quatro classificadores oficiais que
atuarão na fiscalização do fumo".
"Os classificadores oficiais, atuarão
diretamente junto àempresa 24 horas

por dia, fiscalizando todo o produto
recebido pelas companhias. Os téc
nicos oficiais deverão obedecer ri@o
rosamente o que prevê a portaria 844,
que fornece detalhadamente, todas
as regras de classificação do fumo",
finalizou.

Rotary faz campanha para

erradicar mendicância
Joinville (Sucursal) - "Nào dê es

moiras. Ajude-o". Este é ° apelo de um

cartaz distribuído pelo Rotary Club

Centro, de Joinville, numa campanha
visando diminuir a forte incidência de

pedintes que perambulam pelas ruas

centrais da cidade. No cartaz, um me

nino humilde esboça a característica
comum do pedinte de esmolas: rou

.pas esfarrapadas caindo pelo corpo,
olhar triste e sombrio, pés descalços
e nada de esperança e apoio.

O apelo transmitido pelo Rotary, é
no sentido de que a população não dê

esmolas. mas que contribua de qual
quer forma para evitar que o pedinte
continue na sua rotina diária

'lnterrompendo-a oom oforneciment�
de uma orientação ou trabalho.

, INCIDÊNCIA
A Secretaria do BemEitar Social da

Prefeitura de Joinville não tem esta

tística de quantos mendigos apelam
para a bondade e piedade dos joinvi
lenses que transitam pelas ruas. A ti
tular do órgão, Edla Jordan, disse
ontem que "há uma grande lnstabill
dade no número, porque a quase total
maioria não é de Joinville". Apontou a

situação de centenas de migrantés
que chegam diariamente na busca de

emprego em Joinville e que, quando
demora para conseguir, busca nas

esmolas o meio de sobrevivência
tempoJária.

- Por isso - explica Edla Jordan
- é que excluindo os 10 ped i ntes que
misturam seu suposto trabalho 'tom
bebidas, há uma constante renova

ção das pessoas mendicantes. Os que
vão conseguindo empregos, também
abandonam-as rua5.'Par.�tod�ê as si�
tuações apresentadas em'80invillej'se
pode atribuir,' na quase, totalidade;
efeitos naturais da forte'imigração de

pessoas: de centros pobres para a ci�
dade de Joinville. .

:
, )

A tendência natural para �umeAtó
da incidência ---; é cornum-i'pcr
exemplo o pedinte entrar eni reeintos
fechados ou semifechados, corno-es-'
€ritórios, boutiques, bazáres, balcões
de restaurantes nobres e' oúfrÔs �:

sempre é verificada neste niês;'
quando o movimento de pessoas nas
ruas é maior, há pagamento de salá
rios anteclpadarnerite e os mendigos,
e esmoleiros pretendem tirar proveito
desta situação, que é amelhor do ano

para eles.
A Secretaria do Bem Estar Social da

Prefeitura atende atualmente a média
de 20 pessoas diariamente em condi

ções idênticas ou correlatas com

mendicância. Quase todos os que se,
dirigem ao órgão são provenientes de
outras comunidades e procuram

qualquer forma de ajuda até conse

guir a estabilidade no novo emprego,
condições de habitação e adaptação,
ao novo ambiente.

Ghenea diz que Romênia
quer comercializar

tecnologia brasileira
Blumenau (Sucursal) - Em palestra proferida

na Associação Comercial e Industrial de Floria

nópolis, o embaixador da Romênia no Brasil, Ni
colau Gheriea revelou que "existem grandes
perspectivas de desenvolvimento do intercâmbio'
comercial e industrial entre o Brasi'l e a Romênia

principalmente,na área siderúrgica e da indústri�
petroquímica, onde existem firmas romenas inte
ressadas pela participação do terceiro Pólo Pe-

troquímico de Porto Alegre".
'

Depois de ressaltar a importância da visita do

presidente Nicolau Ceausescu para o fortaleci
mento das relações com Brasil, o diplomata
adiantou que "firmas romenas e brasileiras estão

negociando a entrega de tecnologia necessária

para a produção de alguns produtos farmacêuti
cos, que presentemente são importados pelo
Brasil". Além disso', "há condições necessárias

para que sejam ampliados os resultados da cola
boração que estamos realizando na produção de
tratores com base no crescente índice de nacio
nalização" .

"Estamos interessados - prosseguiu Ghenea
. - em diversificar a colaboração com a indústria
brasileira e abranger, também, outros campos
como: produção de vagões, indústria química,
indústria de construções, navais, energética, ci
mento, aproveitamento de jazidas minerais e re

servas florestais. Esta colaboração poderia
abranger também o setor agropecuário e a indus

trialização dos pordutos obtidos e deveria cons

tar, segundo a nossa opinião, de entrega de tec

nologia (licença, patentes), equipamentos, con
cessão de assistência técnica .na montagem e

funcionamento, treinamento de pessoal, inclu
sive, através da criação de sociedade mistas

(Joint-Ventures) com empresas brasileiras, esta
tais ou privadas com capital brasileiro rnajorltá-
rio". •

Através dados, estatísticos, Ghenea demons
trou que a balança comercial entre os dois países
é claramente favorável ao Brasil, mas mesmo

assim o seu país "está enviando esforços para
diversificar e ampliar a pauta de importações de
produtos manufaturados brasileiros. Estamos

,
no momento, estudanto a possibilidaCle de impor�
tar do Brasil produtos manufaturados. Tais
como: tecidos, fios de algodão, motores-diesel,
inclusive motores grandes para navios, máquínas
operatrizes, etc"
"Neste ano e nos próximos anos - frisou o

diplomata - temos que realizar um equilíbrio
entre exportações e importações da Romênia e

do Brasil, pois, como é bem sabido, hoje em dia
não é possível somente vender ou comprar.
Temos a intenção de aumentar o número de
rnlssóes romenas que venham ao Brasil e esta
mos propondo que os brasileiros estimulem tam
bém este caminho do relacionamento comer

ciai".

Centro de Saúde inicia

fiscalização em bares

e restaurantes no Sul
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Técnico sugere criação de
. - . , .

com.ssao comun.tar.a para

organizar turismo de' Joinville
Joinville (Sucursal) - A criação de

uma comissão comunitária, com

posta por representantes da indús
tria, do comércio, empresas de tu

rismo, imprensa e entidades artísticas
e culturais foi apresentada pelo titular,
do Departamento de Cultura, Espor
tes e Turismo da Prefeitura Municipal
de Joinville, Eugênio Junqueira Filho,
como a melhor solução para a estru- Segundo fonte do próprio Depar-

.

turação, organização e aceleramento _ tamento de Turismo, que preferiu não
do desenvolvimento turístico de Join- ser identificado, declarou ter pro
ville. posto, em uma reunião da Agremia-

Um dos males de Joinville é a falta ção Joinvilense de Amadores de Or

de hotéis, de modo que grande parte, quídeas, que a festa das flores fosse

dos turistas que visitam a cidade du-
realizada de dois em dois anos, pois

iiQ�e o dia percorrem os varejos' das assim, sua organização poderia ser

féffiricas e vão pernoitarem Blumenau
melhor elaborada e mais grandiosa, a

ou Curitiba, pois além da falta de exemplo da festa da uva, realizada de

acomodações, mesmo na baixa tem- quatro em quatro anos na cidade de

porada, não há na cidade qualquer
Caxias do Sul (RS). Como resposta

opção de diversão noturna.
dtsserarn-lhe que a festa era feita
anualmente há quarenta anos e não

Exemplo típico do desenvolvi- seria agora que deveriam mudar.

mento turístico desordenado apon-
tado pelo titular do turismo munici- - Alguns visitantes em férias na ci-

pai, aconteceu há poucos anos"
dade, reclamaram da falta de um res

quando Joinville se ressentia gran-
taurante que mantenha suas portas

demente 'da falta de restaurantes.
abertas além das 23 horas. Pois após

Quase ao mesmo tempo foram inau- este, horário, excepcionalmente um

gurados os restaurantes "Klug"
ou outro bar continua aberto na área

"Castelinho", "Jariva", "Sambaqui": central da cidade.

"Tannenhot", "Bierkeller", "Do Par
que", e "Espinheiros", todos de alta
qualidade. Destes, somente os últi
mos quatro sobreviveram.

"À cidade de Joinville não faltam
atrativos nem visitantes, falta apenas
infra-estrutura. Prova disso é que não
temos ao menos um local para festas
ou exposições - o pavilhão da Pro
moville está tomado pela exposição
permanente das indústrias - ou uma

participação efetiva da iniciativa par
ticular, para que possamos levar a

bom termo o nosso trabalho", decla
rQU o titular do Departamento de Tu
rismo, acrescentando que "a própria
Turesc parece ter se esquecido que
Joinville é a porta de entrada de Santa
Catarina para quem vem dos estados
do Paraná, São Paulo, R,io de Janeiro
e outros".

FESTA DAS 'FLORES

Tida como o maior evento turistico
da cidade, a Festa das Flores está de
crescendo a, cada ano, por falta dê
inovação - diversas cidades reali

za!ll exposições de flores, mais pro
priamente de orquídeas, nos mesmos
moldes de Joinville também no mês

Consumo de

cerveja é

racionado,

em Blumenau

de novembro - e por ausência (je
umamaior participação, já que a testa.
é monopólio exclusivo da Agremia
ção Joinvilense de-Amadores de Or
quídeas (AJAO). Sendo que a prefei
tura municipal somente assessora no

trabalho de organização e publici
dade.

PROJETOS
"Joinville deve desenvolver atrati-

vos visando não só ao turista, mas
também ao povo local. Um dos males
do joinvilense é elaborar projetos fa
raônicos que não têm condições de
execução, Para o Parque de Exposi
çõ�s da Promoville, por exemplo,
estao previstos um restaurante pano
râmico, portas e escadas totalmente
automatizadas e até agora nada foi
feito", declarou um empresário local,
para explicar a causa da morosidade
de desenvolvimento turístico.

O Morro do Boa Vista, situado na

área central, e que oferece visão pa
norâmica de toda a cidade, da Lagoa
de Saguassu, da Baía da Babitonga e

da cidade de São Francisco do Sul foi
tombado pela municipalidade que
prevê para o local um complexo turís
tico dos mais completos, incluindo
restaurante típico, teleférico, centro
de tradições germânicas e no topo do
morro a construção de um mirante,
além da preservação da sua área
verde. Porém, para a execução destes
projetos, primeiro é necessário inde
nizaros proprietários das áreas tom
badas.

Museu de Arte

encerra .at;y;dades
,
.-

com expos.çao

de A",andos Sell Blumenau (Sucu rsal) -

As festas de fim de ano e o

intenso calor que vem se

registrando na cidade, o

que leva a população a

consumir mais líquidos,
provocaram um raciona
mento na venda de cerve

jas.
Embora tenha desapare

cido das prateleiras de al

guns estabelecimentos, a

cerveja continua sendo
vendida pelas revendedo
ras, que já deixaram de
atender os consumidores

particulares e racionam
suas vendas aos comer

ciantes.
O proprietárlo da Reven

dedora 8rahma de Blume
nau, Ernesto Zarling ga
rante que "apesar da crise,
a cerveja não vai faltar du
rante a temporada",
- Para este mês -

acrescenta - recebemos
uma cota de apenas 20 mil
dúzias, o que leva ao racio
namento, Os consumido
res particulares estão le
vando somente uma dúzia
cada um. Não vendemos
mais do que isso', O reven

dedor lembra também que
no ano passado houve esta
mesma escassez de cer

veja, mas com' o raciona
mento, o produto não fal-
tou.

'

Por outro lado, o proprie
tário da Revendedora An
tártica, Hilário Torrezani
não tem uma perspectiva
tão otimista, pois recebe

apenas um caminhão de

cerveja por dia, contendo
44 caixas com 24 garrafas
cada. O produto é todo
consumido e ainda falta e

por isso Torrezini acredita

que o seu estoque não con

seguirá atender a demanda
dos prôximos dias, a

exemplo do que já se cons

tatou em anos anteriores.

Criciúma (Sucursal) - O chefe do Centro de
Saúde de Criciúma, Leo Boeira Cassetari, afir
mou ontem que o seu setorde saúde irá fiscalizar

rlçorosamente todos os setores que prestam
atendimento ao público, principalmente os ba

res, lanchonetes e restaurantes, "que não vêm

c'umprindo com os padrões higiênicos estabele
cidos e que põem em risco a saúde da população
através de incidência de doenças contagiosas".
- A'partir do próximo ano, garantiu o médico,

o setor de 'fiscalização da unidade sanitária de

Criciúma, irá intenslflcar sua ação, visando mi
nimizar os graves problemas de saúde que ocor

rem na região, face à própria estrutura do muni

cípio que está se desenvolvendo desordenada
mente pela ausência de um sistema de sanea

mento, capaz de suportar o elevado crescimento
demográfico registrado nos últimos anos.

CAMPANHA
Afirmou Leo Cassetari que face o grande nú

mero de doenças contagiosas constatadas em

Criciúma, ;,.0 Centro de Saúde irá deflagrar uma
campanha de conscientização junto à comuni

dade e aos proprietários de bares, no sentido de

que adotem os copos plásticos descartáveis.
Essa medida, que poderia ser incentivada por
clubes de serviço da cidade, evitará o contágio de
doenças. ,As xícaras ou copos de vidro, comu
mente usados, nem sempre são devidamente es

terilizados, causando sérios riscos à saúde da

população. São inúmeras as doenças transmissí
veis que podem se alastrar através da utilização
de copos e xícaras, não adequadamente esterili
zados".
Revelou que atualmente "existem várias re

clamações endereçadas ao setor de saúde, de
nunciando a existência de esgotos que desem
bocam em vias públicas; criação de animais no

perímetro urbano, como porcos, galinhas e ou

tros, e falta de higiene que se verificam em deter
minados bares, panificadoras, lanchonetes, res
taurantes e outros estabelecimentos similares.
Diante desses fatos, o setor de flscalizaçâo de

Criciúma, irá intensificar suas atividades, exi

gindo o cumprimento rigoroso das normas higiê
nicas pelos estabelecimentos que prestam aten

dirnento ao público, e a população deverá cola':

bor;;lr} na denúncia desses abusos".
O médico também anunciou a fiscalização na

venda de frutas, doces, pastéis e outros alimentos
acondicionados em recipientesinadequados que
estão sujeitos a toda a espécie de contaminação.
- Para evitar o alastramento de doenças con

tagiosas, diariamente o serviço de epidemiologia
percorre os hospitais da cidade; a fim de verificar
o apare.cimento eventual de doenças que possam
contagiar a população", finalizou.

\

O Museu de Arte

de Joinville encerra suas atividades

deste ano

com uma mostra de 33 trabalhos

do artista primitivo Amandos SeU.

joinville (Sucursal) -
O Museu de Arte de
Joinville encerrará suas

atividades deste ano

com uma exposição do
artista primitivo Aman
dos Sell, de Joinville. A

inauquração da mostra,
de 33 trabalhos recentes
e que representam suas

novas criações, será no

próximo dia 15, às
20h30min no Museu de
Arte. A exposição ficará
aberta: até o dia 30 pró
ximo.

Sell, que se caracte
riza pessoalmente como

de extrema timidez ao

ponto de quase não ser

percebido entre as de
zenas de pessoas numa

exposição coletiva, co

meçou nas artes de
Joinville e Santa Cata-·
rina em 1974, com uma

pintura de caracteres
emientemente geomé
tricos. Seu trabalho pos
terior se manteve numa

linha quase que única:
• nas telas, os traços co

muns são d� cenários
sombrios e calmos, co
muns de dezenas de
comunidades menores

que habitam o interior
do município, como a

localidade onde mora, a
estrada da ilha.
A exposição individual

que participará a partir
do próximo dia 15 cons
titui a maior oportunl
dade deste artista para
sua maior valorização e

conceituação diante da
comunidade.

'INSCRiÇÕES
A direção da "Casada

Cultura" já está acei
tando matrículas para os
diversos cursos que a

instituição mantém,
para o ano letivo de
1977. As matrículas po
derão ser feitas junto à
secretaria da "Casa da
Cultura". Os 'cursos ofe
recidos são os seguin
tes: na escola de Artes
Fritz Alt os cursos de
porcelana, desenho e

pintura, artesanato no

couro, artesanato na:

madeira, artesanato na
cerâmica. A escola de
artes infantis,' também
da casa da cultura, man
terá os cursos.

A escola de música
Villa Lobos dará cursos

de piano, violão, violino,
viotoncelo, acordeão e

iniciação musical. A es

cola Municipal de Ballet,
os cursos de ballet clás
sico moderno (infantil e
juvenil), dança moderna
e ginástica integral" fe
minina.
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Câmara se reúne e analisa

trânsito de Criciúma
Criciúma (Sucursal) - Os vereado

res de Crlciúrna, embora já tenham
entrado em recesso de fim de ano,

poderão reunir-se extraordinaria
mente este mês com o presidente da
sub-comissão de Trânsito, para- que
�ejam apontadas "soluções" ao con

turbado trânsito da cidade.
Em sua última reunião, os vereado

res alegaram que .".0' mau aprovei
tamentõ da parte já concluída da'
Avenida Central, o arcaico sistema de
trânsito, que corn raras modificações
atende ao fluxo de veículos no centro
da cidade e a inexistência de guardas
para orientar motoristas e pedestres
são as principais razões que ocasio
nam os frequentes engarrafamen
tos".
Durante o provável encontro com

os vereadores, o presidente da sub-

comissão de trânsito deverá prestar
esclarecimentos e informações sobre
os planos que estão sendo elabora
dos, bem como as alterações que
serão introduzidas no tráfego, após a

inauguração da Avenida Central.

Itajaí ganha galeria de

arte com exposição
Itajaí (Sucursal) _.:. Foi

inaugurado ontem em

Itajaí, a galeria de Arte
Verde Vale, com a aber
tura de uma exposição
de artes plásticas, que
terá a duração de um

,mês. Ontem,houve noite
de autógrafos, com a

presença do poeta Lin
dolf Bell.
As obras expostas po

derão ser financiadas

pelo Banco do Estado de
Santa Catarina e União
de Bancos, em até 18

,
,

meses.

Os artistas que esta
rão expondo na galeria,
são os seguintes: Aldo
Béck, .Suely Beduchi,
Elke Bell, Dircea Biilder,

Didi Brandão, Martinez
Cechinel Risi,' Maria
Winckler Darius, Diniz,
Freya Gross, Guida
Heuer, Max Hartrnann,
Anna Jakimiw, Lucia
Ferreira, Ingeborg,
Menzke, Miriam Medei
ros, Mário Moritz, Lygia
Roussenq Neves, Edla
'Peau, Beynaldo W. Pfau,
Jair Platt, Préticos,

Maria Edith Poerner,
Osny Schauffert, Scliar
Erico da Silva, Souza e

Silva, Alisio Silveira de

Souza, Luiz Telles, Thei
lacker, Willy Zumblick,
Juarez Machado, Eliza
beth Hoerde e Orlando
Ferreira de Mello.

Fucri implanta sistema

de estágio em empresas
Cricíúma (Sucursal) - Em substituição ao sistema de bolsa

de trabalho, que o Mec vai suspender no próximo ano por falta de
recursos, a Fucri implantará um sistema de estágio de comple
mentação educacional nas empresas, destinado aos universitá
rios carentes.

O novo programa foi anunciado pelo diretor executivo da

Fucri, Rodervak'José Alves explicando que" no início deste a.no a
Fucri encaminhou ao Ministério de Edúcação e Cultura, um pro-

, ' -

r
jeto de implantação de bolsas de trabalho na Fundação, que foi
aprovado, mas por falta de recursos financeiros, o MEC não

poderá executá-lo".
- A bolsa de .Trabalho é um programa onde deveriam partici

par o ,MEC, a Universidade e a ernpresa.rComo o Ministério da.

Educação e Cultura abandonou o Programa, a Fucri executará o

sistema de estágio de complementação educacional, em convê
nio com as empresas interessadas.
Acrescentou ainda que através do novo sistema, os alunos

farão o estágio, mas sem qualquer vínculo empregatício com a

empresa.

.Itapema
•

Inaugura

novo camping
este mês

Com o nome de "Me
Pago Catarinense", em h

o

o·
menagem ao "índio velho"
Moacyr da Cunha Roesing
autor da música "Me'
Pago", será inaugurado a'O, s
11 horas do dia 18 de de.
zembro, um novo Camping
no Estado, localiz,ado no
município de Itapema, na
Meia Praia, prolongamento
da rua Santa Maria. I

A 60 quilômetros .de Fio.
rianópolis ou de Blumenau,

40 de Itajaí, 90 de Joinvil/e'
260 de Curitiba, 490 de Port;
Alegre e a 15 quilômetros do
Balneário Camboriú, o cij/T).
ping a ser inagurado, com
acesso no quilômetro 150da
BR-101 (dois quilômetros
calçados com paralelepí.
pedos), tem uma área de
11.890 metros· quadrados
contornad� em toda a su�
extensão pelo rio Perequê
(próprio para pescaria) Fica
a 750 metros do mar.

Oiereceré, desde sua
abertura, porque com árvo.
res frondosas; uma. ilha dei
três mil metros quadrados, i
com churrasqueiras e área
para acampar; água em

abundância; luz (220 watts);
assistência médica perma
nente; som ambiente e esta
cionamento privativo; lan
chas, bateira e carruagens
para passeios; canchas
para jogos; lanchonete, bar
e cantina; 14 banheiros, 121
sanitários, 10 lava pratos,
oito lava roupas, oito lavató·
rios, quatro churrasqueiras
coletivas e 10 indivttiueis.

A taxa, por pessoa, para °

uso do camping será de Cr$
20,00 e a comunicação com

a sua administração pode
ser feita, pelo correio, diri

gida à caixa postal 50, de

í/tapema, ou pelo telefone

0473.162, pedindo o número
.

68.111. O camping é um

. ,. :- empteendimeato da, firma
Contur Camping Um/tadá."

Câmaras Júniors de ,SC
têm encontro amanhã no

Carlos Gomes em Blumenau
Carta de habilitação tem

prazo para substituição
Itajaí (Sucursal) - O'

capitão ,dos Portos de
Santa Catarina,' Sérgio
Alexandre Capanema, in
formou que o prazo para
substituição da carta de
habilitação profissional,

modelo, antigo, termina
no próximo dia 31, acres
centando que após a esta

data, ·os títulos não-terão
mais validade.
Informou ainda que as

provas ao concurso de
administração à Escola
de Oficiais da Marinha
Mercante, em substitui
ção às que foram anula
das, serão realizadas a

partir do próximo dia 27,
às 7h30m.

CONCURSO PARA ASCAl

DE, TRIBltTOS ESTADUAIS,
Acham-se abertas as inscrições para o curso intensivo sobre

Direito Tributário, promovido pelo I.C.E.T. Hnstituto Catari
nense de Estudos Tributários). Duração do curso: 4 de janeiro
a 10. de fevereiro de 1977. O número de vagas é limitado em

50 participantes.
A rnetrfcuía 'no curso dará direito aos candidatos a parti
ciparem de 3 CONCURSOS SIMULADOS, abrangendo todas
as matérias constantes do programa oficiai.
Local de inscrição: ASSOCIAÇÃO DOS FISCAIS DA FA
ZENDA - Centro ExeCutivo Miguel Daux, Rua Anita Gari
baldi no. 19, 110, Andar - onde poderão ser obtidas as de
mais lnformações deseladas, I ,s

-

, -�';,,;

Blumenau (Sucursal) - Os presidentes de todos os

capítulos de Câmara Júnior de Santa Catarina estarão
reunidos, amanhã, a partir das 8 horas, no Teatro Carros
Gomes, para discutirem as novas diretrizes fixadas pela
Federação Nacional das Câmaras Júniors do Brasil. Ao
encontro estarão presentes o vice-presidente nacional e
o presidente estadual, Rui Vieira Dib e Osmar Ney Ja-

blonski, respectivamente.
,

Dentre as novas diretrizes estabelecidas pela Federa

ção Nacional, destacam-se a mudança no período de elei-
, ção e de qesto das diretorias e adoção de novos métodos

para a ampliação do quadro de associados. Outro tema
em debate será a realização da Convenção Nacional das
Câmaras Júnlors. El1tré 12 e 15 de janeiro do próximo ano,
em Porto Alegre, onde Santa Catarina irá ser represen
tanda por delegações de vários municípios.

ALFRED alERMANN
I

RESTAURANTE CORUJAo' LAGOA
Oferece:

Especial Corrido de Frutos do Mar'
Covert

Caldo de Camarão
,
Si ri Recheado
Camarão ao Bafo
Camarão à Milanesa
Camarão Frito :
Camarão Tartaro
Marisco ao Vinagre
Maionese de Camarão
Filé de Peixe ao Molho.�

Preço fixo: Cr$·60,OO

MARIA APARECIDA aIERMA..

r- �------�----�----�I A�Tas __
1

__

AVENIDA OTHON GAMA O'ECA, N·153, CONJUNTO 41', EOIFICIO FLEMING, FONE 22·81-«'9
.

lJ
IAB'CR� N'25.337 e 25.338 'FLORIANOPóLIS'jII,".�--------����----��------------------�----��-----------

�.BESC.
.

JS I Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

DEPARTAMENTO DE COMPRAS
AVISO, - DECOM - 043/76

o BANCO DOrESTADO DE SANTA CATARINA S/A. - SESC, comunica que fará realizar
as Tomadas de Preços ab a lxo, cujos Editais assim se resumem:

TOMADA DE PREÇOS No. 071/76:
OB,JETO: Máquina Contãbil Alfanumérica
TOMADA DE PREÇOS 1'.bs.080/76:
OBJETO: Fardos de Papel Toalha

'

TOMADA DE PREÇOS No. 081/76:
OBJETOS: Impressos
TOMADA DE PREÇOS No. 083/76:
OBJETO: Cadeiras Giratórias
TOMADA DE PREÇOS No. 084/76:
OBJETO: Máquinas Protetoras de Cheques
TOMADA DE PREÇOS No. 085/76:
OBJETO: Balcões de Retaguarda
TOMA,DA DE PREÇOS No. 086/i6:
OBJETO: Balcões Para Caixa

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS: - Serão recebidas até âs 15:00 horas do dia 20/12/76,
para as Tomadas de Preços nos. 071/76 e 084/76, e até às 15:00 horas do dia 21/12/76, para as

Tomadas de Preços nos. 080/76, 081/76,083/76,085/76 e 086/76, na Praça xv de Novembro
no. 11 - Ediffcio Otflla Eliza - 20. andar - Sala 201, Departamentó de Compras - Floria-
nôpol is, em envelópes fechados e ou lacrados.

'

CÓPIA DOS EDITAIS E INFORMAÇÕES: - Poderão ser obtidas no endereço acima, diaria
mente das 08:00 às 12:00 e das 14:00,às 18:00 horas.

Florianôpol is, 09 de Dezembro de 1976. •

MODIFICAÇÕES ,

A Comissão de Trânsito, reunida no

último final de semana, .decidiu alte
rar a movimentação de veículos nas

ruas desembargador Pedro Silva e

Santa Catarina: A Desembargador
Pedro Silva, a partir da Avenida CEm
trai passará a ser via de mão única na
direção do acesso centro (rua Luiz
Ro.sso) até o( Posto da Petrobrás. A
Santa Catarina que permitia trânsito
nos dois sentidos, passará ser mão
únicaem direção ao centro da cidade,
escoando na avenida Central.

EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELEGRAFOS .(ll
DIRETORIA REGIONAL DE SANTA CATARINA

AVISO

CORREIOS - CONCURSO
Os candidatos inscritos ao concurso de Administrador Postal, deve

rão comparecer:
DATA: 12/12/76
LOCAL: Instituto Estadual de Educação � Portão da Rua Anita Gari
baldi Florianópolis - SC.
HORÁRIO: 07:00 horas, munidos do Cartãd de Inscrição, Carteira ,de
Identidade, Lápis preto no. 2, borracha e apontador de lápis.
IMPOR'TANTE: 'Os candidatos que não apresentarem os documentos
acima citados e, ou não se apresentarem até as'07:30 horas perderão o

direito de participar das provas.

EMPASC-EMPRESA CATARINENSE
DE PESQUISA AGROPECUÁRIA S.A.

C.G.C. No. 83.'052.19110001-'62
ASSEMBLéiA GERAL EXTRA'ORDINÁRIA

.

, ,

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária,

.na Sede desta 'Empresa, Estrada Geral, s/no., Bairro Itacorubi, no dia 20'de dezembro, às 14:00
horas, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA:
1) Eleição de Membro da Diretoria.
Florianópolis, 10 de dezembro de 1976.

,

José Oscar Ku rtz
Diretor Presidente

Conrado Zimmermann
Diretor Administrativo

I

I
��OESTADO"
cada vez mais perto de você
Para anúncios e assinaturas
procure ou telefone

para uma Sucursal Regional de O ESTADO

BLUMENAU
Rua 7 de Setembro, 967 -10. andar s/14
Fone: (0473) 22-5203 - Telex 0473251

·ITAJAí
Rua Hercílio Luz, 412 - 10. andar
Fone: (0473) 44-3680

JARAGUÁ DO SUL
Rua Antônio Carlos Ferreira, 295
Fone: (0473) 72-0754

JOACABA
Rua 15 de Novembro, 882 - 10. andar
Fone (0495) - 22-0622

JOINVILLE
Rua 9 de·Março, 478
Galeria Marcos Grossembílcher, sala M
Fone: (0474) 22-1692 - Telex 0474110

LAGES
Rua Nereu Ramos, 73 Ed. Centenãrio
50. andar, sala 2 - Fone: (0492) 22-3226
Tefex 0473257

SÃO MIGUEL DO O�STE
Rua Itaberaba

Esq. Waldemar Rangrab

BRUSQUE
Av. Cônsul Cartos Renaux, 56
Galeria Gracher, Salas 1 e 2

CHAPECÓ
Rua Uruguai; 1458
Folie: (0491) 22-0706

CRICIÚMA
Av. Ge1Úlio Vargas, 312
Fone: (0484) 33-1357

�IO DO SUL
Pça. Nereu Ramos, 62
Fone: (0478) 22-0224

TUBARÃO
Rua SâQ Manoel, 210
Fone: (0486) 22-0769

VOCÊ SEIt.'� PROCURADO PARA SER' SÓCIO DA SERTE•. ACEITE.
,

"

Caixa Econômica do Estado de Santa Catarina S.A.

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS no. 008/76.
A CAIXA ECONOMICA DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A, CEESA, toma públlco

aos interessados, que se acha aberta Tomada de Preços, com vencimento no dia 27.12.76 às 16

horas para LOCAÇÃ,O de: ,',
,

_ 2 (dois) vaículos Chevrolet Opala, 4 cilindros, 4 portas, com bancos dianteiros individuais

reclináveis. .

Maiores informações, como acessórios, serão fomecidas pelo Deparramento Admin'istrativo

da CEESA, na rua Felipe Schmidt, 21, 110. endar, '.
'.'

As propostas deverão ser entregues no Departamento Administrativo, em envelopes lacrados,
contendo na parte exterior os seguintes dizeres: "Proposta que faz pata Tomada de Preços no.

008/76, vencimento dia 27.12.76 às 16 horas.

Florianópolis, 08 de dezembro de 1.976.
DIRETORIA ADMINISTRATIVA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Com o Detran,
o rigor da lei.
O remanejamento de guardas feito recentemente pelo' Detran,

ao contrário do que se esperava, resultou em senstvel aumento dos

vetculos autuados semanalmente e também em descontentamento

da grande maioria dos motoristas que enfrenta o já afogado
trânsito da Capital. Ao contrário dos que os precederam, os atuais
agentes de trânsito demonstram que carecem de muitas aulas de

reÚJcionamento humano.
'

Antes, os guardas ainda conversavam com os motoristas em

situação irregular no trânsito, mostrando na advertência um bom.
reÚJcionamento com os condutores de veiculos. Mas, agora, o lema

é outro e se define no velho jargão "aos infratores, o rigor da lei".
A falta de comunitação e de entendimento por parte dos

agentes de hoje está gerando uma animosidade na relação
, motorista-policial. Eles se limitam, simplesmente, a multar e prova
disso é a elevação assustadora do número de vetculos multados,

, cuja relação é publicada semanalmente por o ESTADO.
A direção do Detran, cabe medidas urgentes para que promova

junto aos novos agentes um curso de relações humanas, a fim de

fazer voltar junto 'à população a antiga imagem do órgão deixada

pela administraçâolanterior, Os guardas devem não só fiscalizar
mas também disciplinar o trânsito. Por isso, devem entender

entender um pouco de boas maneiras e de como tratar os

motoristas. Não basta ficar numa esquina ou via pública de maior

movimento sempre à espreita de que algum motorista cometa uma

infração para sacar seu talão de multas. E preciso que antes de

reprimir ele previna e oriente melhor o _motorista, principalment
nesta temporada de verão, quando milhares de turistas chegam a

Flofianópolis.

MULTAS

De 28 de novembro a 3 de dezembro último, em diligências
efetuadas na Capital, os guardas do Detran multaram 712 proprietá
rios ode veículos. As multas somaram Cr$ 76.476,00 nestes seis dias.

Por um ano, foram apreendidas as carteiras de habilitação dos

motoristas Lourival Kuyaveki e Romualdo Sztoltz, devendo ao

término da pena serem submetidos a novos exames de sanidade

� física e mental, psícotécníco, capacidade técnica e de prática de

direção, prestados na Capital, consoante o que estabelece as

determinações do Código Nacional de Trânsítp, E, por 60 dias, a.

pena
-

da apreensão da carteira de habilitação do motorista Harry
Lothario Lorentz, devendo, após o cumprimento da pena, apresen
tar-se para novos exames, também na Capital, e através de

mernorandum Indicar os motivos pelos quais está sendo submetido a

noVOS exames.

Com multas de Cr$ 59,00, foram autuados 488 veículos, cujas
licenças são as seguintes:

AA-0076 AA-0119 AA-0123 AA-0182 AA-0182 AA-0203
AA-0281 AA-0345 AA-0407 AA-0615 AA-0633 AA-0681 AA-0732

AA-0739 AA-0787 AA�0850 AA-0914 AA-0978 AA-1092 AA-1116

AA-1159 AA-1260 AA-1317 AA-1436 AA-1465 AA-1503 AA-1605
AA-1629 AA-1643 AA-1663 AA-1665 AA-1692 AA-1707 AA-1767

AA-1978 AA-2043'AA-2540 AA-2139 AA-2171 AA-2191 AA-2219

AA-2222 AA-2233 AA-2290 AA-2305 AA-2430 AA-2612 AA-2769

AA-2813 AA-2840 AA-2890 AA-2913 AA-2951 AA-3017 AA-3189

AA-3205 AA-3220AA-3351 AA-3386 AA-3434 AA-3450 AÁ-3493
AA-3630 AA-3724 AA-3806 AA-3852 AA-3976 AA-3976 AA-3984

AA-3992 AA-3992 AA-3905 AA-4001 AA-4094 AA4112 AA-4234

AA-4355 AA-4373 AA-4410 AA-4410 AA-441O AA-4440 AA-4495

AA-4555 AA-4732 AA-4748 AA4748 AA-4773 AA4857 AA-4977

AA-4996 AA-5122 AA-5145 AA-S266 AA-5481 AA-5499 AA-5725

AA-5822 AA-5830 AA-5842 AA-5928 AA-5939 AA-5962 AA-6001

AA-6093 AA-6099 AA-6116 AA-617.9 AA-6221 AA-62i'0 A{\-62.30
�A-6262 AA-6288 AA-6303 A'Ã'-6387 AA-6450 AA-64'11'ÃÁ:(j(93' !
A.A-652S AA-6608 AA-6882 AA-6963 AA-7036 AA-7081 AA-7285

A.A-7514 AA-7652 AA-7655 AA-7707 AA-7718 AA-7745 AA-7791

M-8052 AA-8093 AA-8111 AA-8148 AA-8167 AA-8167 AA-8185

A.A-8211 AA-8381 AA-8447 AA�8485 AA-8485 AA-8567 AA-8589

A.A-8604 AA-8715 AA-8724 AA-8740 AA-8813 AA-8849 AA-8873
A.A-8946 AA-8959 AA-8974 AA-8987 AA-9044 AA-9175 AA-9206

M-9218 AA-9288 AA-9423 AA-9521 AA-9684 AA-9727 AA-9731

U-9741 AA-9760 AA-9800 AA-9810 AA-9880 AA-9887

u'-9913 AA-9990 AB-0021 AB-0059 AB-0070 AB-0082 AB-0159

1\.B-0164 AB-0201 AB-0202 AB-0233 AB-0339 AB-0339 AB-0455

1\.B-0475 AB-0561 AB-0584 AB-0630 AB-0869 AB-0875 AB-0882

1\.B-0955 1\:B-0992 AB-0999 AB-ll.ll AB-1126 AB-1256 AB-1406

1\.B-1406 AB-1406 AB-1428 AB-1463 AB-1488 AB-1498 AB-1567

I\.B-1584 AB-162Q AB-1637 AB-1645 AB-1678AB-1700 AB-1876

1\.B-1909 AB-2214 AB-2417 AB-2465 AB-2507 AB-2647 AB-2811

A.B-3016 AB-3028 AB-3030 AB-3886 AB-3087 AB-3125 AB-3324

1\B-3333 AB-3333 AB-3481 AB-3520 AB-3531 AB-3545 AB-3548

I\.B-3582 AB-3621 AB-3775 AB-3811 AB-3838 AB-3866 AB-3892

I\B-3900 AB-3900 AB-4010 AB4098 AB-4215 AB4219 AB-4231

<\B4304 AB-4307 AB-4330 AB4346 AB-4386 AB-4452 AB-4516

1\.B4529 AB4600 AB-4642 AB4643 AB-4695 AB-4846 AB-4851

1\.B4854 AB-4949 AB4951 AB4999 AB-5078 AB-5199 AB-5282

1\.B-5Ú12 AB-5282 AB-5282 AB-5303 AB-5323 AB-5351 AB-5355

1\.B-5356 AB-5509 AB-5553 AB-5597 AB-5599 AB-5650 AB-5710

�\.B-S726 AB-5767 AB-5847 AB-5879 AB-5907 AB-5960 AB-S982

'B-5999 AB-6122 AB-6187 AB-6272 AB-6349 AB-6384 AB-6387

1\.B-6457 AB-6531 AB-6573 AB-6622 AB-6634 AB-6695 AB-6708

1\.B-6748 AB-6817 AB-6871 A-6880 AB-69.30 AB-6996 AB-7047

1\.B-7055 AB-7072 AB-7116 AB-7145 AB-7145 AB-7145 A-7231

1\.B-7282 AB-7316 AB-7344 AB-7531 AB-7539 AB-7539 AB-7576

�B-7593 AB-7688 AB-7631 AB-7760 AB-7958 AB-7990 AB-8041

A.B-8161 AB-8271 AB-8278 AB-8281 AB-8417 AB-8426 AB-8514

1\.B-85n AB-8594 AB-8598 AB-8624 AB-8644 AB-8702 AB-8730

1\.B-8776 AB-8769 AB-8775 AB-8815 AB-8846 AB-8982 AB-8992

1\.B-9102 AB-9124 AB-9124 AB-9124 AB-9227 AB-9254 AB-9357

1\.B-9375 AB-9433 AB-9485 AB-9514 AB-9639 AB-9660 AB-9690
,

1\B-9779 AB-9930 AB-9944 AB-9996 AC-0018 AC-0020 AC-0135

I\.C-0210 AC-0254 AC-0258 AC-0334 AC-0367 AC-0416 AC-0509

I\.C-0618 AC-0667 AC-0681 AC-0707 AC-0875 AC�0889 A.C-0939
A.C-1034 AC-I055 AC-ll08 AC-1151 AC-1209 AC-1258 AC-1302

A.C-1347 AC-1378 AC-1391 AC-1391 AC-1415 AC-1432 AC-1432

AC-1477 AC-1508 AC-1531 AC-1531 AC-1531 AC-1531 AC-1540

AC-1551 AC-1608 AC-1618 AC-1727 AC-1807 AC-1809 AC-1859

AC-1920 AC-1929 AC-1955 AC,2048 AC-2048 AC-2104 AC-2111

AC-2114 AC-2121 AC-2121 AC-2121 AC-2121 AC-217S AC-2239

AC-2272 AC-2308 AC-240S AC-2463 AC-2527 AC-2590 AC-2627

AC-2660 AC-2804 AC-2886 AC-2997 AC-3091 AC-3121 AC-3126

AC-3181 AC-3191 AC-3191 AC-3287 AC-3287 AC-3749 AC-3539

AC-3607 AC-3799 AC-3808 AC-39S9 AC-4199 AC-4224 AC4590

AC-46S0 AC-46S0 AC-4678 AC4913 AC-4943 AX-0027 AX-0032

AX-0059 AX-0101 AX-0146 AX-0194 AX-0199 AX-0207 AX-2599

AW-0168 AW-1l98 AW-2260 AW-2450 AW-1718 CE-0158 CE-0831

CE-0872 CE-0902 CE-0902 CF-0724 CF-1103 CM4202 PM-OOOl.

E� outro grupo, 11 carros foram multados em Cr$ 88,00. São os

seguintes:
AA-1707 AA-4167 AA4565 AA-5016 AA-6859 AA-9404

AB-3037 AB-7791 AB-7812 AC-2893 AC-3848.

Foram multados' 80 veículos em Cr$ 118,00 e suas placas são:

AA-0505 AA-0761 AA-0950 AA-0980 A�-1143 AA-1260

AA-1369 AA-1435 AA-1567 AA-2347 AA-2378 AA-2826 AA-2929

AA-3443 AA-3501 AA-3642 AA-3763 AA4325 AA4583 AA-5382

AA-S414 AA-S889 AA-5895 AA-S949 AA-6471 AA-6563 AA-6773

AA-6978 AA-6979 AA-7326 AA-7508 AA-8216 AA-8423 AA-9609

AA-9912. AB-0108 AB-0233 AB-0469 AB-1842 AB-2227 AB-2588

AB-2929 AB-3215 AB-3277 AB-3334 AB-3562 AB4076 AB-4722

AB4843 AB-S098 AB-5434 AB-5879 AB-6905 AB-6969 AB-7114

AB-7583 AB-8045 AB-8170 AB-8301 AB-8391 AB-8886 AB-9143

AB-9168 AB-9290 AB-9406 AB-9406 AB-9933 AC-0019 AC-0140 '

AC-0194 AC-0763 AC-1353 AC-1859 AC-2331 AC-3l85 AC-3820

AC-3968 AW-Ol92 CF-0891 CM-0098.

O Detran puniu 25 proprietários de veículos, com multas de Cr$

208,00 a saber:

AA-0468 AA-1348 AA-1369 AA-2101 AA4325 AA-6060

AA-7739 AA-7841 AA-8880 AA-8891 AA-9146 AB-0317 AB-0365

AB-0780 AB-1243 AB-1370 AB-1561 AB-1909 AB-3347 AB-5071

AB-S956 AB-6420 AB-9899 AC-0443 AC-3005.
,

No último grupo, 108 carros foram multados em Cr$ 297,00
suas licenças são as seguintes:

AA-0204 AA-0339 AA-0407 AA-1l52 AA-1599 AA-1717

AA-3023 AA-3586 AA-3887 AA-4110 AA4144 AA-4169 AA4244

AA-4472 AÁ-4496 AA-4600 AA-5193 AA-5674 AA-6216 AA-7143

AA-7443 AA-7887 AA-7915 AA-8483 AA-8705 AA-8743 AA-8855

AA-9730 AA-107 AA-128 AA-540 AA-540 AB-0067 AB-0345

AB-1402 AB-1567 AB-1837 AB-2404 AB-2534 AB-2755 AB-3274

AB-3483 AB-3656 AB4014 AB-4017 AB-4036 AB-4279 AB4437

AB-4496 AB-5206 AB-5410 AB-5589 AB-6512 AB-6336 AB-6504

AB-6588 AB-7113 AB-7187 AB-7344 AB-7562 AB-7637 AB-7637

AB-7787 AB-8338 AB:8460 AB-8624 AB-8655 AB-8743 AB-9343

AB-952,3 AB-9911 AB-9931 AC-0022 AC-0088 AC-0210 AC-0266

AC-0321 AC-0367 AC-0604 AC-0666 AC-0837 AC-1313 AC-1381

AC-1391 AC-1508 AC-1536 AC-1735 AC-1776 AC-2112 AC-2500

AC-2627 AC-2735 AC-3058 AC-3167 AC-3699 AC-3798 AC-4043
AC-40'72 AC-4401 AC-7154 AC-7639 AX-0200 AW-2130 AW-155&

AV-0233 CE-1013 CF-I 263.
0'

BLITZ NO TRÂNSITOs,

Em "blitiz" realizadas nos dias 6 e 7 do corrente, na avenida Ivo

'Silveira e prornixidades, o Detran notifico 35 proprietários de

veículos que estavam trafegando irregularmente. As notificações
furam expedidas por conduções em desacordo com o Código
Nacional de Trânsito, nas seguintes infrações: descarga aberta (16
veículos), sem documentação (6), não habilitados (4), com emplaca
mento vencido (2), carros sem placas (3) e veículos com falta de

equipamento obrigat6rio (4).
Informou ainda o Major Nataníel do Nascimento Silva, sub-dire

tor do Detran, que, com base na acusação feita pelo equipamento de

radar, foram flagrados 20 veículos em velocidade que variavam de
80 a 120 quilômetros horários, contrariando as normas vigentes.

Diplomata inglês
assaltado em Belém

,O cônsul da Inglaterra em Belém, William Bolívar Kupp, foi
assaltado ontem na sede do consulado, à avenida Presidentes

Vargas, por dois hondurenhos, que, todavia, só conseguiram
levar Cr$ 200,00 e o seu relógio de pulso, Logo após o assaito, o
cônsul manteve contato com o secretário de segurança pública,
coronel Dirceu Sá, que imediatamente mobilizou os agentes da

delegacia de Ordem Política e Social.

O secretário de segurança pediu ajuda à polícia militar, polícia
federal e polícia rodoviária federal, mas até agora os assaltantes

não foram localizados, O assalto ocorreu às nove horas e, à tarde,
o cônsul William Bolívar Kupp esteve na DOPS, onde relatou a

ocorrência ao delegado Sindeval Rodrigues, Por medida de pre

caução, dois agentes da DOPS foram destacados para o consu

lado britânico e dois para a residência do cônsul.

Em princípio o assalto foi mantido em sigilo pelas autoridades
policiais e só à tarde a notícia foi liberada. Segundo o relato feito

.

pelo' cônsul William Bolivar J, Kupp, segunda-feira, os dois hon

durenhos estiveram na sede do consulado britânico, situado no

edifício da Booth Line, à avenida Presidente Vargas, solicitando a

legalização dos seus documentos. O cônsul pediu que os dois

�omens�_gue pareciam mencigos, fossem à polícia federal e,

depois, voltassem à sua presença,
Ontem, és dois hondurenhos voltaram ao consulado, inter

mando. que não haviam procurado ainda a polícia federal.

Quando o cônsul foi apanhar umas fichas na gaveta de sua mesa,
para serem preenchidas pelos dois homens, um deles sacou de

um revólver, enquanto o outro aplicava uma gravata no cônsul.

Imobilizado, Bolivar Kupp foi revistado pelos dois elementos, que
retiraram do seu bolso a quantia d.e Cr$ 200,00 e mais o seu.

relógio de pulso,

.

IMOBH..IARIA

ADBEL
.

.

FONES - 44-3742 - '44-4864

ESTÁ FAZENDO O LANÇAMEN
TO DO LOTEAMENTO "JARDIM

SANTA ROSA", P'ERIMETRO UR

BANO DE' BIGUAÇÚ, LOTES A

PARTIR DE Cr$ 22.000,OQ E Cr$

25.000,00 À VISTA OU ATÉ 36

PAGAMENTOS MENSAIS.

VENHÀ EM NOSSOS ESCRITÓ
RIOS PARA MELHOR ESCLARECI

MENTO.

RUA LIBERATO BITTENCOURT
No.221

ESTREITO
"

FLO'RIANÓ'POLIS - SC.

PAZ. NATAL. TUDO DE MELHOR PARA VOCÊ.
/

'voeI QUE TRABALH,A, QU.E AMA E' QUE'VIBRA.

VIAJE NOS ÔNIBUS DA ,EMPRESA FLORIANÓPOLIS

Camboriú tem esquema

policial par� o verão

Balneário Camboriú (Sucur
sal de Itajaí) - Cerca de 130

policiais deverão chegar ao

Balneário Camboriú, para
comporem o esquema de poli
ciamento que será montado

durante a temporada de verão.
A informação foi prestada pela
Comissão Municipal de Defesa

Civil-Comdec, durante a reu

nião com representantes da

Secretaria de Segurança do
Estado, Na oportunidade, foi
montado também um es

querna de trânsito para a ci

dade.

tindo da' rua 1.901 até a rua

3,300� Na avenida Atlântica, o

tráfego de automóvel te� o

sentido norte-sul também cb-n:)
mão única, Na mesma avenida,
no centro, os veículos que

obrigatoriamente tiverem que
fazer o sentido sul-norte, po-

Durante o encontro, ficou
determinado que os motoris
tas deverão cumprir o seguinte
itinerário: na venida Brasil, os
veículos transitarão no sentido
norte-sul com mão única par-

derão optar pela entrada na

avenida Central que irá até a

Avenida Brasil. Nos trechos

das ruas 3,300 até o Baturtté,
os veículos terão mão única, o
mesmo acontecendo com a

rua 1,901 até o hotel Maram
bia. Na avenida Brasil-trecho
final da avenida central-e-até a

prefeitura, o tráfego circulará
nos dois sentidos determina

dos pela Comdec, e será proi
bido o estacionamento em

ambos os lados.

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
40. TABELIÃO DE NOTAS E
40. orrcro DE PROTESTOS
Tabeliã: VANDA DE SOUZA SALLES •

Jornalista condenado

por iniuriar colega
Ao tomar conhecimentà da

sentença que condenou o co

lunista IIdeu Chaves, do "Jor
nal de Minas", a dois anos e

meio de detenção, por crime
de calúnia, injúria e difama

ção, o autor da queixa-crime,
jornalista Wilson Frade. do
"Estado de Minas", afirmou

que lamentava a condenação
de quem deveria ser seu com

panheiro de imprensa e não
caluniador.
A sentença contra o jorna

lista IIdeu Chaves foi prolatada
pelo juiz de Direito da 88 Vara
Criminal de Belo Horizonte, Sr.
Murilo José Pereira, que acei
tou o arrazoado do querelente,
jornalista Wilson Frade - tal
vez o mais conhecido colu
nista social de Minas - impu
tando ao querelado crimes de
calúnia, injúria e difamação,
praticados através da coluna
diária que mantém no "Jornal
de Minas".
Sentindo-se injuriado. difa

mado e caluniado por IIdeu
Chaves, o jornalista Wilson
Frade, há alguns meses, in

gressou em juízo.'através do

advogado Artur Orlando Diniz
Castro, A causa da queixa
crime foram reiteradas acusa

ções do jornalista IIdeu Cha
ves, através de sua coluna,
contra o jornalista Wilson
Frade,
A condenação a dois anos e

meio de detenção não dá di
reito a "sursis", nem a livra
mento condicional, mas o juiz
Murilo José Pereira permitiu
se aguardar em liberdade a

decisão do tribunal de Justiça,
em caso de vir a apelar da sen

tença condenatória, O colu
nista IIdeu Chaves, cujo re

gistro no sindicato de jornalis
tas de Minas foi negado há
algum tempo ficou conhecido

pelo estilo agressivo e irreve
rente - que lhe valeu um es

pancamento há cerca de dois
anos em Teófilo Otoni, onde
residia - com que trata auto
ridades e dirigerites de empre
sas, da mesma forma com que
os elogia, bajulatoriamente,
tempos depois, Além de colu
nista, ele é também o chefe do

Departamento Comercial do
"Jornal de Minas".

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS
..

<,

'-....�or não terem sido encontrados pessoalmente nos en�&
recos-a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar ciência,
faço saber aos que o presente editai virem .ou dele tiverem

conhecimento que deram entrada neste Oficio, para serem

protestados contra os responsáveis, dentro do prazo legal,
os tftulos com as seguintes caracterlsticas:
N. Promissória - 02 - Cr$ 1.337,92 - venc: 19-10-76 -

apresentante: Banco Real S/A - devedor: GERALDINO
VITOR PEREIRA - CPF No. 255.724.829 - Rua: Arcipres
tes Paiva, 15 - Fpolis.
Duplicata - 03CI4393 - Cr$ 4.282,56 - venc: 14-6-76 -

apresentante MicroliteS/A - Ind. Com. - devedor: ESTRELA
COM. DOCES LTDA. - CGC No. 82530.841/0001-75 -

Av. Ivo Silveira, 1157 - Fpolis.
Duplicata - 1/9 - Cr$ 110,00 - venc: 28-6-76· apresentante:
Livraria Editora Cirinbeck Ltda. - devedor: SALETE NAIR
AMAF,AL DO VALE - C.I. no. 99.498 - Rua: geral depois
dos I ngleses � Fpol is.
Duplicata - 26598 - Cr$ 1.794,00 � venc: 03-8-73 -

emissão: 24-10-72 - apresentante: A. Modelar S/A - devedor:
ANGELINA SILVA EFFTING - Rua da Rep6blica .

Anitápolis.
Duplicata - 5190-d - Cr$ 6.381,00 - venc: 11-11-76 -

cedente: .Matlsa Maq. de Consto e Emp. apresentante: Banco
do Brasil S/A - devedor: CEREALlSTA MARTINS - CGC
No_ 83.256.016.
Duplicata - T/2623 - Cr$ 519,00 - venc: 26-7-76 -

apresentante: A. Modelar S/A -� devedor: MARIA LOUR
DES NASCIMENTO - C.P. no, 25.407 - Av. da Saudade -

Fpolis.
Duplicata - 01 - Cr$ 16.821,00 - vime: 30-11-76 -

apresentante: Casas Santa Maria - devedor: HENRlClUE
FRlSZBER - Av. San,a Catarina, 307 - Fpol is - C.P. no.

346.065.
2 duplicatas - 21476 - 21576a - Cr$ 2.767,51 - 437,15 -

venc: 15-11-76cedentes: Emacobras ..
- apresentante: Banco do

Elrasil S/A -'devedor: JOSe MANOEL MARTINS - Av. Pres,

Kennedy, 122 - Campinas - São Jósé - CGC No.

83.042.046/0001.
Carne - 08341176 - Cr$ 405,00 - venc: 22-11-76 -

apresentante: Mercantil Finasa S/A - devedor: EDSON DE

SOUZA - CPF No. 246.320.669 - Rua Maria Claudlna da

Cruz - Fpolis. ,

N. Promiss6ria - 01 - Cr$ 260;00 - venc: 30-11-76 -

apresentante. Zilma Pires Poli i - devedor: LINDALVA D1-
ROSA - CPF No, 178.483.779. - Rua: Belizário Berto da.
Silveira - Fpolis.

Florian6polis, 10 de dezembro de 1976
P/TABELIÃ

/

�

�
TELESCI telecomunicações de santa catarina s/a

Subsidiária da Telebrás W
.

.�----�"--------'----��----------------------------------,------�=---------------
.� ,

-

AVISO AOS USUÁRIOS

Ministério das Comunicacães
I

Equipamentos· KS - GTE

Equipamentos TELEQUIPO

A fim de salvaguardar os interesses de seus assinantes, a TELESC
comunica que na forma da Portaria 658 de 02/06/76, do Ministério das Comunicações,
as empresas credenciadas a instalar, comercializar e manter os equipamentos eeima, no
Estado de Santa Catarina são as seguintes:

Equipamentos KS - GTE
-SEGEL - Serviços Gerais de Eletricidade e Telefonia.
Rua Lacerda Coutinho, 19 - Florianópolis.
Telefones (04J2) 22-4,;80 e 22"":'0937
- MARTINS, JAEGER & CIA LTOA.
Novo Hotel Joinville - Joinville
(somente para a Região Norte do Estado)
Telefone (0474) 22-2928
- Equipamentos TELEQUIPO
INTECA - Telecomunicações Ltda.
Rua John Kennedy, 149 - Blumenau
Telefone (0473) 22-2600
Nestas condições, serviços prestados por outros que não relacionados

acima, serão considerados irregulares.
Florianópolis, 11 de dezembro de 1976.

A Diretoria

COMUNICADO
o Supervisor Geral dos Concursos do Tribunal de Contas do Estado torna

, público que as provas serão realizadas de conformidade com a tabela abaixo:

Dia Turno Hora Local Matéria Concurso

15/01/77 Manhã 08:00
O'

PORTUGU�S I;:SCRITURARIO' DATILOGRAFO
15/01/77 Manhã 10:00 I<t: MATEMÁTICA ESCRITURARia DATILOGRAFO
15/{)1/77 TARDE 14:00 o- PORTUGU�S OFICIAL INSTRUTIVO
15/01/77 TARDE 16:00

<t: MATEMATICÀ OFICIAL INSTRUTIVOOU
16/01/77 MAN,HÃ

.... 25
08:00 =>w PORTUGU�S ASSESSOR T!:CNICO INSTRUTIVO

t:w ASSESSOR T!:CNICO FINANCEIRO1-0
16/01/77 MANHÃ 10:00 CJ)..J

' MATEMÁTICA ASSESSOR T!:CNICO INSTRUTIVO
�<t: ASSESS0 R T!:CN ICO F I N ANC E IRO

22/01/77 MANHÃ 08:00
=>

CONTAS I LI DADE ASSESSOR T!:CNICO 'INSTRUTIVOo
<t: ASSESSOR TEcN ICO FINANCEI RO

22/01177 MANHÃ' 10:00
.... DiREITO ASSESSOR TEcNICO FINANCEI ROCJ)
w

.

Os interessados deverão comparecer ao local das provas, 1/2 hora antes da
marcada na tabela acima, munidos do cartão de identidade e caneta azul,
.

Outrossim, co�unic� que o cartão de identidade estará à disposição dos
Interessados, na Diretoria do Expediente e Pessoal do Tribunal de Contas

.

�ito à Praça da Bandeira, a partir do dia 13 do corrente, no horário das 13:00
as 18:00 horas.

Tribunal de Contas, em 08 de dezembro de 1976.
, EVÂNGELO SPYROS DIAMANTARAS

'"

SUPERVISOR GERAL

ESTADO DE SANTA CATARINA

TmBUNAL DE CONTAS DO ESTADO

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.._ 'CldJfliS�, __.CINEMA
Foi homenageado pelas
mais altas aut oridades do

Estado, com jantar no

CLUBE DOZE, o Sr. e Sra.
Embaixador da Romênia
no Brasil, Nicolas Ghenea.
Personalidades marcan tes

do mundo social e político
de Santa Catarina presti
giaram 'o acontecimento.

xxx

Aproveitando sua visita ao

nosso Estado, a Sra. Silvia
Ghenea, Embaixatriz da
Romênia, visitou a exposi
ção do Tapeceiro
Vechietti, ficando viva
mente entusiasmada com

os trabalhos apresentados.

Darci Costei Sr. e Sra.

vice-governador
do Estado e

embaixador da

Kennel Clube, com a apre
.sentação dos mais belos

exemplares de cães da Ca

pital e do Estado.
Merece ser vista.

xxx

O destaque da Coluna, ho
je, e CLELIA;' filha do

Casal Luiz Estevan Rocha

(Wanda Tognetti) Freire.

A Kombi vermelha e bege
(paca AA-9648) deve entrar
em entendimento o mais rá
pido possivei com o pro
prietário do Volks bege
(placa AC-1445) pró reparar
os danos causados por bati
da (bateu e se mandou),
ocorrida na segunda-feira
por volta das 5 da tarde, na

esquina das avenidas Beira
-Mar Norte com Othon Ga
ma D'Eça;

Paca à la italiana
Foi dos mais agradáveis e empapuçados o jantar que
Maria Odete (sempre bonita e elegante) e Ivan Bonatto

(um dos mais simpáticos e afáveis do atual governo)
ofereceram na noite da última quinta em tomo de uma

apetitosa e bem tostada paca proveniente de altas

caçadas lá das bandas de Joaçaba. A caça digna do

mais exigente dos gourmet, foi acompanhada de polen
ta frita e raticci, devidamente regada a vinho de
finíssima procedência e cervejinha, geladérrima, que a

noite, quase quente, assim exigia.
*

xxx

Oportunamente daremos
todos os detalhes do gran
de acontecimento que o

CLUBE DOZE vem prepa
rando para o dia 31 de
Dezembro. Já de início po
demos dizer do grande su-

.

cesso do acontecimento,
não só pela tradição, mas

também pelas atrações qUe
estão reservadas.

• xxx

No pr6ximo dia 18, á; 23

horas, õ CRlCIÚMÃ CLU
BE realiza sua festa de

Natal, com baile e Show
dos Demônios da Garoa.
Aos Sábados o Clube ofe
rece a partir das 23 horas,
Boite, com som Mecânico.

xxx

Direção e Alunas do corpo
de Ballet e Ginástica do
CLUBE DOZE DE.AGOS

TO, promoveram a entre
ga, na última quinta-feira,
de mantimentos e artigos
de Natal, aos Velhinhos do
Lar de Zulrna '

Sem dúvida alguma, uma

iniciativa que merece os

nossos elogios, principal
mente por seu alcance so

cial, '

Bruce Dern e Bárbara Harris: Trama Macabra (Family Plot}, o

novo trunfo de Alfred Hitchcock aos 75 anos.
O jantar foi enfeitado por mulheres bonitas e obvia

mente elegantes: Nice Faria (faria Madame Chanel roer
suas esqueléticas mãos tal a inveja diante de tão bem
talhado taillerer en bleu-marine), Léa da Nova, de

camponesa romena (com Tonico, tout en blanc) - os

dois se retiraram mais cedo: é que Tonico comemorava

nove anos de médico e havia festas -, Liana do Valle

Pereira, já de batinha (com Chanico), Ivone Pereira

(com Rubinho) e Nelson Teixeira Nunes, o nosso

sempre elegante e divertido bachelor.
*

À sobremesa; spumone - urna sensação.

Um ônibus, com placa de

Urussanga, circulava pela ci
dade dia desses da semana,

portando, bandeirosamente
presa de cabo a rabo, uma

faixa onde podia-se; ler "Es
cola Proficional São José",
com "proficional" escrito
assim mesmo, com um inex-

,

plicável c que não tem nada

As informações relativas a

horários e programas são

fornecidas pela empresa
exibidora; são também de
sua responsabilidade as al te

rações e trocas de úl tima
hora, referentes a filmes
anunciados e não exibidos.

é dividida ente Anselmo

Duarte, Adriano Stuart,
John Herbert. 18 anos. Ce

contur 2-4-7,45-9,45_
MAHOGANY - A MORE
NA EXPLOSIVA - A can

tora Diana Ross, interpre-'
tando uma jove e ambiciosa

secretária, que se converte

num modelo de alta costu

ra. Ao seu lado circulam: o

namorado, (Billy Dee Wil

liams); o fotógrafo (An
thony Perkins) e o patro
cinador (Jean Pierre Au

mont). Direção de Beery
Gordy 18 anos. Coral

3-8-10hs.
OS 5 CHINESES SELVA

GENS - 18 anos, Ritz

5-7,45 -9,45
SEDUZIDAS PELO DEMO-
NIO

,

REENCARNAÇÃO DO

DEMÔNIO- - 18 anos. Roxy
2 e Shs.
AS MASSAGISTAS PRO
FISSIONAIS - 18 anos.

Jalisco 8hs

TRAIÇÃO CONJUGAL
A MULHER DA METRA-

C1élia Freire

a ver. __
*

Ah, esse falso proflcionaíis-
mo, ••

'

TRAMA MACABRA (Fa
mily Plot) Novo fílme de
Alfred Hitchcock; o 530.
em sua filrnografia, O filme
foi realizado em tomo de
um roteiro de Emest

Lehman, baseado na obra

"The Rainbird Pattem", de
Victor Canning. Narra a

história de uma senhora in

glesa, muito rica, que pede
a urna videntes que encon

tra seu filhinho desapareci
do há muito anos, em troca

de uma fantástica sorna em

libras. O elenco do filme
destaca: Karen Black, Bruce
Dem, Bárbara Harris, Wil

lian Devane, Cathlenn Nes
bitt. O espetáculo, reafir
mando o talento do vetera

no mestre do suspense, ca

racteriza-se como um filme
diabolicamente divertido.
São José 3-4-7,45-9,45.
JÁ NÃO SE FAZ AMOR

COMO ANTIGAMENTE -

filme nacional, com 3 epi
sódios e com a participação
de Anselmo Duarte, Johm

Herbertt, Hélio Souto, Vera
Gimenez, Djenane Macha

do, Nádia Lippi. A direção

Entrega de donativos ao Lar dos Velhinhos de Zulma

xxx

No próximo dia 13, no

TEATRO ÁLVARO DE

CARVALHO, numa pro
moção do LIRA T�NlS
CLUBE, Recital de Piano,
Violão e Violino, Flauta
Block e Piano.

xxx

Amanhã, no LAGOA
IATE CLUBE, a partir das
nove horas, Exposição do

o Cepu está anunciando para este

domingo (e todos os, outros até o

vestibular], na sua antiga sede da

rua Esteves Júnior, em frente ao

Colégio Catarinense, mais uma da-

noite, na rua se houver lua.
*

E no domingo, porque é exatamente

o dia que as pessoas (vestibulandos
inclusive) normalmente não tem na

da a fazer. E na hora do Fantás tico

que é prâ sacar quem tem mais

Ibope: se o Rómulo (e'm foto de

L.P. Peixoto) ou se a TeIma Elita,
aquela, de Tijucas.

Embaixador da Romênia e autoridades

quelas peripatéticas, aulas ministra

das pelo aristotélico Rômulo Azeve-

do (sacam, não? ], líder de audiên
cia e sucesso. Será a partir das 8 da

LHADORA 18 anos.

Glória Shs.:
FORTALEZA PROIBIDA (
Sky Riders), de Douglas Ki

cockx, com James Coburn,
Robert Culpo
CINE SCHARF - PALHO

ÇA - 8,15hs. ANO 2000
- CORRiDA DA MORTE,
de Paul Bartel, com David
Carradine, 18 anos.

�)
I'

Ainda (e sempre) a-
reprovada rodô

Moysés Liz, o arquiteto e não a flor, preocupado com

a repercussão de suas declarações a uma certa edição
d'O Estado' desta semana e consequente notícia na

coluna d'antes d'ontem sobre a qualidade dos projetos
com vistas a nova rodoviária da cidade, telefonou prá
dizer que não declarou que nenhum dos planos
concorrentes era excelente, rnas sim, "que não havia
projeto perfeito".

-

Em casa de o diretor e escritor Geraldo Vietri es tá
, produzindo um novo trabalho para a Rede

Tupi. Na liderança do elenco, estarão Kate
Hansen e Paulo Figueiredo. Tudo isso graças
ao sucesso que os dois conseguiram na

novela "Os Apóstolos de Judas".
x-x-x

Dia 17 próximo vamos ter movimentado e

agradável jantar no Manolo's, Quem está
convidando é o Álvaro Machado, diretor da

Amo Representações, a que distribui em

Florianópolis as publicações da Editora
Abril.

se encantava. Bem se sabia que ele ainda
ardia na salsugern áo livro subsistido e

transformado em vagas sublevadas. Bem se

sabia: o livro que ele lia era a loucura do

homem agoniado em que o incube cavalo se

nutria" (Jorge de Lima).
xxx

Hoje, muitas das criaturas mais incnvers e

bonitas deste Estado estarão em Laguna,
enfeitando aquele pequeno paraíso, 1,3!i''tici
pando do 10. Festival do Surf e da Pandor

ga.
Boas ondas e pandorgas em quant idade,
com o estímulo total da coluna.

xxx

No Teatro Álvaro de Carvalho - e que
deixou de gostar da imprensa - você, fiel

leitor da mutante coluna, já pode comprar o

seu ingresso para assistir "Uma Noite em

Buenos Aires no. 3", espetáculo que já se

apresentou com muito sucesso em Curitiba,
Rio de Janeiro, Porto Alegre e Belo Horizon

te, O elenco é formado por 30 músicos,
can tores e bailarinos argentinos.

x-x-x

A disputada coluna informa que no Cecon

tUI está sendo exibido o filme "Já Não se

faz Amor como Antigamente", com atores

bastante conhecidos dos vídeos da vida. A

direção é de Anselmo Duarte, Hohn Herbert

e Adriano Stuart. Noelenco, Anselmo, John,
Hélio Souto, Vera Gimenez, Nádia Lippi e,

outros.

ferreiro...

Quantos milhões já fo
ram gastos prá recuperar
os equipamentos e insta

lações do Centro Tecno

lógico da Universidade
Federal de Santa Catari
na no decorrer de anos e'

temporais a fio?

*

Blumenau

Cine Blumenau � 20 horas - Perfume de Mulher - com

Vittõrio Gassman e Agostina Belli - Censura 18 anos.

Cine Busch - 20 horas - O Karatê contra o Cobra
comJiro Tamyia e Chen Chung - Censura 18 anos.

JoinvilIe

Cíne Colon - 20; 15 horas .: Setembro Negro - com

Peter O'Toole censura 18 anos

Cine Palácio - 20,15 horas - Django - com Franco Nero
- Censura 14 anos,

*

Fica o dito pelo não dito - mas a questão continua:

por que, então, deram o primeiro prêmio, com direito
a execução, para um projeto que, afinal (e como

mui tos já tirando suas conclusões) não é lá essas coisas?
Aliás, todas as pessoas ouvidas pela coluna foram
contrárias ao tal e discutido projeto,

*

Comentário de um dos ouvidos que, por sinal, foi
apresentado às plantas do desconhecido arquiteto japo
nês, afinal o vencedor: "Já não basta o local, por sí só
horrível, alí, atravancado entre as duas pontes, e ainda
me vem com um projeto desse nível? !"

x-x-x

O ator Rildo Gonçalves agora respondendo
pelo Departamento de Novelas da Rede

Tupi, é um dos que se mostram mais
entusiasmados com o sucesso que "Tchan -

A Grande Sacada" está conseguindo em todo
o Brasil.

Desta vez serão Cr$ 8
milhões (nunca se esque
çam que é bi dos an tigos
- dinheiro pacas). E da

próxima?

-x-x-x

Dia desses, num movimentado e refrescante

rebú, alguns dos mais famosos costureiros do
-

País reuniram-se para "fumar o cachimbo da

paz". O líder -da reunião foi Clodovil, que
afirmou: "Chega de vedetismo en tre nós.

Chega de rivalidades e briguinhas sem ne-,

'nhum resultado".

Agora, todos estão esperando que realmente

as contendas e discussões - fora de moda -

entre a classe, termine mesmo, definitiva-
, mente.

*

LEIA E DIVULGUEE ta prediozinho mal
feito! *

O Desembargador Hercílio Medeiros, um dos mais,
incríveis nativos da Ilha, está preparando livro - de
memórias que ainda dará muito o que falar --' ora se

não: apontamentos (e aprontamentos) da sua (nossa)
Florianópolis. Imaginem o que não vem por aí. . .

*

Só que ainda teremos muito o que esperar para lê-lo: é
que, segundo desejo do Desembargador, a sua publica
ção só dará asas depois da sua morte, que ele não é
tolo - até que muito pelo contrário...

o ESTAD.o*

Remember: apesar do
Centro Tecnol6gico for
mar engenheiros (civis
entre eles) o projeto do

prédio não é de autoria

de catarinenses, que não

respondem pelos danos

causados. Ainda bem.

, x-x-x

Etty Fraser, a gorducha que está fazendo um

incrível personagem em "Tchan r: A Grande

Sacada", dizendo que não tem sorte com

regimes. Ela, que pesava l lüquilos, resolveu

"passar uns dias de fome" e quando foi ver
o 'peso, tinha perdido apenas cinco quilinhos,
uma insignificância para a símpaticona,

x-x-x

"Era um cavalo todo feito em lavas recober

to de brasas e de espinhos. Pelas tardes

amenas ele vinha e lia o mesmo livro
-

que eu

folheava. Depois lambia a página e apagava a

memória ds versos mais queridos. Então a

escuridão cobria o livro e o cavalo de fogo

x-x-x

Conhecida figura da fauna .iJhôa, assídua

frequentadora das movimentadas noites dos

dois bares mais centrais da cidade, onde

todos e todas vão, ameaçando cometer colu

na gay pra nenhum Oscar Wilde da vida

botar defeito. "Assunto prá manter esse tipo
de jornalismo é o que não falta - diz ela -

está cascateando pelas bordas". Aguardemos,
pois.

*
Sabem vocês qualé a diferença que existe entre Ciborg,
o homem biônico, .e o Frankstein?

*

Ê que o primeiro foi operado nos Estados Unidos; o
,

segundo pelo INPS...

Aliás, essas

inundações
dar panos
mangas ...

dispendiosas
ainda vão

prá muitas
x-x-x

Se depender do entusiasmo de Ronaldo

Bittencourt, 1977 vai ser o ano da "Folks

Discotheque", Anotem.t",� /\/\

ÚLTIMA SEMANA'
Toda pessoa que apresentar

este anúncio na bilheteria do
Circo pagará comente Cr$ 10,00
na arquibancada e Cr$ 20,00 na

cadeira para assistir ao espetácu
lo.

Não percam a OLTIMA SEMANA.
Somente até DOMINGO, DIA 12.

,
'

PROMOÇAO "O ESTADO".

HORARIOS: 2a. a 6a. Feira às 20h45m

Sábados 'i
Domingos � 16h - 18h30m - e 20h45m
, Feriados I

Chico Buarque de Hollanda.

Você pode ouvi-lo todos os

dias. Basta: sincronizar

a Rádio Cultura. Programação
selecionada

para gente de

bom gosto. E inteligente.

Sandrinha
. Meyer em pose
de Margot
Fonteyen.

Local: Praça da Bandeira

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Livro - Osmar Pizani, fez
lançamento .de seu livro
"As Raízes do Vento",
quarta-feira às 20:30 ho

ras, na la. Feira de Auto
res Catarinenses, promo
ção da Associação Catari

nense de Escritores. O tra

balho do Prof. Pizani tem

recebido favoráveis crítí

cas da imprensa eatarínen

se.

xxx

\�

Suely Pereira

Malburg, uma mulher
bonita da sociedade
catari nense

memoraram aniversário de
formatura com elegante
jantar.

Aires. Quem está trazendo
a citada promoção em

nossa cidade é o jornalista
Beto Stodieck.

xxx

O Conselho da Ordem dos.

Advogados do Brasil, Sec-
.

ção de Santa Catarina, na

última semana elegeu o

novo Conselho Deliberati

vo, sendo a chapa vence

dora: Aroldo Joaquim Ca

millo, Alu ízio BIasi, Al

berto Russi, Dante Herói.
co Fortunato de Patta,
Ermy Jannis, Hélio Sacil

lotti de Oliveira, Maíra de

Souza Veiga, Moacir Pe

reira, Nicolau Apóstolo
Pitsica, Paulo Henrique
BIasi, Sadi Lima e Túlio

César Gondin. A posse
dos novos conselheiros se

rá em fevereiro' de 1977,
oportunidade em que será

eleita a nova diretoria da
Ordem dos Advogados pa
ra o a!nO 77�78.

xxx

Astor - O Departamento
de Relações Públicas das

Lojas "Astor Móveis e De
coração", está nos infor

mando que aquele estabe

lecimento acaba de rece

ber os últimos lançamen-
. tos em móveis e tapetes,
para decoração de residên

cias de alto 1uxo e tam

bém rústicas,
xxx

O ex-deputado Terésio de

Carvalho, continua rece

bendo cumprimentos pela
vitória no pleito de 15 de

novembro, quando foi
eleito Prefeito da simpâti- .

ca e progressiva cidade de

Canoinhas.

xxx

Holiday - Estou sendo

informado que hoje o Ho

liday Center em Canasviei

ras terá uma noite bastan

te movimentada. Comen

tava um grupo no bar do

Floph, que será o show

na noite de hoje no Holi

day, Luiz Henrique.
xxx

Encontro - Setenta Pro

motores de todas as Co

marcas, participaram do

Encontro de Promotores

Públicos do Estado de

Santa Catarina. Esteve em

atividades com a promo
ção, o Procurador Geral
do Estado, Napoleão Xa
vier Amarante.

xxx

Coquetel - O Sr. Manoel

Bernardo Alves e sra., no

salão de festa do Iate Clu

be de Santa Catarina, re-

. ceberam convidados para
um coquetel. O aconteci

mento marcou a pssagem
do cargo -de Comodoro do

I Iate, ao Sr. Udo Von

Wangenhein.
xxx

Conjunto - Cacau Mene

zes e Ricardinho com seu

espetacular conjunto, tem

movimentado reunioes,

para o mundo elegante de
nossa cidade.

xxx

Corrida - A Prefeitura

Municipal de Florianó

polis, na úl tima semana;

promoveu corrida. rústica
da rede municipal de ensí-

no. q vencedo� receb�� o

I! .. �. _ �,'!f

troféu' oferecido por A

derson Flores.

Associação Catarinense

dos Engenheiros.
xxx

Sachet - Com a realiza

ção do 10. Festival de

Poesia do Instituto Esta

dual de Educação, fez pa
lestra sobre "Evolução da

Poesia no Brasil a partir
de 1922", o Professor Ce

lestino Sachet.
xxxx

Decoração .; A decoração
de Natal naDrogaria Ca-

,

tarinense que tem sido

bastante elogiada por seus

clientes, foi trabalho de

Aldo e José Waldir.
4

xxx

Paulo - Paulo Moura Fi

lho, o comentado diretor

social do Criciúma Clube,
tem recebido merecidos

elogios pelos serviços que
vem prestando aquela tra

dicional sociedade na ca

pital do carvão.

xxx

Jantar - Flávia de Notto.

Campos, no castelo de

seus pais em Lauro Müller

recebeu 30 convidados pa
ra um jantar em black-tíe,

xxx

Noite em Buenos Aires -

O Teatro Álvaro de Carva
lho nos próximos dias .15
e 16 receberá o nosso

mundo elegante para o

musical com' grande nú-'
mero de artistas,' denomi
nado Noite em Buenos

xxx

No Floph - O Sr. Mozart

M. do Carmo, que deixou
o Rio de Janeiro para
residir em nossa cidade,
foi 'visto almoçando no

Floph, em companhia de

amigos do Banco Nacional

do Norte S.A

xxx

No Floph - Um grupo de

normalistas reunidas no

salão dourado do Floria
nópolís Palace Hotel co-

zada no auditório da

APLUB, recebeu o título

Personalidade maior do

Ano 76.
xxx

Curso - Wilson Pizani es-

tá participando de um im

portante curso em Tecno

logia e Meio Ambiente,
no Centro da UFSC.

xxx

Personalidade - - O escri

tor Nereu Correa da Aca

demia Catarinense de Le

tras, em sonelidade jali-

xxx

Casamento - Janete Ma

chado e Jaison Sena, na

Capela do Colégio Cora

ção de Jesus, receberam a

bênção do casamento. Os

convidados das famílias

Machado e Sena, foram

recepcionados na sede da

Artistas do

musical
"Uma Noite em

Buenos Aires".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 11 de dezembro de 1976 - Página 14

GA--rlo A.UTOM6vEIS
Bras nfa Branco Polar •••••••••••••••••• ; ••••• ii
Volkswagen Branco Polar 1300-L •••••••••••••••• 77'
Corcel LDO Marron Metálica •••••••••••••••••.• 77
Brasflia Branco Polar •••..•••••••..•••.•••••• 76
Vai kswagen 1.500 Branco ••••••••••••••••••••• 74

'

COMP'RA, VÊWDA'E TRoçA DE AUT6M6vEis,:,_'CF1�Dr:"',
TO lMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, '13 -

TE L: 22-2980

COELHÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolenti no,

11 Fnn<> 22·7180. ,

1-VARIANT- BRANCO POLAR": •.••••••
"

,'1976
,- VOLKS 1300 L - AZUL FIRENZE ••.••• 1976
1 - VOLKS 1300 L - MARROM CARAVELLE •• 1975
2 - VOLKS 1.300 N - AZUL ESCURO. • • • • .• 1976
2- VOLKS 1300 N - VERMELHO ESCURO ••• 1976
1 - VOLKS 1500 - AMARELO MANGA ..•.•. 1973
1 - VOLKS 1300 - BRANCO LOTUS .••••• 1970
1 - _�_E_'!�TTE LUXO - AZUL ESCURO 1975

L"tOA.

CHEVROLET OPALA VÂRIAS CORES ...•...••.•. 197'7:
CHEVROLET CHEVETTE VÂRIAS CORES .••...• 1977
CHEVETTE VÁRIAS CORES ..••...•.•......•.. 1976'
OPALACUPt: ••••..•..••...••.•.•••.••..• '

•. '. 1975
CORCEL LUXO .•.•.••••.•.•..•••••...••.•..• 1977:
CORCEL LUXO .••..•.•.

,
..•..•••••.••.•.•.... 1976

VOLKS 1300 , 1977,

AVENIDA HERCn.IO LUZ ESa. RUA: ANiTA GARP
8AL,.DL 1.19 FONE: 22-019222-139;2 •

COMUICIA\ 8f1R� "'AR IIEICUlOS f REPRfSf.T"ÇOES llDA
_. __ .. _---_-_--

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210
. �

fONE - 22 -,5757
"

2 - Passat Laranja e Azul 1975
• 1 - Brasrlia Marrom ;.;

,
.. 1975

1 - Volkswagen Bege 1300 1976\
I

1 - Volkswagen Azul Diamante 1500 .•••••••••••.•• 1971
'1 - Volkswagen 1300 Verde 1970,
1 - Variant Azul Diamante 1970
4 - Chevette Vermel ho e Azul ••••.••• 1974 - 1975 - 1976
2 - 'Ford Corcel 'GT Vermel ho e Branco .•••••• ',' .•• 1975

: 1 - Ford Corcel Luxo Amarelo 1974�,1 - Ford Corcel Verde , 1971 i
1 - Ford Corcel Azul 1973
2 - Ford Corcel Belina Vermelha e, Branca •••••••••• 1975
1 - Ford Maverick Branco 1974
1 - Dodge Luxo.1800 Amarelo 1973

CHEVETTE SL AZUL • •

-

1976
��>!

FUSCA 1300 VERMELHO 1975
CHARGER R/T BRONZE BRILHANTE 1974

I

MAVE RICK SUPE R LUXO AZUL
-

1975 ; •

CHARGER R/T VERDE 1973
'

FUSCA 1500 VE RDE 1972
FUSCA 1500 AMARELO 1971

,
CRr;DITO IMEDIATO - FINANCIAMENTO ATr; 24 ME- 1
SES
PAGAMOS MELHOR PELO SEU CARRO USADO..

. _.:: -_- ,_.---- ... _ -- -_." -'_ .

_- "·-=z- ('

,

DIPRONAl
OPTO. DE VENDA DE VEI'CULOS USADOS

Dodge Charger Azul •.•••.•.•••...•••••.•-,•..•..••..• 1972

Dodge 1800 Branco 1974

Maverick Cupê 6 cilindros Bordeaux ...•.•...•....•.• 1975

Maverick Cupê 8 cilindros Amarelo .•.......•......•. 1974

Volks 1500 Branco • 1974

Variant Azul ; ,. 1970

Corcel Cupê Branco 1973

Corcel GT Branco 1975

Chevrolet Opala Prata 1971

Ford F-l00 Vermelho 1974

EM ATÉ 60 MESES NOSSO
PLANO DE FINANCIAMENTO

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo.

,
,Rua F�lipe Schmidt, 6�

• �
, f •

, "Fones: 22-3321 e 22�2197

rij'
" 'i$iS.\I $ .'T'�' �

" -- �--=""===v-

--=--=1

!�I '
.

. < ;

,

R�a Gaspar'Dutra 90'
. ,i

Estreito ,- Fpolis
Fone: 44-0522 I

;1' '-PASS�T LS - BRANCO POLAR .1976' j
BRASILlA - AZUL ORIENTE. .1976 I
KOMBI STD - BRANCO LOTUS .... 1976 '

..1
'PASSAT LS - AZUL CAI ÇAR. .•.. 1975 '

1PASSAT LM - BRANCO LOTUS. '
... 1975 í

BRAS(LlA -VERMELHO IB�RICO .. . .1975
1300 LUXO - VERMELHO IBtRICO 1975',
1300 NORMAL - BRANCO LOTUS 1975
PASSAT LS - BRANCO LOTUS . . . .•. 1974
OPALA - COBRE METAL . . . . . . ... 1974 4
1300 - BEGE ALABASTR'J . . . ..•. 1974 !
CORCEL - BRANCO EVEREST. . . .. 1973 i
HONDA 350 - VERMELHO .. . • . .... 1974 I
OPALA - LARANJA CLARO .......•.•.. 1973
CHARGE RT - PRETO- FAIXA DOURADA ...• 1972
VARIANT - AZUL DIAMANTE .•.•..•.... 1971
POSSUIMOS TODA A LINHA VOLKSWAGEN À DISPO
SiÇÃO (1977) VE(CULOS USADOS COM A GARANTIA
DE SEU REVENDEDOR AUTORIZADO AMAURI PE
ÇAS E VE(CULOS LTDA, SITO À RUA GENERAL

,. GASPAR DUTRA No. 90 - ESTRE'lTO-FPOL.lS OU
. PELO FONE 44-0522 PABX.
\,,;o..._ _ J

j
I

,i

MARFISO AUTOMÓVEIS
Rua: General Gaspar Dutra, 92 - EStreito'

Florianópolis - Santa Catarina

TEMOS AUTOMOVEIS E CAMINH.ÃO DE
TODAS AS MARCAS NACIONAL E COM
O MELHOR PREÇO DA PRAÇA.
PROCURE-NOS E VERA
FONE 44-2890

VENDO OPALA E SP-2 73
Ambos' excelente estado. Opala 4 marchas branco,
Cr$ 25.000,00. SP bel rssiino, cinza Cr$ 35.000,00. Particu
lar direto. Fones 223552 e 442949.

PERUA VERANEIO-69'
VENDE-SE

Com 50.000 kms. originais, motor e mecânica a toda prova.
Cr$ 1 &000,00. Tratar: rua General Bittencourt - 51.

ANIMAIS VENDE-SE
Pintos 1 Dia - Aneolistas -Cães Pastor Alemão Dinamar

ques ou Alano·Alemão).
Garnizes - Galinhas - Altapostura 4 meses. Coei hos - Porco

da India - Cavalinhos MansoS p/crianças - Hamester ou

Esquilos da S(ri�
,

:

Sanagro - Dist. Produtos Agropecuãrios.
Av. I vo Silveira, 3287 - Fone: 441880 - Capoeiras.

DENTISTA
Vende-se um Consultório Odontolôqico, completo e

instalado na rua Tenente Silveira, 21 - sala 106•

Centro Comercial de Florian6polis. Tratar: pelo fone:

33-1153. Preço: Cr$ 30.000,00.

AUTO VIAÇAO 'IMPERATRIZ lTDA.

Comunica que vai realizar Viagens de Turismo para axposição
e Festa da Uva, em Caxtss do Sul. nos dias 04. 07 a 11 de
dezembro de 76, sobre contrato Emcatur. Reserva pelo fone
22-5860 ou 22"3063.

TQMAZ..

�rnãrios Embutidos, Cozinha'sA�?I
. ÇQm�Âz. R:ua: São .Jo�",8atist8 �,.- si'
r-,. "Eonel.a3,:::1:l6['

.

VENDE-SE
TELEFONE "44�'

�
,

Residencial. Cr$ 9.000 e assumir mais 21 pagamen-

tos. Instalação imediata Tratar fone 43-151.

TELEFONE CANASVIEIRAS
Vende-se. Tratar fone 33-0022.

ALUGA-SE CASACANASVlElRAS
Mês de fevereiro. Tratar fone 33-0022.

ALUGA-SE
SOMENTE JANEIRO

r'

Casa frente para o mar Cachoeira (Canasvieiras).
Excepcional localização. Informações: 33-0584.

EMPREGADA PRECISA-SE
Saber ccztnher. oferece-se todo con forto. Ordenado Cr$
1.000,00. São Paulo, Alameda Itl.'l; 397 - Tel. (ddd 011)
287_5069, das 7 às 9 horas e das 19 às 22 horas, Da .. Lydia.

LIMPEZA DE FOSSA E
DESINTUPIMENTO . EM GERAL

Rua Max Schramm' - Antigo Posto 5 - Fone
44-1181 - Estreito - Florianópolis.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Fora__r:n perdidos os seguintes documentos: Certificado de Pro
priedade do ve Icul o marca Moto Honda-125,
plaea-AA-311, ano 73, Carteira de Habilitação-categoria
proflss ional; Tftulo de Eleitor e demais documentos perten
centes ao Sr. Ademir Antônio da Rosa.

DOCUMENTOS PERDIDOS'
Foram perdidos os .seguifit� documentos: Certificado de Proprie
dade do veículo marca Voíkswagen, ano 1970, placa AB-7982, cor
branco lo tus, chassis B'1-92.199, TRU - Taxa Rodoviária Única,
pertencente ao Moinho' G raciosa S/A.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados o certificado de propriedade do ve(culo marca

Chevette, modo 1975, placas CH�3393, de Chapecô, pertencente à
Olga Maria Povoas Dias.

,

" '" Chapecb, 6 de dezembro de 1976.

DECLARAÇÃO
ANTONIO 'ARI NO VI EI RA, 'declara 'que extraviou os documentos

de seu ve(culo marca Volkswaqen ,1200 placa ZA-l013 cor

vermel ha chassi no. B5213599 tipo autornóvet de Araranguá - SC,
04 c. 36 HP. Ano de fabricação, 1965.

Araranguã, SC 7/12176

';

I APTO. CR$' 360.000,00
PRÓXIMO AO COL�GIO CATARINENSE,

APTO. C/2 QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEI
RO, DEPEND!:NCIA DE EMPREGADA, GARA
GEM, (20. ANDAR - 112 m2), ARMÁRIOS EMBU
TIDOS, CORTINAS, LUSTRES. ÓTIMO NEGÓCIO.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 EDF.
DIAS VELHO SOBRELOJA SALAS 16/17 OU FO
NE 22-3537 - R�GIS IMÓVEIS - CRECI 58

VENDE-SE URGENTE
/'

Apartamento no Ed. Trabalhador Catarinense Av. Harcnto
Luz, esq. Gal. Bittencourt, Apartamento c/3 quartos, sala,
cozinha, BWC, área de serviço. Ttatar Imobiliária Bercaton,
Fones - 44-3000 e 44-2966 - Creci 41 - Crea 4918 Rua
Cei. Pedro Demoro, 1825 - Estreito.

Edf. Renoir. frente para Bala Norte e Praça dos Namora

dos, contendo 3 quartos (1 suite), banheiro social, living,
sacada, copa-cozinha, dependência compete de empregada,
gar�gem, gá; central, telefone, sinteko, armârioS embutidos.

Preço Cr$ 750.000,00 - Tratar na tua Felipe Schmidt 27,
Edf. Dias Velho, sobreloja - salas 16/17 - REGIS IMOVEIS
- Creci 58 - Fones 22-3537 OU 22-6551.

APTO. ,BAfA NORTE

VENDE-SE
CAPOEI RAS - Apartamento com 130m2, 3 quartos, dep. de .

empregada. garagem. Com Cr$ 5.000,00 de entrada - total

de Cr$ 350.000,00.
CAPOEIRAS - Casa de alvenaria, padrão super luxo, 190m2,
s/habite-se, 3 quartos, dep. de empregada - Cr$ 650.000,00
PRAIA DO PONTAL - Casa de alvenaria, frente para o mar,
com 130m2, mobiliada - Cr$ 270.000,00. Tratar com Pini -r

•

Fone: �4-0829.

VENDE-SE
Apto. Av. Othon Gama D'Eça - 3 quartos e demais
dependências, área de 156,OOm2 no valor de Cr$
600.000,00 com pequena entrada.
Kitinetes Centrais - Sendo 90% financiáveis, de Cr$
160.000,00 ec-s 220.000,00
Casa nas imediações da Universidade e Eletrosul com
3 quartos. Aceita-se pequeno apartamento em Floria
nópolis, Camboriú ou Rio.
Escritório com 50,OOm2 à rua Felipe Schmidt, em

fase final de construção. Ótimo preço.
ACN - Conjunto 410 do Centro Comercial ARS. Fo
nes 22-9768 e 22-8170.

Em fase de acabamento com 151m2, 3 amplos
dormitórios, sala de estar, sala d� TV, suite, banheiro,I WC, depeildêneiã dê 'empregad�;, cozinhe, dispensa; 2
'garagens. Os pisos das" salas e dormitbrios são de
Parquet decorados e as sala; com papel de parede.
localiza-se no Estreito à rua Tupinambá ao lado -

486. Falar no local com o Sr. Orlando, a partir d� dia
12112176 a tarde.

CASA DE ALVENARIA
'VENDE-SE

CASAS

NO CENTRO - 2 PAVIMENTOS COM 285.00m2
Vende-se na rua Esteves Juni ar, uma residênci a com área
construída de 285,OOm2 em terreno da 360,OOm2.

'

NA TRINDADE COM 389,29m2
Na rua Belarmino Correa, residêncla nova com área construi
da de 389,29m2 em terreno de 360,OOm2.

TRATAR COM AMAURI FONE 22-4368 'ou NA RUA DEO
DORO 13 HORÁRIO COMERCIAL

Excelente casa de alvenaria, recém-constru ída, com boa loca

lização no Bairro de Campinas, contendo: 3 dormitôríos (uma
suite) com armários embutidos e carpet, duas salas com sinta

co, banheiros e cozinha com azulejos decorados até o teto,

quitinete para empregada. garagem fechada, pátio para 3 caro

ros. Área constru Ida: 125m2 em terren o de 12x25m. Entrada
f acilitada de Cr$ 110.000,00. Tratar diret2fllente pelo fone:
44-3023.de 8 a 15/12/76.

.

VENDE�SE URGENTE

Casal estrangeiro vende diretamente, fino apartamen
to com três quartos, (1 suite), garagem, ar refrigera
do, e em fase de acabamento. Área 150m2.
VENDE À PRIMEIRA OFERTA - FONE 22-7953

OPORTUNIDADE

CHACARA DE ESPANHA

LOJA VENDE-SE
336m2 área construída, vão totalmente livre,. ZONA
COMERCIAL, ainda não foi habitada.

Tratar fones 22-1392 - 22-90n

BALNEÁRIO DANIELA
VENDE-SE LOTES NO BALNEÃRIO DA
NIELA, LOTES NÚMERO
5 6 2 - 5 6 1 - 5 7 5 - 5' 7 4 -

1007-1008-1284-1285-21-22-128-310
e 318
TRATAR COM SR. CASAGRANDE FONE
44-2653 Horário Comercial.

'_

Aluga-se galpão de aL�naria com Area de 432m2,
com duas frentes, telefone e platafonna para descaro
ga. Situado à rua Leoberto Leal 135 - BerrairoL
Tratar pelo fone 442854.

GAlPAo

LIMPEZA DE. FOSSA E
DESINTUPLMENTO EM GERAL

�"Juá 'G.ãpitão Augusto V)dlll. 3257 ouPérá"f�,�_ i
"-'-�� .. , ,

,

"".'.

VENDEDORES
'Estamos necessitando de Vendedo�s com experiência
de vendas em produtos frigoríficos. � necessário ter

carro prôprio. Procurar o escritório da SADIA na

BR-101 Km 204 - horário comercial. ,,'

ADMISSAO DE EMPREGADOS
A INDÚSTRIA E COMÉRCIO META

Lo.aGICA ATLAS S/A necessita de seis (06)
ope�ários braçais, os interessados deverão tra
tar à rua Garcia no. 273, Estreito, no horário
comercial.

VAKULT. S/A ADMITE
SECRETÁRIA

REQUISITOS:
SEXO: FEMININO
IDADE: 17 A 20 ANOS

INSTRUÇÃO: CURSO GINASIAL, NO MINIMO
AS INTERESSADAS DEVERÃO SE APRESENTAR
NA: VAKULT S/A INDÚSTRIA E COM�RCIO
RUA JOÃO CRUZ SILVA No. 103 L.2 TEL: 44-1605
PRÓXIMO A FlORISA. Estretto

PEDREIRO
.recisamos de pedreiros com urgência, para empreita�
da ou por mês. 'Ótimo salário. Tratar no Camping do,
Parque Florestal do Rio' Vermelho (ônibus do Rio

Vermelh_o) em Florianópolis.

PRECISA-SE

Nova lndástria insteí ada em Campinas, ,São José, procura
assistente dinâmico para gerência.
Exigimos: - Conhecimentos gerais de escrit6rio

- Datilografia
- Redação prôprla
- Experiência mfnima: 3 anos
- Indispensável que fale razoavelmente o alemão.

Salário compensador.'
'

Os candidatos devem apresentar-se a RUa Hermann Blume
nau, 56, nos dias 13 e 14/12/76.

Entrega a domicílio

44-1605
Peça

A Força
da

Natureza'

ATENÇAO
o ,CEDREHU COMUNICA: REVISÃO E

SERViÇOS DATI LOGRAFICOS de textos,
apostilas, monografias, livros, trabalhos que
exijam correção no emprego da Língua
Portuguesa e publicações em geral .

O CEDREHU conta com uma equipe
especial izada, orientada por professores licen
ciados em Letras, com grande experiência e

conhecimentos.
Rua Saldanha Marinho 01 - Edifício Olga

Boabaid - 20. andar - salas 08, .09 e 10 -

Fone 22.486� - I Florianópolis-SC.

BLINDEX
Vidros de segurança. Portas, Janelas, Divisó�
rias, Box para banheiro (orçamento sem com

promisso).
LINHA AUTOMOTIVA:

Parabrisas é vid os para automóveis e cami
nhões, ,.'')gos Ray Ban completos.
REPRESENTAÇÕES NETIJNO LTOA - Rua

Aracy Vaz Callado - 474 _. Estreito - dne
44-4488.
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Mural
SAINT'CLAIR MONTEIRO

Quadros de Martinho de Haro ou de Olímpia Couto.

Pinturas e gravuras
na Feira de Arte

Na galeria do Bom Abrigo, o Centro de Arte

iniciou terça-feira a sua "Feira de Arte de 1976",
mostrando e oferecendo quadros e miniquadros
de pintura, desenho, gravura e serigrafia, como
"o melhor presente para o Natal e as festas de fim

de ano". Com preços desde Cr$ 200,00, arrola
.

trabalhos de Martinho e Rodrigo de Haro, Darcy
Penteado, Nini, Thalma, Nilson Delai, Esther

gilda, Miriam, Olímpia Couto e outros artistas

'plásticos locais, nacionais e estrangeiros, A pro
moção, de encerramento das atividades do

Centro, relativas a este ano, que foi também o de
sua inauguração, fica aberta até o finai do mês.

Bell organizou a mostra que tem telas d'e Rosi.

Abre em Itajaí a
Galeria Verde-Vale

Com um coquetel servido às 20h30min, para
numeroso público presente, Lindolf Bell inaugu
rou ontem, à avenida 7 de Setembro, 219, sobre
loja, a Galeria de Arte Verde-Vale. No vernissage,
que fez noite de autógrafos, lançou em Itajaí oseu
livro de poesias "Incorporação" e mostrou traba
lhos dos artistas plásticos Aldo Beck, Elke Hering
Bell, Didi Brandão, Freya Gross, Guido Heuer,
Mário Moritz, Edla e Heynaldo Pfau, Luis Telles,
Juarez Machado e muitos outros. A exposição
iniciada com a nova galeria ficará aberta áté o dia
10, de segunda a sexta-feira, das 7h30min às
20h30min e aos sábados e domingos, das 16 .

horas às 20h30min.

Alunos da
"escolínha'
mostram

sua arte

no salão da
Assembléia

Legisla tiva

Mais de 40.0. trabalhos, A promoção é da Coorde-

entre modelagens em argila, nação de Assuntos Culturais

pinturas sobre tela, tepeça- da Secretaria do Governo e o

rias, desenhos e esculturas, cooordenador Marcondes

, executados por cerca Ge.200 A . Mar,cl:!eltj esteve presente à

crianças na faixa etária dos 5 solenidade de abertura, na

aos 15 anos, alunas da Es- última quinta-feira. Aldo Nu-

cola de Arte Infantil do nes, diretor do MASC, apre-
Museu de Arte de Santa Cata- sentou ostrabalhos e a pro-

rina, durante o corrente ano, fessora Heloísa Gonçalves
estão expostos no salão da organizou a mostra. Exposi-
Assembléia Legislativa. ção aberta até o dia ·15.

Em Porto Alegre, a Ga!eria
do IAB está promovendo, de
9 a 3D deste mês, uma expo
sição coletiva çle "obras de

.

arte de peqlJ.�IJQ tamanh,Q�,
mas. que ln.éJl/i 'pintura, !:le
senho; escultura, gravura,
cerânndà, tapeçaria e objeto
de grandes nomes como An

tônio Maia (foto, Djanira, Di

Cavalcanti, Antônio Oarlos
Maciel, Vasco Prado; Far
nese de Andrade, Stockin-

Na Galeria
do IAB, em
Porto Alegre,
só gente
famosa. De
Maciel a
Antônio Maia.

ger, Volpi, Aldo Malagoli, Da
Costa, Scliar, Tarsila ou Ma

gliani.
A exposição está aberta, à

rua Professor Armes Dias,
166,....sobrelola, no horário
das 10. às 12 e das 14 às 21
horas, de segunda a sexta
"ira, e das 10. às 12 aos sába
eles. Foi or.ganizada por Tina
"'esser e Renato Rosa e traz,
.gundo a crítica, a marca de
qualidade da Galeria do IAB.

Tangos argentinos quarta-feira no TAC

Harry Laus
no almoço

dos Campos
Elíseos

Por telex, o Governador de
São Paulo, Paulo Egydio
Martins, através do Secretá
rio de Estado dos Negócios
da Cultura, Ciência e Tecno

logia, Max Feffer, convidou
ontem o crítico de arte Harry
Laus, para o almoço que ofe-·
recerá na próxima terça
feira, no Palácio dos Campos
Elíseos, homenageando os

escritores, artistas e críticos
Geraldo Ferraz, Sheila Leiner
e João Câmara Filho. Na oca
sião serão entregues os prê
mios da Associação Brasi
leira de Críticos de Arte, de
1976, conferidos a essas per
sonaJ.idades.

"Líquídação
de arte" na
Beira-Mar
A Beira-Mar Norte

tem também uma ex

posição e venda de tra
balhos : artísticos.O
Centro de Arte man

tém, na Sala de Arte
Belvedere (Edifício
Belvedere, avenida
Rubens de Arruda Ra

mos), uma "liquidação
de arte", procurando
tambérn difundir a arte

"Uma Noite em Buenos Ai

res" é, por certo, um dos me
lhores espetáculos que per
corre o Brasil no momento.
Com Raul Funes, o Quarteto
Buenos Aires, Victor Ayos e

Mônica, o Malon Ballet,
Martha Cortêz: Las Voces
Blancas e Roberto Achaval,
além de outros cinco qua- .

dros, apresentando tangos,
milongas, havaneras, baila
dos e folclore, estará no

Teatro Álvaro de Carvalho na
próxima semana, querta •
quinta-feira, .. 20•• 12110-
raso Ingresso. a Cr$ 7'04It:.
Cr$ <40,00.

como presente para as

festividades de fim de
ano. No numeroso

acervo oferecido, estão
peças assinadas por
Meyer Filho, Nini, Vara
Tupinambá, Maria
Polo, Inos Corradin, Eli
Hill, Corneille, Antônio
Schmidt de Oliveira e

outros criadores plás
ticos. Sálvio de Oliveira
garante que os preços
"são de liquidação" e

diz que há uma varie
dade de pinturas, de
senhos, gravuras e ob

jetos.

Um livro

Jacarés ao Sol, do exce

lente Rubem Mauro Ma
chado, Editora Ática, 88 pá
ginas, Cr$ 25,0.0.. Jornalista e

escritor, Rubem Machado
reúne 18 contos que abor

dam o drama do relaciona
mento humano na cidade

grande, condicionado pelo
fingimento, pela deslealdade
e pelo constante jogo de inte
resses do homem. O llvrç é

apresentado pelo professor e
crítico José Hildebrando.
Dalcanal, que vê uma força
quase apocalíptica no en

redo e nos desfechos do au

tor, e nele Rubem Machado
coloca a visão humorística
da vida, que é uma questão
de sobrevivência. "E ainda

que o humor nem sempre
faça rir, deve ser preservado
porque é também uma

arma", argumenta. As+ilus
trações são de Paula Vne Ta
naka e a capa é Jayme Leão.
A Livraria e Distribuidora, Ca
tarinense é a representante
da Ática em Florianópolis.

Uma revista

Mais (número 40, Cr$ 15) está
nas bancas. Com entrevistas de
Nuno Leal Maia·- da novela Es
túpido Cupido - e revelando ou

tros mitos do teatro, cinema e te
levisão. Paulo Francis faz um vio
lento desabafo e confessa o que
pensa do Estados Unidos, depois
de cinco anos de trabalhos em

Nova York. Márcia Kubitschek, a
herdeira da legenda de JK, fala de
sua vida, de seu pai e de sua poso
sível entrada para a política.
Ainda horóscopo, contos, rotei
ros viagem e um brinde: Um livro
de bolso com "Contos Escolhi
dos". Por sinal, "os melhores
contos da moderna literatura
universal", passando por Dalton.
Trevisan, Garcia Marquez, Jorge
Amado, Aníbal Machado, William
Faulkner, Tenesse Williams e Do
rothi Parkes, entre outros. Este
suplemento especial da revista
Mais (nO 40) naturalmente não
pode ser vendido em separado.

Nesta semana a homenagem
aos homens da Propagánda.

E a vontade de sempre
realizar o melhor trabalho.

APESC ELEITA A MAIS POPULAR DE 76
Neste final de ano, a Escola Básica de Demonstração Lauro

Müller realizou eleição entre professores e alunos, de' maneira
ampla, para a escolha de pessoas e

I empresas que se destacaram

em suas áreas em 76, ou foram mais populares por suas ações.
. Assim, foram escolhidos os mais populares em áreas como

Comércio, Rádio, Jogador de Futebol, e outros. Na área de

Poupança, a Associação de Poupança e Empréstimo de Santa

Catarina, APESC, foi eleita a mais popular de 76. A entrega
solene dos certificados relativos ao concurso deu-se na quinta
-feira passada, na própria Escola Básica. Dalton José Araújo,
Administrador Geral da APESC esteve representado na cerimônia

por Vicente lrnpaléa Neto, do Departamento de Marketing e

Relações Públicas da empresa.
Os outros escolhidos foram o Prefeito Esperidião Amin Helou

Fil ho, o Professor Renato. Wenzzel, da 1 a. Coordenado ri a

Regional de Educação, o Coronel Ari Lima de Magalhães Junior,
Comandante do (?30 .. BI, como Destaques do Ano. Manoel da
Silva Pernes foi eleito o Homem Comunicação 76.

Quanto aos mais populares, foram vários os eleitos: A

Modelar, na área de Comércio; Rádio Santa Catarina entre as

Rádios; Fenelon Damiani, da TV Cultura, entre os ap�sentado
res; Banda da Polfcia Militar, na área de Música; Coca Cola,
entre os 'Refriqerantes: APESC, entre as empresas de Poupança;
O Estado, entre os Jornais; Balduino, o mais populaKJogador de
Futebol; Arno Seara, entre os Vereadores; a Aeronáutica, entre

as Forças Armadas; Homero de Miranda Gomes, entre os

Deputados: Padre Pedro Koeler, entre os Religiosos e a A.
Gonzaga, entre as Construtoras.
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A uida no mangue

Se você não consegue
mais pagar' os exorbitantes

aluguéis de Florianópolis
nem tem dinheiro para com

prar um terreno e fazer uma

casa, há uma solução: aterrar
um pedaço do mangue da

Costeira do Pirajubaé e cons

truir lá o seu barraco ou ca-

sinha. Mas não pense que é Quando quiser vender a

só chegar e ir aterrando. Pri- casa, não tem problema: é só
meiro tem que ir na Capitania transferir a posse. Só que
dos, Portos pagar uma li- você não vai conseguir muito
cença de Cr$ 50,00. Pronto o pela casa, é claro. Quando
aterro - que vai lhe custar de muito, 20, 30 mil. O normal é
um a sete mil, dependendo você vender uma casinha de
do ponto e do espaço ater- quatro peças por 15 mil, no
rado - é preciso desembol- mangue. Ou 10, como pagou
sar mais uns Cr$ 150,00 para 'no mês passando Airton Ma

conseguir o requerimento de
.. nicce por uma de três peças,

posse, também na Capitania.
Com ,ele, você fará então o

registro do imóvel na Prefei

tura, para o pagamento dos

impostos territorial e predial.
Anualmente você pagará
também à Marinha 1% sobre
o metro construído.

feira dos escritores

50 encerra domingo

e Prefeitura se explica

Apertadas no meio dos carros, as barracas da Feira.

Com relação' a falta de luz, exiguidade do espaço, trânsito de

automóveis e precariedade das barracas da 1a Feira do Autor

Catarinense, inaugurada quinta-feira passada, a Prefeitura de

Florianópolis, um dos colaboradores, esclarece o seguinte: a)
que o local foi escolhido em comum acordo entre a comissão

organizadora da Feira e a Prefeitura: b) que há 15 dias a Comis

são solicitou' uma barraca, e que só nas vésperas da abertura

pediu mais duas; c) que não foi pedida à Prefeitura a paralização
do trânsito e tampouco instalação de luz nas barracas; d) que não
fora especificadas as características das barracas; e) que ne

nhuma solicitação foi feita por escrito e detalhando pormenori
zadamente as necessidades da 1· Feira do Autor Catarinense.

t.ocatlzada defronte à Catedral, a 1" Feirado Autor Catarinense
está expondo e vendendo com 20% de desconto em três barracas

livros de mais de cem autores de Santa Catarina. E ontem foi

lançado o Iivro Linguagem Versificação e Broqueis, de Maria

Helena Régis. Participam da Feira a UFSC, UDESC, Prefeitura

Municipal, Secretaria do Governo, e Livrarias Catarinenses e

Lunardelli.

11. CENTRAIS ELETRICAS DE �NTA CATARI�A S. A. I
CELESC

COMUNICAÇÃO
A CELESC - AGtNCIA FLORIANOPOLlS, corrunica a

seus consumidores que, DOMINGO, dia 12/12/76, haverá

falta de energia elétrica, nos seguinteS locais e horários:

Das 5,30. as 10,30 horas: � Rua Trajano a partir da Felipe
Schmicit atê a Vidal Ramos, Tte. Silveira a partir da Praça XV

de. Novembro até a Deodoro, Vidal Ramos a partir da

Deodoro até a Arei prestes Paiva.
•

FINALIDADE: - Construção de 2 cabines transformadoras.

FlorianÓpolis, 09 de dezembro de 1.976.
- A EMPRESA-

luxo em que só se pode pen
sar depois quea situação me

lhorar muito", diz Inácio
Vidal Camargo, que mora-no
mangue há dois anos.

,

Para Francisco de Assis Al

ves, "o mangue mesmo vai
da ponte até a' cidade, pois
ninguém pagou nada ao Es
tado para construir casas na

.

beira do mar". O mangue
novo, entretanto, segurdo
Francisco se formou nos úl
timos três anos e iria da en

trada de Pântano do Sul até a

ponte do Aeroporto. É com

posto por umas 50, 60 casas.

Todas de aparência triste,
melancólica, como a maioria
dos seus moradores.

Longe dos privilégios do centro
da cidade, cerca de 60 famílias tentam

encontret aqui a solução para obter
casa própria. Texto de Dorival Pacheco

fotos de Rivaldo Souza:

mais uma cozinha. Você
também conseguirá pouco
pelo aluguel. Uns 300, 400
cruzeiros.

vem em quando, mas quando
vêm não há quem consiga
aguentar".
Francisco conta que já

houve ocasiões de visitas se

retirarem de sua casa, por
causa dos mosquitos. São os

maruins, ou imaruins, Fran
cisco não sabe ao certo.

Mosquitos minúsculos, me

nores do que uma pulga. Sua
picada, entretanto, inco
moda tanto quanto a dela.
"Eles aparecem perto do
anoitecer. Vêm aos montes,
entram por dentro d�s rou

pas, se entranham nos cabe

los, por tudo. A gente bota
veneno mas não adianta".

Outro grande problema

que os moradores .do man

gue enfrentam é o cheiro da

água deixada pela maré do
mar e do Rio Tavares. É a

água estagnada,' aliás, a

causa do surgimento dos
. maruins. Isso ocorre periodi
camente, uma pequena ca

lamidade para a qual não há
fim. O jeito é se conformar.

Ou, como diz José Mirtes
Fialho, "a gente acaba se

acostumando com tudo".

É o preço da casa própria ..
No mangue, como se vê, ela
acaba saindo um pouco cara.

A maioria, entretanto, acha

que vale a pena. Jairo Vitória

Mesquita, por exemplo, diz

que fez um grande negócio.

ção de uma fossa séptica nos
fundos, a uma distância regu
lar da cozinha. Se a constru

ção é feita clandestinamente
- sem a apresentação do re

querimento de posse à Pre
feitu ra - o i nfrator paga uma

multa de Cr$ 298,00.

Esta área pantanosa, onde vegeta o mangue, e povoada por mosquitos, aos pucos vem sendo conquistada.

DESVENTURAS

Lembre-se que você não

estará oferecendo muito, por
isso terá de se contentar em

exigir de acordo. Tenha o

cuidado de não deixar os pre
tensos inquilinos saberem as

desventuras que os esperam
no mangue da Costeira do Pi

rajubaé, como é conhecido.
Não são poucas. A pior é o

mosquito, segundo Fran
cisco de Assis Alves, que
mora ali há um ano. "Os

mosquitinhos aparecem de

Prefeitura quer nova

sede em terreno

próximo á velha ponte.
. Na reunião do secretariado municipal, na tarde

de ontem, o prefeito Esperidião Amin aprovou o

lançamento de concurso público para a construção
do novo prédio da Prefeitura que ocupará área de 12
mil metros quadrados em terreno situado nos altos
da rua Felipe Schmidt, junto ao acesso à Ponte Her-
cílio Luz.

. o

O edital aprovado regula que o concurso rece
berá as inscrições dos arquitetos interessados a

. partir da próxima segunda-feira e até 31 do corrente,
na Secretaria da Administração, à Praça Olívio Amo
rim, 180. Os três primeiros projetas classificados
terão prêmios de Cr$ 80 mil para o primeiro lugar,
Cr$ 40 mil para o segundo lugar e Cr$ 20 mil para o
terceiro lugar.

O concorrente primeiro colocado, vencedor do
concurso, terá assegurada a assinatura de contrato
com a prefeitura, para o desenvolvimento do projeto
arquitetônico e paisagístico e a coordenação dos
projetos complementares, com honorários fixados
em Cr$ 800 mil. O custo da obra é estimado em Cr$
20 milhões. Fechadas as inscrições, os concorren
tes terão o prazo de 30 d ias para 'a apresentação do
anteprojeto.

.

Dentro de sei s meses

DER entrega novo

acesso à Tapera
Depois de uma semana de trabalhos, as obras do

novo acesso à Tapera encontram-se em fase inicial de
limpeza do local e já começam a surgir as ptitneires
valas. o antigo acesso será interrompido no próximo
dia 20, em virtude da construção da nova pista de
aviões do Aeroporto Hercílio Luz.

O novo acesso, terá quatro quilômetros de extensão
e deverá estar concluído dentro de seis meses. Até
então, os veículos utilizarão a estrada do Rio Tavares.
O projeto compreende a implantação e revestimento
primário e está orçado em Cr$ 1.800.000,00 aproxi
madamente.
De acordo com o padrão existente, a estrada terá 10

metros de largura, sendo duas faixas de 3,50 metros
cada uma para o trânsito de veíCulos e acostamentos
paralelos de 1,50 metros em cada lado. O acesso

inicia nas proximidades do Centro de Treinamento da
Celesc, na Ressacada, e termina no ponto em que
atinge a estrada de Rio Tavares.
Com o fechamento do tradicional acesso, os soe

moradores'da Tapera terão que viaja r 14 quilômetros
para chegar ao centro da cidade. O trajeto sofreu um

aumento de seis quilômetros, sendo necessário agora
uns 45 minutos para cumpri-lo, o que representa 15
rriinutos a mais, aproximadamente.
,As obras do novo acesso - 9 quilômetros da Tapera

eocentto da cidade - foram iniciadas no último dia 2,
estando os trabalhos concentrados na limpeza do ter
reno e execução dé vetes. De acordo com o contrato,
assinado no dia 8 de novembro, a firma empreiteira -

Conterra, Construção Civil e Terraplenagem Uda -,
deverá terminar os serviços de imolantacão e revesti
mento primário, à base de saibro (mistura de argila e

areia) eté a primeira quinzena de junho de 1977.

Antes pagava 600 cruzeiros

pelo aluguel de um miserável
casebre no Estreito. Fez

umas economias e, junto
com o genro, construiu uma

casinha no mangue. "Com
aterro e tudo, não chegou a

15 mil cruzeiros. Já ganha
mos mais da metade disso,
deixando de pagar aluguel
um ano".

A água para beber não é
das piores .. Alguns a conse

guem do encanamento da
Casan. Outros afirmam que a

água que está jorrando na

torneira "vem de uma ca

'choeira desse morro aí da
frente". Nenh uma das casas

do Mangue tem banheiro.
Evidentemente, porque sua

construção sai cara, "um

LUXOS
Há uma recomendação im

portante: os aterros só

podem ser ocupados a partir
de 30 metros de distância do
astalro. Para conseguir o

habite-se da Prefeitura, é ne

cessária também a constru-

ainda pior que a de Pa

lhoça. Lá não existem

lojas especializadas em

determinados artigos.
Há somente algumas
casas que' vendem um

pouco de tudo, desde
confecções baratas -

como camisetas de
malha - até louças e

brinquedos.
A situação melhora

um pouco em Campinas
- que pertence a São
José -, onde existem

algumas lojas orencies
filiais de empresas for

tes que tem a matriz na

Capital, que atuam no

ramo de eletrodomésti
cos e móveis. No mais,
existem algumas loji
nhas semelhantes às de

Palhoça, com poucas
opções para compras.

Em Barreiros, também
São José, predominam
mais as fábricas. As

poucas lojas que exis
tem também têm fraco

movimento, tendo em

vista que os estoques
não oferecem boas op

ções de compras.

Nas lojas, poucas opções . Queixas: "tudo completamente parado".

Palhoça e São José vêm
tazersuas compras

deNatal em Floríanópolis
É apenas uma questão de hábito dos consumidores, .

segundo os lojistas. Um hábito que, semdúvidas, sai caro
e empobrece o comércio dos municípios vizinhos.

U· movimento de estabelecimentos co- tas, que além de não dar

compras para o Natal, é metcieis que atuam no trabalho de manrJ.ar fa
qualificado de "pés- ramo de tecidos e con- zer, muitas vezes sai até
simo "pelos lojistas que fecções, além de algu- mais barato.

têm seus esiebeleci- mas lojas de eletrodo- Os artigos encontra

mentos em Palhoça. mésticos. O restante são dos em Palhoça são em

"Está tudo completa- apenas bares e lancho- geral fazendas., calças
mente parado e a nossa netes. compridas, camisetas

esperança de melhorar Para a proprietária da de malha, calçados es

nos próximos dias, já é Casa May, que vende portivos, artigos em

quase desespero", 'diz tecidos e algumas con- malha. Mesmo com a

Helena Correia, ptootie- fecções, "a ma{oria dos chegada do verão e a

tária da Casa das Novi- moradores daqui pte- existência de alguns
dades, uma das lojas fere comprar em Floria- maiôs nas vitrines,
mais sortidas do local. nópolis, devido a maior esses artigos não são

- Não sabenos se o opção oferecida pelo quase vendidos.

movimento vai eumen- comércio". - Não existe a posei»
taro Somente posso - Em termos de pre- bilidade do comércio
dizer que atualmente ços, nós acompanha- local, sequer pensar em
não se vende quase mos 'a Capital. Pode concorrer com Floria

nada. Apenas os calça- haver alguma verieçêo nópolis. Deve ser le

dos ainda têm alguma conforme b artigo, aqui vado em consideração
salda, pois nossos pre- ser mais barato ou mais que a maioria dos que
ços são acessíveis, va- caro, mas em geral os residem aqui, trabalha

riando de Cr$ 80,00 a preços são pratica- na Capital e já faz as

um máximo de Cr$ mente os mesmos. compras lá mesmo. Isso

140,00. Segundo diz a lojista, muito colabora para que
COMÉRCIO FRACO ainda o pessoal prefere o comércio local não vá

Palhoça .; 13 mi I ha- comprar tecidos para para a frente.

oitentes, distante 17 km mandar confeccionar as EM SÃO JOSÉ
de Florianópolis - oie- roupas. "Mas de uns No município de São

rece poucas opções de tempos para cá, muitos José - 45 mil habitan

compras. Tem pouco já estão preferindo' tes, 14 km de Florianó
mais de meia duzie de comprar roupas pron- polis - a situação é
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